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Crimen y accidentes dejan 15 
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22 de cada 100 pesos para 

pensiones 
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Deja en manos de Morena su futuro 
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Morelos; se suman las historias 
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Ebrard sólo amaga con irse de 
Morena 

Urgen alcaldes a PAN, PRI y PRD 
iniciar proceso por CDMX; ven 

atraso 

Independientes, figura sin 
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Refinería Dos Bocas y Tren Maya, 
incalculable sobrecosto Rogerio Castro divide a Morena en 

Yucatán 

Marcelo Ebrard impugna 
proceso interno de Morena 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Citan en San Lázaro a titular de Hacienda por paquete económico para próxima semana.- Por fiestas 
patrias se retrasa unos días la presencia en el Pleno de San Lázaro del titular de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O, que debió ocurrir el viernes de esta semana, pero comparecerá el próximo miércoles 
20 de septiembre. La Junta de Coordinación Política de San Lázaro acordó que el funcionario tendrá 
una participación inicial de 45 minutos y las bancadas hasta 10 minutos para posicionamientos. 
Habrá dos rondas de pregunta, respuesta y replica en orden ascendente, una sobre el análisis del 
Quinto Informe y otra, sobre el Paquete Económico. La comparecencia concluirá con un mensaje 
institucional de la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra. [ENFOQUE] [MILENIO] [24HORAS 
/ p6] [MVS NOTICIAS] [LATINUS] 

La Cámara de Diputados recibió el Paquete Económico para Ejercicio Fiscal 2024.- Durante la 
entrega-recepción, fue la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo (PRI), quien resaltó 
que con este acto se da inicio a uno de los procesos democráticos más importantes para la nación, 
con el que se define la previsión de ingresos públicos y la asignación del gasto gubernamental y 
donde se marca el rumbo económico del país. [EL CAPITALINO] [THE STRAITS TIME/FOTO] 

Morena perfila reducir cerca de 4 mmdp al INE.- Morena dio marcha atrás a realizar una consulta 
popular sobre la reforma constitucional al Poder Judicial, debido a que ahora utilizará este proyecto 
como una bandera de campaña en el 2024, razón por la cual perfila ya no aprobar alrededor de 
cuatro mil millones de pesos en el presupuesto solicitado por el Instituto Nacional Electoral (INE), 
que sería el encargado de conducir el ejercicio. Previo a una reunión que sostendrá la Junta de 
Coordinación Política con la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, el coordinador de 
Morena, Ignacio Mier, señaló que esta reducción a los 27 mil millones que ha solicitado el Instituto 
se debe a que ya se utilizaría el presupuesto precautorio para una eventual consulta electoral. [LA 
RAZÓN / p8 EN FOTO] [REFORMA / p4 EN FOTO] [FINANCIERO / p30 EN FOTO] [MILENIO / p7 EN 
FOTO] [24HORAS / p6 EN FOTO] [OVACIONES / p20 EN FOTO] [ECONOMISTA / p47] [LA RAZÓN] 
[JORNADA / p10] [ENFOQUE] [IMER] [INFOBAE] [LATINUS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

PAN defenderá prioridades de las y los mexicanos en Presupuesto 2024: Jorge Romero.- El diputado 
Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que, en el marco de la 
discusión del Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2024, su grupo defenderá las verdaderas 
prioridades de las y los mexicanos. Señaló que el Presupuesto de Egresos es el instrumento de política 
pública más importante, ya que es la manera de hacer realidad las necesidades de las y los 
mexicanos. [EFEKTO 10] 
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Presidente del TEPJF se reunirá con Jucopo por tema presupuestal.- El magistrado presidente del 
Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, informó que se reunirá con el presidente de la Junta 
de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero, así como con Ignacio Mier para 
dialogar sobre el presupuesto. Al ser cuestionado sobre la entrevista publicada por El Universal, 
señaló que siempre trata de tener cercanía sobre los actores políticos. Confió que el presupuesto del 
Tribunal Electoral sea revisado en la Cámara de Diputados de manera cuidadosa. [UNIVERSAL] 

Morena dice que no buscará recortes para el TEPJF.- El coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, aseguró que su bancada no busca recortes al presupuesto del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, pero detalló que sí harían “ajustes” a varios capítulos 
del presupuesto 2024. Ello en respuesta a las declaraciones del magistrado presidente de la Sala 
Superior del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón, quien advirtió que si la Cámara de Diputados hace 
un recorte al presupuesto solicitado para 2024, el primer rubro afectado sería el fondo precautorio 
para el recuento de votos de las próximas elecciones. [UNIVERSAL / p8] 

Reducción de jornada laboral llega a la Cámara de Diputados en septiembre.- La diputada Susana 
Prieto Terrazas anunció que su propuesta de reforma a la Constitución, que plantea la reducción de 
las horas que se trabajan cada semana de 48 a 40, llegará a la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados en septiembre. La legisladora de Morena informó en su cuenta de X, antes 
Twitter, que el coordinador de los diputados de su partido, Ignacio Mier, le adelantó que la Jucopo 
se reunirá el 18 de septiembre para definir la fecha en que votarán la reducción de la jornada laboral. 
[MILENIO] [DEBATE] [WORLD NATION]  

Morena lanzará convocatoria para sumar perfiles de otros partidos: Mier Velazco.- El 17 de 
septiembre el Movimiento de Regeneración Nacional emitirá una convocatoria para la suma de 
perfiles a la Cuarta Transformación, reveló el diputado federal Ignacio Mier Velazco. En rueda de 
prensa, el legislador aseguró que existen buenos militantes en el resto de las fuerzas políticas, por lo 
que vale la pena hacerles la invitación para que se sumen a Morena. Esto, tras recordar que dicha 
acción se llevó a cabo en el 2017, con la finalidad de que el partido pudiera afrontar de una manera 
más fortalecida las elecciones que del 2018. [MILENIO] 

Pide Mier unidad a diputados de Morena.- Al tiempo que legisladores y representantes en los 300 
distritos del país se reúnen con Marcelo Ebrard, el coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, llamó a sus compañeros de bancada a mantenerse unidos en torno a Claudia 
Sheinbaum. El diputado federal sostuvo que la ex Jefa de Gobierno fue designada coordinadora de 
la defensa de la Cuarta Transformación en un proceso democrático y transparente. Recordó que 
ayer, el Consejo Político Nacional de Morena le hizo entrega a Sheinbaum de la constancia que la 
acredita en dicho cargo, la cual fue avalada por las dirigencias del Partido Verde Ecologista y del 
Partido del Trabajo, sus aliados. [REFORMA] [REFORMA / p6] [CONTRARÉPLICA / p5] [ÍNDIGO / p5] 
[MVS NOTICIAS] [DIARIO DE CHIHUAHUA] [MURAL] [EL NORTE] 

Adán Augusto y Nacho Mier suman sus estructuras a Claudia Sheinbaum.- El coordinador de los 
diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velasco, y Adán Augusto López sumarán sus estructuras 
a favor de la coordinadora por la defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum a fin de 
que sea quien obtenga la presidencia de la República en 2024. El sábado pasado Ignacio Mier y Adán 
Augusto López se reunieron con Claudia Sheinbaum en el hotel Hilton ubicado en el centro de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_UNIVERSAL_0_PRESIDENTEDELTEPJF_PRESUPUESTAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_UNIVERSAL_8_MORENADICEQUENOBUSCARA_NOBUSCARARECORTES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_MILENIO_0_REDUCCIONDEJORNADALABORAL_REDUCCIONJORNADALABORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_DEBATE_0_JORNADALABORAL_REDUCCIONJORNADALABORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_WORLDNA_0_LAFECHACLAVE_REDUCIONJORNADALABORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_MILENIO_0_MORENALANZARACONVOCATORIA_ELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_REFORMA_0_PIDEMIERUNIDAD_UNIDADMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_REFORMA_6_LANZAMIERADVERTENCIA_ADVERTENCIADIPUTADOS_2J.pdf
https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_CONTRA_5_NOHAYPRESIONES_ROMPERCONEBRAD_2J.pdf
https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_INDIGO_5_ADVIERTENQUENOHABRA_NOHABRARUPTURASENMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_MVSNOTI_0_NIEGANPRISIONAMARCELISTAS_SHEINBAUMAPOYO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_DIARIOCHI_0_PIDEMIERUNIDAD_UNIDADMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_MURAL_0_PIDEUNIDADADIPUTADOS_UNIDADMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_J_NORTE_0_PIDEUNIDADADIPUTADOS_UNIDADMORENA_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

Ciudad de México, en donde los tres dejaron claro que se unirán para darle continuidad a los trabajos 
de la cuarta transformación. [CAMBIO] 

Se reúne Ebrard con legisladores.- Marcelo Ebrard se reúne con diputados federales y senadores 
para definir qué postura asumirán en la bancada de Morena en San Lázaro. El aspirante presidencial 
llegó al encuentro antes de las 9:00 horas. De acuerdo con legisladores, existe presión por parte de 
la dirigencia nacional y del coordinador en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, para que no 
respalden al excanciller en su "rebeldía". [REFORMA] 

INE debe convocar a un gran pacto nacional, a fin de evitar que narcotráfico decida sobre 
elecciones: Rubén Moreira.- El Instituto Nacional Electoral (INE) debe convocar a un gran pacto 
nacional, a fin de evitar que el narcotráfico decida sobre las elecciones, señaló el líder parlamentario 
priista, Rubén Moreira Valdez. En declaraciones a representantes de medios de comunicación, en el 
marco de la reunión de la Jucopo con la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, indicó que “ojalá 
venga a hablar del tema más importante que hay ahora en materia de elecciones, que es cómo evitar 
que el narco decida sobre las elecciones, qué papel va a tener el INE en la defensa de la democracia”. 
Moreira Valdez señaló que el INE no es una autoridad de seguridad, pero es el garante de la 
democracia, por lo que insistió tiene que haber un gran pacto nacional. [VORÁGINE] [MILENIO / p7] 
[CRÓNICA / p10] [INFOBAE] 

El narcotráfico es una amenaza real a la democracia: Rubén Moreira.- En su programa Peras 
Manzanas y Naranjas, difundido por redes sociales, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, 
Rubén Moreira, refirió que participó en la clausura de seminario Retos de las Instituciones 
Electorales, en donde expuso que hay un elefante en la sala con el que todos convivimos y del que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) habla poco, cuando, indicó, existe el riesgo que en 29 estados el 
narcotráfico pueda influir desde un municipio hasta todo el estado. [HERALDO DE SALTILLO] [HOJA 
DE RUTA] 

Proyecto de presupuesto 2024 es ficticio, insuficiente y centralista: Rubén Moreira.- El paquete 
económico entregado a la Cámara de Diputados esta semana, por parte de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP), presenta una propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
para el próximo año, ficticio, insuficiente y centralista, afirmó el diputado federal Rubén Moreira 
Valdez. En su programa Peras, Manzanas y Naranjas, difundido por redes sociales, el coordinador 
del PRI en el recinto de San Lázaro reclamó que, otra vez, las entidades federativas son víctimas del 
centralismo, ya que, por ejemplo, solo siete estados contarán con presupuesto para carreteras [HOJA 
DE RUTA] 

DIPUTADOS 

En su último año, gobierno de AMLO apuesta por endeudarse más y mayor gasto a programas 
sociales.- Para su último año de gobierno, Andrés Manuel López Obrador apuesta por más deuda y 
el mayor gasto en programas sociales de la historia del país y lo hará justamente en año electoral. 
De acuerdo con el proyecto de Presupuesto 2024 entregado al Congreso de la Unión, la 
administración obradorista plantea gastar 9.6 billones de pesos, el monto más alto del que haya 
registro y que representa 4.2 por ciento más de gasto ejercido este año. Para garantizar ese monto 
se están proponiendo dos renglones que preocupan a analistas, el primero de ellos, un déficit 
presupuestario de 4.9 por ciento, el más alto en tres décadas, lo que podría representar una bomba 
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de tiempo para la siguiente administración, que se podría ver forzada a bajar el gasto o subir 
impuestos. [ARISTEGUI] [CNN] [TELEVISA] [RADIO FÓRMULA]  

No inquieta a Segob menos partida al Poder Judicial.- La secretaria de Gobernación, Luisa María 
Alcalde, dijo que no ve ninguna preocupación en el posible recorte al presupuesto del Poder Judicial, 
ni que pueda poner en riesgo el recuento de votos en la elección de 2024. La encargada de la política 
interna del país dijo que es la Cámara de Diputados la que tiene la facultad exclusiva de modificar el 
presupuesto de las dependencias e instituciones públicas. [UNIVERSAL / p8] 

Va Morena por recorte presupuestal al Poder Judicial.- Ante protestas y recortes al Poder Judicial, 
el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, realizó la entrega del último 
Paquete Económico del presidente Andrés Manuel López Obrador en el que proyectó presupuesto 
de 9 billones 22 mil millones de pesos; es decir, 4.3 por ciento más recursos que el año pasado. Sin 
embargo, durante este acto protocolario en la Cámara de Diputados fue con pancartas que diputados 
de Morena protestaron para exigir recorte presupuestal a la Corte y fue el legislador Hamlet García 
quien señaló que se incorporará a la Comisión de Presupuesto en donde aseguró luchará para 
concretar un recorte al Poder Judicial de por lo menos 15 mil hasta 25 mil millones de pesos”. 
[ARISTEGUI] 

"Recorte a la Corte", pide Santiago Chepi en la Cámara de Diputados.- “En el marco de la entrega 
del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, en la Cámara de Diputados, el grupo 
parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional (Morena); manifestamos que realizaremos los 
trabajos legislativos necesarios para ir por el recorte para la Suprema Corte de Justicia de la Nación”, 
señaló el diputado federal Azael Santiago Chepi. [NVI NOTICIAS] 

“En riesgo, la elección más grande de la historia”.- Kenia López Rabadán, vicecoordinadora de la 
bancada del Partido Acción Nacional en el Senado de la República, exigió que, en el presupuesto de 
2024, la Cámara de Diputados no se apliquen recortes a los recursos del Instituto Nacional Electoral 
(INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pues se pondría en riesgo la 
democracia del país. La senadora panista advirtió que no se debe poner en riesgo la elección más 
grande de la historia en nuestro país y respaldó la alerta del presidente del Tribunal Electoral, Reyes 
Rodríguez Mondragón, quien señaló que, si hay recortes, el primer rubro afectado sería el fondo 
precautorio para el recuento de votos. [UNIVERSAL / p8] 

A Sedena y Marina, los mayores incrementos en el presupuesto.- El proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación, entregado a la Cámara de Diputados, propone un aumento de 121 por 
ciento al gasto de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de 71 por ciento para la Secretaría 
de Marina (Semar). Los incrementos obedecen a los proyectos de infraestructura y programas 
estratégicos que se han encomendado a ambas. De aprobarse en sus términos, la Sedena será la 
dependencia del gobierno con un mayor aumento de recursos, al pasar de 111 mil 911 millones 638 
mil 277 pesos a 259 mil 433 millones 804 mil 766. [JORNADA / p13]  

Refinería Dos Bocas y Tren Maya, incalculable sobrecosto.- Sumas estratosféricas las que se 
manejan ahora alrededor de la Refinería de Dos Bocas, Tabasco, y del Tren Maya, pues ambas obras 
implicarían un costo total de 17 mil millones de dólares y 500 mil millones de pesos, respectivamente, 
según lo expresado por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Ello implicaría 
importantes sobrecostos respecto a lo estimado al inicio de la administración. Durante su 
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comparecencia al entregar al Congreso de la Unión el Paquete Económico para 2024e, secretario de 
Hacienda explicó que los sobrecostos se deben, fundamentalmente, a un ajuste inflacionario y a que 
en algunos rubros no se estimó el impacto del IVA. [UNOMÁSUNO / pp-p6] 

Gobierno Federal prevé invertir cerca de 12 mil millones de pesos en el Edomex durante 2024.- 
Para el 2024 el Gobierno federal prevé destinar cerca de 12 mil millones de pesos para distintas 
obras, programas y acciones en el Estado de México, entre ellos, el Tren Interurbano, la ampliación 
del Tren Suburbano para conectar al Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA) y el Sistema Integrado de 
Transporte en la zona oriente del Estado de México. Lo anterior, de acuerdo con la información del 
proyecto de presupuesto para el siguiente año que el Gobierno federal entregó a la Cámara de 
Diputados. [SOL DE TOLUCA] 

¿Sabes cuánto destinará Federación a Veracruz en último año de AMLO?.- En el tramo final de la 
administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, se destinarán recursos federales 
significativos al estado de Veracruz en 2024, con un presupuesto que supera los 89 mil millones de 
pesos. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 presentado al 
Congreso de la Unión por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), las asignaciones 
proyectadas para el estado de Veracruz alcanzan un total de 89 mil 589 millones de pesos. Este 
monto abarca aportaciones federales, así como programas y proyectos de inversión. [DIARIO DE 
XALAPA] 

Proyectan en el presupuesto federal 20,700 mdp para Sonora.- Sonora recibirá vía Aportaciones 
Federales a Entidades Federativas y Municipios el próximo año 20 mil 700 millones 737 mil 706 pesos; 
es decir, mil 345 millones de pesos más que en 2023, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2024. De acuerdo con el PPEF 2024 que se envió a la Cámara de Diputados, 
el proyecto incluye recursos para la conclusión de varias obras específicas para Sonora que 
emprendió el Gobierno federal en la entidad y que deberán ser entregadas antes de que concluya su 
administración. [EL IMPARCIAL] 

Anticipa IP reforma fiscal por deuda.- El riesgo de endeudamiento a futuro que presenta la 
propuesta del Ejecutivo en el Paquete Económico 2024 abre la puerta a la necesidad de llevar a cabo 
una reforma fiscal integral que podría lastimar a las familias mexicanas, por lo que los legislativos 
tienen la oportunidad de realizar los ajustes a fin de evitarlo, alertó la Concamin. “El Congreso de la 
Unión puede realizar ajustes a la propuesta fiscal, pero si no es así, anticipa que en los próximos dos 
años se tendrá que realizar una reforma fiscal integral, lo que podría lastimar las finanzas familiares. 
La Concamin consideró realista el proyecto y que mantiene las expectativas de crecimiento 
económico para el próximo año. La parte de mayor preocupación es el déficit fiscal de 4.9 por ciento, 
el más alto desde 1998. [FINANCIERO / pp-p7] [UNIVERSAL / p22] [HERALDO / p19] 

IMSS podría aceptar pagos a plazos de estados y municipios hasta por seis años.- En la iniciativa de 
Ley de Ingresos de la Federación para 2024, el Ejecutivo Federal propuso al Congreso de la Unión que 
para sanear adeudos por cuotas obrero-patronales, capitales constitutivos y accesorias, el IMSS 
podría suscribir convenios de pagos en parcialidades hasta por seis años. El convenio para resarcir 
adeudos solo aplicaría para entidades federativas, municipios y organismos descentralizados que 
estén excluidas o no comprendidas en leyes o decretos como sujetos de aseguramiento. 
[ECONOMISTA / p8]    
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En marcha el mes del testamento con descuentos hasta del 50%.- En la Cámara de Diputados se 
puso en marcha la Jornada Notarial y del Testamento del mes de septiembre, es la edición XXII y trae 
descuentos hasta con 50% y asesorías gratuitas. Abrirá sábados y domingos, y según la demanda se 
ampliarán los horarios, dijo el notario Luis Antonio Montes de Oca. A través de estos ejercicios se 
abona a la cultura de la paz en las familias mexicanas, aseguró que el organizador, el diputado de 
Morena Manuel Alejandro Robles Gómez y las diputadas del mismo partido Adriana Bustamante y 
Catalina Díaz Vilchis. El diputado Robles Gómez, integrante de Morena, celebró que, a iniciativa de 
la base trabajadora en la Cámara de Diputados, se realice la Primera Jornada Notarial en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. [ENFOQUE] 

Ebrard condiciona su permanencia en Morena a la atención de denuncias.- Marcelo Ebrard 
condicionó su permanencia en Morena a que la dirigencia nacional de ese partido atienda las 
supuestas irregularidades registradas en la elección interna, con la que Claudia Sheinbaum ganó la 
coordinación de los Comités por la Defensa de la Cuarta Transformación y que él ha denunciado. 
Destacó que, durante la asamblea informativa con senadores, diputados, participantes de Morena, 
PT y PVEM, así como 760 personas representativas de los diversos estados y de la red digital que 
tiene conectados a medio millón de usuarios, se analizó el recurso de impugnación que presentó el 
domingo ante la Comisión de Honestidad y Justicia morenista. [LA RAZÓN / pp-3] [HERALDO / pp-p4] 
[CRÓNICA / pp-p8] 

Sheinbaum recibe constancia como Coordinadora de Defensa de la 4T.- Consejeros de Morena y 
simpatizantes se dieron cita en el World Trade Center, punto en el que se desarrolló el cónclave 
morenista en el que se entregó de manera oficial la constancia a Claudia Sheinbaum como la que 
ahora será la encargada de conducir los trabajos de Morena. El expresidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que están esperando la definición de algunos de sus 
compañeros diputados que simpatizan con Marcelo Ebrard. [ARISTEGUI] 

Acción Nacional y Xóchitl Gálvez celebran 84 Aniversario del partido con 10 compromisos en favor 
de las mujeres.- Acción Nacional y Xóchitl Gálvez celebraron con gran entusiasmo el 84 aniversario 
del partido con 10 compromisos en favor de las mujeres, marcando así un hito importante en la 
historia de este instituto político. En su mensaje, Cecilia Patrón, secretaria general del partido, 
aseguró que el PAN está haciendo historia al llevar la esperanza de millones de mujeres de cada 
rincón de México hacia la presidencia y dijo no tener duda, que Xóchitl Gálvez será quien 
transformará el país para que las mujeres tengan mejor calidad de vida, oportunidades y puedan salir 
seguras a las calles. [EFEKTO 10] 

Remoción y elección de ministros por voto no pasarán en esta Legislatura: Macías Olvera.- “Como 
Presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, los proyectos que se han turnado 
actualmente para poder remover a los actuales ministros y, en su caso, también derivar a una posible 
postulación por vía del voto popular en la selección de los ministros, decirte que al menos en esta 
legislatura no va a pasar, como bien lo comentas, se requiere de la mayoría calificada, no se va a 
tolerar de esta manera y menos en mi postura como presidente de la Comisión, cuando es nuestra 
obligación defender a las instituciones, los equilibrios y los contrapesos”, afirmó en entrevista el 
diputado del PAN Fernando Macías Olvera. [IMAGEN RADIO] 

Endeudamiento va a generar presión en las finanzas públicas de próximos gobiernos: Saúl Téllez.- 
El diputado del PAN Héctor Saúl Téllez afirmó, en entrevista para Enfoque, que “año con año nosotros 
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hemos observado que la meta de recaudación por parte del gobierno marcada en la Ley de Ingresos 
no ha sido alcanzada, tan solo hay que ver este año 2023 en donde ya tenemos un déficit por lo 
menos de 473 mil millones de pesos y, bueno, vamos a ir nuevamente a 2024 con un techo de 
endeudamiento muy alto, verdaderamente es un crecimiento exponencial verdaderamente del 70 
por ciento respecto al año anterior y esto habla de que tendremos un techo de endeudamiento de 
aproximadamente 2.5 billones de pesos y eso va a generar una presión en las finanzas públicas de 
los próximos gobiernos”. [ENFOQUE] 

Se solidariza Copppal con víctimas de sismos en Marruecos.- En carta dirigida a Aziz Ajanuch, primer 
ministro del Reino de Marruecos, el dirigente de la Copppal, Alejandro Moreno, expresó: "En estos 
momentos de luto y dolor, ruego a usted trasmitir, por mi conducto, el abrazo fraterno y solidario de 
todos los partidos progresistas que hacemos vida en la Copppal, a su majestad el rey Mohamed VI y 
en particular a los familiares y seres queridos de las víctimas". Moreno Cárdenas comunicó al primer 
ministro marroquí que ha solicitado a los 70 partidos políticos de 30 países que pertenecen a la 
Copppal interceder ante sus gobiernos para que se brinde toda la ayuda que requiera el hermano 
pueblo de Marruecos. [EL MAÑANA] [UNIVERSAL / p9] 

MC presentará reforma para crear sistema de salud universal.- Por iniciativa de Movimiento 
Ciudadano, este lunes, diputados federales y locales del partido naranja comunicaron que 
presentarán una reforma constitucional para conformar un sistema de salud universal en el país. El 
diputado federal Salomón Chertorivski aseguró que no es necesario esperar a que concluya el 
proceso electoral para aprobar los cambios que urgen en este rubro, al tiempo que subrayó que 50.4 
millones de mexicanos no tienen acceso a un servicio de salud. [CRÓNICA / pp-p9] 

El error más grande en materia de salud fue desaparecer el seguro popular: Chertorivski.- “Quiero 
hablar de, para mi juicio, el error más grande en materia de salud, y mira que han cometido en este 
gobierno muchísimos errores, pero el más grande fue la desaparición del Seguro Popular”, señaló 
Salomón Chertorivski para Telefórmula. Agregó que “esta administración, en lugar de valorar una 
política que tenía muchísima evaluación e investigación y decir qué sirve y qué no, dijo borrón y 
cuenta nueva”. Por ello adelantó que presentará una iniciativa de reforma constitucional, “para que 
en el Artículo 4° quede establecido el derecho que tenemos no solo a la protección de la salud sino 
a un seguro médico para todas y todos los mexicanos, y dar certeza de que en los próximos años 
podemos construir ese sistema”. [TELEFÓRMULA]  

Luis Armando Melgar: ‘la protección ambiental es un seguro de vida productiva para Chiapas’.- El 
diputado federal del Partido Verde, Luis Armando Melgar, señaló que cada vez son más las 
consecuencias climáticas debido al daño ambiental que se ha provocado por diversos factores a nivel 
mundial. En entrevista telefónica con medios de comunicación nacionales, Melgar puntualizó que 
Chiapas no es la excepción, por ello la urgencia de echar a andar un plan que proteja el único 
patrimonio ambiental y productivo que tienen los chiapanecos. El legislador ecologista señaló que 
esto no es un tema de moda, sino de ser conscientes con la realidad y actuar de inmediato. [POLÍTICO 
MX] 

Rechaza dirigente de PVEM desbandada por Ebrard.- Karen Castrejón, dirigente nacional del Partido 
Verde Ecologista de México, afirmó que sólo dos o tres legisladores dejarían su bancada en la Cámara 
de Diputados ante una eventual salida de Marcelo Ebrard de Morena y de la coalición que forman 
con ese partido y el PT. En entrevista en San Lázaro, Castrejón indicó que el resto de diputados 
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federales han manifestado su respaldo al partido y a los resultados del proceso interno que dio como 
resultado la designación de Claudia Sheinbaum como Coordinadora de Defensa de la Cuarta 
Transformación. [REFORMA] [OVACIONES / p18] 

Diputadas y diputados del Grupo de Amistad México-Alemania se reúnen con parlamentarios del 
Bundestag.- El Grupo de Amistad México - República Federal de Alemania, presidido por el diputado 
José Antonio Estefan Gillessen (PVEM), se reunió con legisladoras y legisladores del Bundestag de la 
República Federal de Alemania, que es el Parlamento de esa nación europea, con el objeto de 
fortalecer relaciones bilaterales y abordar temas como energías renovables, agua y migración. El 
presidente del Grupo de Amistad dijo que Alemania es el principal socio comercial de México en 
Europa y nuestra nación es la principal aliada de ese país en Latinoamérica, lo que genera relaciones 
fuertes en el sector empresarial y cultural. “Siempre hemos tenido lazos de amistad y colaboración 
muy fuertes”. [HOJA DE RUTA] 

"Totalmente vanguardista, la resolución de la SCJN respecto al aborto", reconoce Segob 
Michoacán.- Para la subsecretaria de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno de Michoacán, 
Elvia Higuera Pérez, la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para 
despenalizar a nivel federal la interrupción del embarazo es una visión vanguardista y progresista en 
los derechos humanos y sexuales de las mujeres. recordó que el proceso legislativo, tras la resolución 
de la SCJN, es que la Cámara de Diputados reforme el Código Penal Federal Y posteriormente los 
diputados federales instruirán a los congresos locales para que realizasen las reformas 
correspondientes, a fin de que los códigos locales no contradigan a las leyes federales. [MI MORELIA] 

INAI ordena a la SS transparentar subejercicio y los recursos enviados del INSABI al IMSS-
Bienestar.- La Secretaría de Salud debe dar a conocer la estrategia para transferir los recursos 
humanos, materiales y financieros del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI) a los Servicios de 
Salud del IMSS para el Bienestar (IMSS-Bienestar), instruyó el Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Asimismo, debe entregar copia de 
los informes del subejercicio remitidos a la Cámara de Diputados en 2022 y 2023 e indicar el monto 
de los recursos reasignados a programas sociales, precisando a cuáles se destinaron. [OMNIA] 
[UNIVERSAL / p9] [CRÓNICA / p8] 

Acercan OVNIS al público.- El Departamento de Defensa de Estados Unidos, creó un portal web en 
el que difundirá información desclasificada sobre Objetos Voladores No Identificados (OVNI), ahora 
conocidos como Fenómenos Aéreos No Identificados (UAP). Por su parte, la Cámara de Diputados 
llevará a cabo hoy a las 16:00 horas, una Audiencia Pública sobre "la regulación de Fenómenos 
Aéreos Anómalos no Identificados en México". La sesión va a incluir la participación de Ryan Graves, 
teniente piloto en retiro de la Marina de EU; Rony Vernet, impulsor de la Audiencia OVN Brasil; 
Yoshiharu Asakawa, congresista japonés, y el comunicador e investigador mexicano, Jaime Maussan. 
[HERALDO / p30] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Congreso pide a Auditoría federal intervención por obras en el río Tula.- El Congreso de Hidalgo 
solicitó la intervención de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) para revisar el proyecto de 
ampliación, revestimiento y rectificación del río Tula que ejecuta la Comisión Nacional del Agua en 
el caudal. Lo anterior lo dieron a conocer integrantes de la agrupación Todos somos Tula, quienes 
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han insistido en evidenciar las irregularidades registradas en esta obra federal, cuyo propósito es 
evitar una nueva inundación en el municipio. [MILENIO] 

INFORMACIÓN GENERAL 

COVID-19 FASE III  

Autorizan dosis de Moderna y Pfizer contra variantes covid.- Estados Unidos aprobó las vacunas 
actualizadas contra el Covid-19 con la esperanza de acelerar la protección contra las más recientes 
variantes de coronavirus y mitigar cualquier repunte durante el otoño e invierno. La decisión de la 
Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA) pone a disposición las más 
recientes vacunas de Moderna y Pfizer y su socio BioNTech para la mayoría de los estadounidenses, 
incluso si nunca se han inoculado. [FINANCIERO / p24] 

POLÍTICO 

Marcelo no se va de Morena, pero amenaza… y creó su movimiento.- Después de una serie de 
reuniones con su estructura y legisladores, Marcelo Ebrard, condicionó su permanencia en Morena 
a que se proceda a sancionar todas las irregularidades que se registraron y documentó en la 
contienda interna de Morena y se reponga ese ejercicio. "Considero que si estas diferentes 
circunstancias e irregularidades se quedan igual, yo ya no tendría interés en estar en Morena", 
advirtió. [CRÓNICA / pp-p8] 

EJECUTIVO 

Respetaré la democracia, afirma AMLO desde Chile.- En el marco de los 50 años del Golpe de Estado 
en Chile, el presidente Andrés Manuel López Obrador firmó el Compromiso de Santiago, con el que 
se compromete a cuidar y defender la democracia. Al respecto, la canciller mexicana, Alicia Bárcena, 
destacó que el mandatario fue feliz de haber firmado el compromiso, con el cual México se 
compromete a defender la democracia. El Compromiso de Santiago también sostiene que se deben 
"enfrentar los desafíos de la democracia con más democracia, nunca con menos, condenar la 
violencia, y fomentar el diálogo y la solución pacífica de las diferencias, con el bienestar ciudadano 
en el horizonte". [24 HORAS / pp-p4] 

Se avanza con paso firme en combate a tráfico de fentanilo y armas, afirma Ken Salazar.- Al cumplir 
este lunes dos años de haber llegado a nuestro país, el embajador de los Estados Unidos, Ken Salazar, 
reconoció que en la relación bilateral "sin seguridad no hay prosperidad". Por ello es que con México 
se han propuesto trabajar a partir de esfuerzos conjuntos encabezados por la asesora de Seguridad 
Nacional Liz Sherwood-Randall y la secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana Rosa Icela 
Rodríguez, lo que ha permitido "avanzar con paso firme para combatir el fentanilo ilícito, interrumpir 
el tráfico de armas y manejar la migración de manera humana. [MILED / pp-p16] 

JUDICIAL 

Piden liberar a exfiscal, pero ya tiene 3er proceso.- Un tribunal ordenó una nueva liberacion de Uriel 
Carmona, exfiscal del estado de Morelos, al modificar la medida cautelar de prisión preventiva 
justificada que le habla sido impuesta por el probable delito de "encubrimiento por favorecimiento”. 
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El Décimo Tribunal Colegiado en Materia Penal con residencia en la Ciudad de México determinó la 
modificación de la medida cautelar para el funcionario, quien fue detenido el pasado 4 de agosto. 
[RAZÓN / p11] 

 

GENERAL 

Arranca vacunación contra el VPH en escuelas de la CDMX.- La Secretaría de Salud de la Ciudad de 
México comenzó la Campaña de Vacunación contra el Virus del Papiloma Humano (VPH) en personas 
rezagadas. Hasta el próximo 15 de diciembre se prevén aplicar 195 mil 834 dosis gratuitas. El objetivo 
de esta estrategia es reducir la incidencia de infección por VPH en mujeres, principalmente en 
quienes aún no han iniciado su vida sexual activa. Por inicio del ciclo escolar 2023-2024, la vacuna 
será aplicada en cuatro mil 154 planteles escolares de primaria y secundaria, tanto públicos como 
privados, así como en las Clínicas Especializadas Condesa. [MILED/ p4] 

ECONOMÍA 

El costo de la inseguridad para los mexicanos subió 14,41% en 2022: INEGI.- El costo de la 
inseguridad y el delito en hogares mexicanos fue de 319.100 millones de pesos en 2022, un 14,41 % 
más que los 278.900 millones de pesos (15.846 millones de dólares) de 2021, reveló este lunes el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Lo anterior equivale al 1,08% del Producto 
interno Bruto (PIB), aunque en 2021 el costo representó el 1,55 % de la economía nacional, según la 
Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe), que se centra en 
ciudadanos de 18 años y más, del total de 126 miIlones de habitantes en el país. [CRÓNICA / p10] 

Ingresa récord de 18 mil 225.3 mdd por turismo.- El ingreso de divisas por visitantes internacionales 
de enero a julio del 2023 fue de 18 mil 225.3 millones de dólares, cifra récord para un mismo periodo 
y 10.6 por ciento mayor comparado con 2022, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografia (Inegi). El organismo destacó que, en comparación con su nivel previo a la 
pandemia, las divisas de visitantes registradas durante el periodo enero-julio del 2019, de 15 mil 
225.3 millones de dólares, son 19.7 por ciento superior. [RAZÓN / p20] 

Fiestas patrias dejarán 23 mil mdp.- Las Fiestas Patrias dejarán una derrama económica de 23 mil 
millones de pesos este año para el sector terciario, 12.2 por ciento nás comparado con el año 
anterior, según la Concanaco-Servytur. "Instamos a los empresarios a aprovechar esta oportunidad 
y mostrar lo mejor de sus negocios durante las Fiestas Patrias. A los consumidores, les pedimos que 
elijan establecimientos formales y hagan sus compras de manera consciente, apoyando así la 
economía nacional", subrayó. [FINANCIERO / p10] 

SEGURIDAD 

Cárteles operan ahora con miniejércitos.- México se ha convertido en un campo de guerra. Las 
escenas parecen sacadas de una película, pero son la realidad que miles de mexicanos viven derivado 
de la reconfiguración de la delincuencia organizada, la cual tiene sus propios grupos de batalla. 
Independientemente de la organización delictiva a la que pertenezcan, se ha hecho "común" ver a 
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civiles armados con equipo táctico, similar al de las fuerzas armadas; está el caso del Cártel Jalisco 
Nueva Generación y las facciones del cártel de Sinaloa [MILENIO / p12] 

Crimen y accidentes dejan 15 mil muertos en carreteras cada año.- En México se reportan 43 
muertes diarias en carreteras, cerca de 15 mil al año, por accidentes, violencia o robo, expuso el 
presidente de la Alianza Nacional por la Seguridad Vial (Anasevi), Arturo Cervantes. Explicó a 
MILENIO que los tramos más peligrosos son principalmente los ubicados en el Estado de México, 
Querétaro, la zona del Bajío y Michoacán; incluso detalló que por cada fallecido hay 30 heridos, es 
decir, que se reportan mil 200 personas bajo esta condición diariamente. [MILENIO / pp-p16-p17] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Para la comparecencia del señor Rogelio 
Ramírez de la O, el funcionario tendrá presentación inicial de hasta ¡45 minutos!, cuando 
generalmente son 30; posicionamiento de los grupos parlamentarios por 10 minutos, en orden 
ascendente; dos rondas de pregunta, respuesta y réplica, a cargo de las bancadas (…) Diputada 
Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados, ofrece mensaje institucional, al 
terminar la comparecencia (…) Desde el pasado miércoles, por designación de la diputada Marcela 
Guerra Castillo, presidente en mesa directiva en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 6, 
Carolina Real Calvillo, preside Coordinación General de Comunicación Social (…)  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) El nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados, Jorge Romero, del PAN, reveló a periodistas que el INE “ya no es el órgano con 
el que se quieren meter tanto con respecto a su presupuesto, ahora le están poniendo atención a 
otros organismos o a otro poder (el Judicial)”. Por eso, esta vez se va escuchar y ayudar” a la 
presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, anticipó, con quien tuvieron ayer su primer encuentro 
privado. [FINANCIERO/p.29] El tema lo comenta: A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Jorge 
Romero, coordinador del PAN, afirmó que, en el marco de la discusión del Paquete Económico para 
el ejercicio fiscal 2024, su grupo defenderá las verdaderas prioridades de los mexicanos. Dijo que ven 
una visible tentación de que sea un presupuesto desafortunadamente confeccionado con fines 
electorales y llamó a que en la discusión se busque privilegiar las coincidencias para dialogar y 
acordar lo que beneficie al país. [24 HORAS]  

COLUMNA/ ¿SERÁ? /(…) El gesto que asumió ayer el líder de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, con el INE, dejó con el ojo cuadrado a más de uno. Resulta que como la coalición 
oficialista planea incluir en su plataforma electoral la reforma al Poder Judicial, entonces considera 
que el INE ya no necesita pedir recursos para la consulta popular. [24 HORAS/p.2] Opina del tema: 
LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio 
Mier, coordinador de Morena, reafirmó su llamado a la unidad en torno al Movimiento de 
Transformación y a quien ahora será la coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación, la 
doctora Claudia Sheinbaum Pardo, al comentar que no permitirá que se rompa la unión ni al interior 
de la bancada de Morena, ni en la coalición, pues se tienen que sacar adelante los trabajos 
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legislativos próximos, como el Paquete Económico 2024. [24 HORAS] Del tema escribe: JESÚS 
HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Ni inocentes, pero tampoco imprudentes/(…) Son innegables los 
efectos de la destrucción y contaminación del medio ambiente. Hay que ser claros, en el cambio 
climático México tiene una responsabilidad secundaria, el futuro del mundo está en manos de las 
grandes naciones. México requiere una política exterior ambientalista, que presione con fuerza a las 
potencias contaminantes y defienda el desarrollo del sur. Nuestra responsabilidad es conservar el 
patrimonio del país y utilizarlo para el desarrollo y bienestar del pueblo. [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/REDES DE PODER/ (…) El anuncio de la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, de que 
próximamente se separará del cargo para enfocarse en buscar la candidatura a la jefatura de 
Gobierno, no altera en nada la ruta del Frente Amplio por México en la capital del país, ya que no es 
la apuesta ni del PRD capitalino, que tiene muy en claro su proyecto con Luis Espinosa Cházaro, ni 
mucho menos del PRI o del PAN, que no toman en serio lo que anuncie Cuevas Nieves. [ÍNDIGO/p.3]  

COLUMNA/LA FERIA/SALVADOR CAMARENA/ (…) El 3 de septiembre de 2017 el lopezobradorismo 
celebró en el Monumento a la Revolución un evento para mostrar que, contra las acusaciones de 
sectarismo, eran un movimiento que sumaba a personajes de distinta índole. Excompañeros del PRD 
o PT, o del PRI pero también empresarios o juristas. Ese día se anunció la formal adhesión de Ifigenia 
Martínez y de Alberto Anaya, por ejemplo. La hasta entonces perredista y el petista firmaron el 
llamado Acuerdo Político de Unidad Nacional (…) [FINANCIERO/p.34] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/ (…) Cuauhtémoc Cárdenas hizo un balance de su derrota 
en 1988 (…) Aquel era un movimiento muy fuerte. Puso en jaque al partido gobernante (PRI) y el 
triunfo de Carlos Salinas, luego avalado por Alberto Anaya como representante “de todas las fuerzas 
de izquierda”, según dijo el presidente electo (…) [24 HORAS/p.3] 

ARTÍCULO/ JAVIER GARCÍA BEJOS/ (…) Independientemente de quien gane la elección el próximo 
año, creo que a nadie le puede quedar duda de que los próximos 6 años, México tendrá presidenta. 
(…) Es el momento de las mujeres. Y eso lo podemos constatar también en la cantidad de mujeres 
que ostentan importantes cargos públicos, en la SCJN, en la Secretaría de Gobernación, en la de 
Energía, en el INE, en la Secretaría de Seguridad, en los liderazgos partidistas del Congreso, en el 
Banco de México y en el INAI, hoy, todas esas instituciones están a cargo de mujeres (…)   
[HERALDO/p.16] El tema se comenta en: CRISTINA MASSA [ECONOMISTA/p.55]  

COLUMNA/PERSPECTIVA GLOBAL/GABRIEL CASILLAS/ (…) El viernes pasado, el Secretario de 
Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, entregó el “Paquete Económico 2024″ a la 
Cámara de Diputados. El paquete consta de tres partes (…) En mi opinión, el “Paquete Económico” 
para el año que entra tiene tres “R’s”: Es realista, responsable y revelador (…) [FINANCIERO/p.6] El 
tema se comenta en: DESBALANCE [UNIVERSAL/p.22] EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA 
[MILENIO/p.3] COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA [FINANCIERO/p.2] DESDE SAN LÁZARO/ALEJO 
SÁNCHEZ CANO [FINANCIERO/p.27] ANÁLISIS SUPERIOR7DAVID PÁRAMO [EXCÉLSIOR/p.1-p.3D] 
ORNITORRINCO/SILVANO ESPÍNDOLA [EXCÉLSIOR/p.14] DIARIO DE LOS DEBATES/ALEJANDRO 
ARMENTA [EXCÉLSIOR/p.16]  PERAS Y MANZANAS/VALERIA MOY [UNIVERSAL/p.14] 
DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA [JORNADA/p.12] PESOS Y CONTRAPESOS/ARTURO DAMM 
ARNAL [RAZÓN/p.19] LOS NUMERITOS/ENRIQUE CAMPOS [24 HORAS/p.14] BENITO SOLIS 
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MENDOZA [FINANCIERO/p.8] PRISMA EMPRESARIAL/GERADO FLORES LEDESMA 
[CONTRARÉPLICA/p.14] 

COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/ (…) Una virtud del gobierno de López Obrador ha 
sido mantener finanzas públicas sanas. 2024 no será así, a menos que el Congreso se vuelva 
independiente y responsable. El presupuesto del año que viene tiene un déficit excesivo, es 
electorero y gasta mal. [REFORMA/p.8] Comenta el tema: SIN FRONTERAS/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA 
OSTOLAZA [ECONOMISTA/p.10]; MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/ESPECTRO/JAVIER TEJADO DONDÉ/ (…) El presupuesto de comunicación social federal 
para el próximo año contempla un incremento de 42%. ¡Cómo se nota que hay elecciones! 
[UNIVERSAL/p.22] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Sesión solemne en Cámara de Diputados, 
para conmemorar 50 años del Golpe de Estado en Chile, en 1973... Contemplan 6 oradores, entre 
ellos, a la embajadora de ese país en el nuestro (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Hoy, en la Cámara de Diputados, se realizará la primera “Audiencia 
Pública para la Regulación de Fenómenos Aéreos Anómalos No Identificados en México”. Los 
invitados de honor serán Jaime Maussan y Ryan Graves, uno de los ex pilotos de la Armada de EU 
que declararon en el Capitolio sobre el tema. Aceptaron nuestros legisladores hablar de los “ovnis”. 
[HERALDO/p.2] El tema se comenta en: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El diputado 
Luis Mendoza Acevedo del PAN, en el marco del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, alertó 
que los problemas de salud mental son otra pandemia que afecta a México, derivado del incremento 
de suicidios en los últimos años. Dijo que la depresión está entre los factores determinantes para 
que las personas decidan quitarse la vida. La depresión, la ansiedad y el estrés, de acuerdo con 
estadísticas oficiales. [24 HORAS]  

COLUMNA/SALÓN TRAS BANDERAS/SERGIO GONZÁLEZ/ (…) La reforma electoral de 2014 autorizó 
la reelección legislativa federal, pero el Congreso de la Unión no ha emitido aun legislación en la 
materia. El pasado viernes 8 de septiembre, el Consejo General del INE discutiría un proyecto de 
lineamientos, pero casi por aclamación el asunto fue retirado, por lo que no se discutió, “con la 
finalidad de entablar un diálogo con las cámaras del Congreso, con la posibilidad de establecer un 
convenio de colaboración respecto de los diversos mecanismos de vigilancia y fiscalización de la 
elección consecutiva.” [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/LÍNEA 13/ (…) El Congreso de la Ciudad solicitó a la presidencia de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, resolver a la brevedad los medios de control Constitucional presentados en 
contra de la emisión y distribución de los libros de texto gratuitos. Al respecto, el diputado Jorge 
Gaviño cuestionó que el tema no sea un debate prioritario en el Congreso de la Unión y los Congresos 
locales del país, y que éste haya quedado en los medios de comunicación. “Es un crimen que no se 
distribuyan los libros (…) [CONTRARÉPLICA/p.12] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…) En el llamado Frente Amplio pusieron especial atención a un comentario 
realizado en la reunión morenista de este fin de semana: además de buscar la Presidencia del país, 
la 4T hará lo necesario para hacerse de la mayoría en el Congreso federal y, así, plantear ¡Una nueva 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_FIN_8_BENITOSOLISMENDOZA_COMENTARIOPAQUETEECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_CONTRA_14_PRISMAEMPRESARIAL_LAENORMEDEUDAQUEHEREDAREMOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_REFORMA_8_JAQUEMATE_PRESUPUESTO2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_ECO_10_SINFRONTERAS_PAQUETEECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_REFORMA_10_MANUELJJAUREGUI_PRESUPUESTOFEDERAL2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_UNIVERSAL_22_ESPECTRO_PRESUPUESTOPARACOMSOC_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_COMPARECENCIA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_MASUSSANENCAMARAOVNIS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_OVNIS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_24H_0_HECTORMUNOZ_PEF2024_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_CONTRA_6_SALONTRASBANDERAS_REELECCIONLEGISLATIVA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_CONTRA_12_LINEA13_LIBROSDETEXTO_3DIP.pdf
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Constitución! Lo anterior hizo que varios en la oposición urgieran a mandar a sus mejores candidatos 
posibles para competir por las curules del Senado y la Cámara de Diputados. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) Ebrard dejó muy en claro que si 
Morena avala esas prácticas de intervención de gobernadores y secretarios de Estado, entonces no 
hay nada que hacer para permanecer, es decir les dirá adiós. Cuál sería lo grave si se va, bueno que 
hay unos 80 diputados y otro tanto de senadores de Morena, PT y Verde que se la jugarían con él y 
podrían cambiar, si se sale (…) [INDEPENDIENTE/p.5] El tema se comenta en: BAJO RESERVA 
[UNVIERSAL/p.2] DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO [FINANCIERO/p.27] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_24H_2_SERA_PRESUPUESTOTADDEI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_INDEP_5_AQUIENCONGRESO_GALVEZFAM_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_MARCELODESVANDADACAMARADEDIPUTADOS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/12923_C_FIN_27_DESDESANLAZARO_EBRADFACTORDEDESICIONES_3DIP.pdf
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Citan en San Lázaro a titular de Hacienda por paquete económico para próxima semana 

 

 

 

 

 

 

 

Por fiestas patrias se retrasa unos días la presencia en el pleno de San Lázaro, del titular de Hacienda, 

Rogelio Ramírez de la O, que debió ocurrir el viernes de este semana, pero por ser la noche de Grito de 

la Independencia se aplazó.  

Entonces para hacer el análisis del Quinto Informe de Gobierno del presidente, Andrés Manuel López 

Obrador y del Paquete Económico 2024, ante el pleno cameral, el secretario de Hacienda, Rogelio 

Ramírez de la O comparecerá ante el pleno de las diputaciones, el próximo miércoles 20 de septiembre. 

La Junta de Coordinación Política de San Lázaro acordó que el funcionario tendrá una participación inicial 

de 45 minutos y las bancadas hasta 10 minutos para posicionamientos. 

Habrá dos rondas de pregunta, respuesta y replica en orden ascendente, una sobre el análisis del Quinto 

Informe y otra, sobre el Paquete Económico. 

Los diputados y diputadas tendrán hasta tres minutos para preguntar, el funcionario tendrá hasta 5 

minutos para responder y los legisladores hasta 3 minutos para replica. La comparecencia concluirá con 

un mensaje institucional de la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra. 

En este marco, el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero confió que en la 

discusión del Paquete Económico haya dialogo y conciliación en comparación con la aprobación de las 

primeras propuestas económicas del gobierno federal. 

La Jucopo también acordó que el próximo martes 19 de septiembre, el pleno llevará a cabo la glosa, es 

decir la revisión de la política interior y de la política económica del quinto año de gobierno. 
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Además, el martes 12 de septiembre, en sesión solemne, los diputados y diputadas conmemorarán los 

cincuenta años del golpe de estado en Chile en 1973 y para los días 6 y 7 de noviembre, se llevará a cabo 

la reunión interparlamentaria México-Estados Unidos. 

https://enfoquenoticias.com.mx/citan-en-san-lazaro-a-titular-de-hacienda-por-paquete-economico-

para-proxima-semana/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/citan-en-san-lazaro-a-titular-de-hacienda-por-paquete-economico-para-proxima-semana/
https://enfoquenoticias.com.mx/citan-en-san-lazaro-a-titular-de-hacienda-por-paquete-economico-para-proxima-semana/
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Diputados acuerdan comparecencia del titular de Hacienda para el próximo 20 de 

septiembre 

 

Los coordinadores parlamentarios acordaron que el próximo miércoles 20 de septiembre comparezca 

ante la Cámara de Diputados, Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público.  

Durante la reunión privada de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se acordó que Ramírez de la O 

se presente ante el pleno del recinto legislativo de San Lázaro para realizar el análisis del quinto informe 

de gobierno y la presentación del paquete económico para el ejercicio fiscal de 2024. 

El acuerdo establece que la comparecencia inicie a las 11:00 horas, en la que el titular de Hacienda tendrá 

45 minutos para hacer una presentación y posteriormente, cada grupo parlamentario dará un 

posicionamiento hasta por 10 minutos, en orden ascendente, es decir, que la bancada de Morena cerrará 

las intervenciones. 

Se tiene previsto que haya dos rondas de pregunta, respuesta y réplica, a cargo de los grupos 

parlamentarios, en el mismo orden ascendente. 

Una ronda será sobre el análisis del quinto informe de gobierno y la otra, se enfocará en el paquete 

económico, con preguntas de hasta por tres minutos, respuesta del secretario, hasta por cinco minutos, 

y una réplica por tres minutos. 

Marcela Guerra, diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), cerrará las participaciones con 

un mensaje institucional como presidenta de la Cámara de Diputados. 

Para el martes 19 de septiembre, se llevará a cabo la glosa en materia de política interior y en materia 

de política económica. 

https://latinus.us/2023/09/11/diputados-acuerdan-comparecencia-titula-hacienda-proximo-20-

septiembre/ 

 

https://latinus.us/2023/09/11/diputados-acuerdan-comparecencia-titula-hacienda-proximo-20-septiembre/
https://latinus.us/2023/09/11/diputados-acuerdan-comparecencia-titula-hacienda-proximo-20-septiembre/
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Titular de Hacienda comparecerá el 20 de septiembre en 

San Lázaro por Paquete Económico 2024 

 

El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, comparecerá ante el pleno de la Cámara 

de Diputados el próximo miércoles 20 de septiembre para explicar el paquete económico 2024 y hacer 

el análisis del quinto informe de gobierno. La comparecencia del responsable de las Finanzas Públicas 

cerrará con un mensaje institucional a cargo de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 
https://www.milenio.com/negocios/titular-hacienda-visita-san-lazaro-paquete-economico-20024 
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Secretario de Hacienda comparecerá ante Diputados para explicar el presupuesto 2024, el más elevado de la historia - 
Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/12/secretario-de-hacienda-comparecera-ante-diputados-para-explicar-el-presupuesto-2024-el-mas-elevado-de-la-historia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/12/secretario-de-hacienda-comparecera-ante-diputados-para-explicar-el-presupuesto-2024-el-mas-elevado-de-la-historia/
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La Cámara de Diputados recibió el Paquete Económico 
para Ejercicio Fiscal 2024 

 
En el acto de entrega recepción, fue la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo (PRI), 
resalto que con este acto se da inicio a uno de los procesos democráticos más importantes para la nación, 
con el que se define la previsión de ingresos públicos y la asignación del gasto gubernamental y donde 
se marca el rumbo económico del país. 
 
https://elcapitalino.mx/nacion/la-camara-de-diputados-recibio-el-paquete-economico-para-ejercicio-
fiscal-2024/ 
 

https://elcapitalino.mx/nacion/la-camara-de-diputados-recibio-el-paquete-economico-para-ejercicio-fiscal-2024/
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Morena buscará aplicar ajustes al presupuesto del INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, se reunió con integrantes de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados, para defender los casi 24 mil millones de pesos de presupuesto que solicitó 

para la operación del INE el próximo año, año de elecciones. Antes de la reunión, el coordinador de 

Morena, Ignacio Mier, adelantó que Morena buscaría aplicar un ajuste a este presupuesto. “En el INE 

hay cosas que no son sustantivas, por ejemplo, hay 400 millones de pesos para la construcción de dos 

edificios que, yo creo, en este momento pueden esperar, máxime que conforme los tiempos de ejecución 

que trae el mismo proyecto no se concluirían el próximo año”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!778?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!778&authkey=!AGbtNfDdQnLvK8w&ithint=video&e=I31MhL 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!778?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!778&authkey=!AGbtNfDdQnLvK8w&ithint=video&e=I31MhL
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!778?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!778&authkey=!AGbtNfDdQnLvK8w&ithint=video&e=I31MhL
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INE debe impedir que el narco meta mano en las elecciones del 2024, alertó el PRI - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/11/ine-debe-impedir-que-el-narco-meta-mano-en-las-elecciones-del-2024-alerto-el-pri/
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El plan de déficit de México para el año 

electoral aviva el miedo a las finanzas   
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El plan del gobierno mexicano de incurrir en el mayor déficit presupuestario en décadas 
durante el año de elecciones generales de 2024 podría presionar las finanzas públicas y 
eventualmente amenazar su calificación crediticia, dijeron analistas el lunes. 
 
"Es un presupuesto muy electoral", dijo Patricia Terrazas, miembro del opositor Partido 
de Acción Nacional (PAN), de centro-derecha, que forma parte de la Comisión de 
Hacienda de la Cámara Baja. 
 
López Obrador apoyó la semana pasada a la ex alcaldesa de Ciudad de México Claudia 
Sheinbaum como candidata de su partido para sucederle. Los presidentes mexicanos 
sólo pueden ejercer un mandato de seis años. 
 
Los datos históricos muestran que el déficit presupuestario previsto para 2024 será el más 
alto desde 1988 en proporción al PIB. 
 

Mexico's election year deficit plan fuels fear over finances | The Straits Times 

https://www.straitstimes.com/world/mexicos-election-year-deficit-plan-fuels-fear-over-finances
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Ayer, en su reunión semanal, los integrantes de Junta de Coordinación Política en la sede de avenida 

Congreso de la Unión, número 66, acordaron la comparecencia del secretario de Hacienda, ante el 

pleno, para que explique el proyecto de Iniciativas de Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos 

de la Federación, para el ejercicio fiscal del siguiente año. 

Reiteramos, que será el de la elección presidencial y los últimos 10 meses de Andrés Manuel López 

Obrador, como Presidente de la República.  

Ante severas críticas de los hombres del dinero en este país, por el proyecto de Ingresos y Egresos 

para 2024, ¡9 billones de pesos!, en promedio, la estrategia en la dependencia que preside Rogelio 

Ramírez de la O, fue hacer propaganda favorable del paquete económico, en noticieros 

radiofónicos, en uno de ellos, escuchamos al Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, 

hablar como tecnócrata en el gabinete económico de Carlos Salinas o en el de Ernesto Zedillo: “la 

economía del país, en bonanza”. 

Realidad, en materia económica, esa que viven millones de  mexicanos en el tianguis, en el mercado 

de la colonia, en el comercio informal, en los Aurrerás, en los Soriana, Chedrauis,en las panaderías, 

en lavanderías y tintorerías, es otra: se difumina su precario ingreso ante brutal, criminal inflación, 

no obstante paridad peso dólar, 17 pesos, promedio. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SAN LÁZARO: MIÉRCOLES 20, COMPARECE, ROGELIO RAMÍREZ DE LA O; PRD, CRITICA DÉFICIT DE 

4.9%, “DESDE SALINAS, NO SE VEÍA TAN ALTO” 
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Reiteramos, qué se puede adquirir con un dólar, ¿Eh? 

Cuando factores de  violencia y delincuencia, desde el campo, imponen su cotización en el mercado 

mayorista, a productos como el limón, aguacate, papaya, ¡vamos, pues!, quién iba imaginar que 

ellos, y no la oferta y la demanda pondrían precio al kilo de esos productos, al consumidor. 

Pues bien, todo eso  no lo contempla el Presupuesto, aunque digan que hay más recursos para el 

rubro de seguridad, todo va, hay que decirlo, a la refinería en Tabasco, que hasta ahora, ni el mismo 

Presidente sabe cuándo va a inaugurar la llave para llenar primer barril de crudo mexicano. 

Este proyecto a cargo de Norma Rocio Nahle García, le destinan 194 mil mdp en próximo año. Y el 

proyecto depredador en la selva maya, le meterán para 2024, 120 mil mdp más. Y al AIFA, 2 mil 905 

mdp de gasto público, cuando no garantiza -y como dijo don Teofilito-, rentabilidad. 

Billete y más billete para el controversial “Tren Maya”, el Tren Interurbano a Toluca, obra que 

heredó al régimen, el  gobierno del saqueo, pillaje y corrupción, cual califico al de Enrique Peña -

inicios de su administración, en su tribuna matinal-, el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

No se diga para pensiones a adultos mayores y todos esos programas electoreros que sólo buscan 

que en el sexenio, se borre de la geometría política, al PAN-PRI-PRD y permanezca como fuerza 

predominante, Morena, con sus cuotas del PT-Verde y lo que salpiquen al MC. 

Todo ello, seguramente, cuestionarán diputados federales del Frente opositor y del movimiento 

naranja, al titular de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 

Ayer, Junta de Coordinación Política que preside el diputado de Acción Nacional, Jorge Romero 

Herrera, aprobó comparecencia del encargado de las finanzas nacionales, miércoles 20 de este mes 

patrio, para que explique, cual mandata artículo 74 en nuestra Ley de leyes el proyecto de ambas 

iniciativas. Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación. 
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Como cada año, a la Cámara de Diputados, habrán de llegar responsables de entes públicos, 

gabinete legal, ampliado u órganos autónomos, a solicitar recursos para las instituciones que 

presiden. 

Ayer, no fue la excepción, la presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei 

Zavala, en la que abordó con los coordinadores parlamentarios, varios asuntos, como el de recursos 

que solicitarán para el próximo año, de elección para Presidente de la República, senadores y 

diputados federales. 

En este tema, acordaron crear una comisión para empezar tener aproximaciones al Presupuesto, 

como ilustró el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco; dialogaron en el asunto de elección 

consecutiva de legisladores que involucra esta vez, al Senado de la República. 

En ese sentido, se creará una mesa  en conferencia, para iniciar el análisis y perfilar ajustes que se 

deben hacer a Ley Electoral. 

Por lo pronto, para la comparecencia del señor Rogelio Ramírez de la O, el funcionario tendrá 

presentación inicial de hasta ¡45 minutos!, cuando general mente son 30; posicionamiento de los 

grupos parlamentarios por 10 minutos, en orden ascendente; dos rondas de pregunta, respuesta y 

réplica, a cargo de las bancadas,  en el mismo orden, una, sobre el análisis del V Informe de gobierno 

y, otra, sobre el paquete económico. 

Habrá preguntas hasta por 3 minutos, respuesta del secretario hasta por 5 y réplica por 3 minutos. 

Diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados, ofrece mensaje 

institucional, al terminar la comparecencia. 

Ayer también, en conferencia de prensa virtual, desde Villahermosa, Tabasco, el senador del PRD, 

Juan Manuel Fócil Pérez,  legislador que, de plano, acusó que en todo el país, hay comentarios 

negativos por el paquete económico que, a través del titular de Hacienda envió el viernes pasado a 

la colegisladora, el Presidente de la República. 
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-“Porque está presentando un déficit de 4.9% y es un déficit que se considera alto, desde 1989, no 

se veía un déficit; desde tiempos de Salinas, no se veía un déficit tan alto. El déficit es cuando gastas 

más de lo que ingresas, así que se está considerando que, para poder cubrir el gasto de más que vas 

a hacer, tenemos que pedir  más deuda púbica”. 

-“Y conste que estoy diciendo más deuda pública porque el gobierno federal, en cada ocasión que 

pueden, dicen que no han pedido más créditos pero la verdad es que la deuda cuando menos ha 

aumentado un 30%, como un billón 300 mil millones de pesos han aumentado la deuda púbica del 

país”, añade. El perredista, paisano del presidente López Obrador, acusa: 

-“Así que creo que tratan de engañar a la gente y decir que por la austeridad, que por los programas 

que ellos, este hacen de reducción del gasto, se ha logrado dar pensiones y además, hace grandes 

obras públicas, la verdad, es que casi todo se está financiando con deuda pública”. 

-“Bueno, el servicio de la deuda por cierto, el pago de los intereses suma para este año, 1.1 billones 

de pesos. ¡Es muchísimo dinero!, que tiene que pagar de servicio de la deuda, ¿eh?”, advierte, como 

también alerta: 

-“Las pensiones también ya representan una presión muy alta para el presupuesto público, porque 

representa el 22% en presupuesto público que vendrán siendo casi 1.8 billones de pesos, si no es 

que un poquito más”. 

Reiterativo el senador Fócil Pérez, cuando advierte: 

-“Estos son temas muy importantes para el Presupuesto público; lo que es el pago financiero y las 

pensiones que las siguen incrementando y que para las personas que lo reciben, ¡qué bueno!, pero 

para las finanzas públicas del país, es malo y va a significar que haya recortes en otros sectores”. 

En el Senado de la República, Kenia López Rabadán, observa: 

-“No debe haber ningún recorte, a las instituciones que garantizar la democracia”. 
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-“El INE no debe tener ningún recorte y, por cierto, mucho menos en un año electoral”. 

-“El Poder Judicial no debe sufrir ningún recorte, porque, hoy más que nunca, han demostrado que 

está para defender la Constitución y a los mexicanos”. 

-“Si un recorte presupuestal pone en riesgo el recuento de votos de la elección presidencial,  no 

debemos permitirlo”. 

-“Si no hay recursos para que haya garantías en el proceso, el gobierno federal estará poniendo en 

riesgo la democracia de este país”. 

También coincide con el senador Fócil Pérez, en el sentido de fustigar recortes al sector Salud, rubro 

en el que el senador del PRD acusa que le disminuyen un 55% de su Presupuesto. 

-“Esto es muy grave, esto de que va a haber medicinas y que va a haber una farmacia grandotota y 

donde van a haber medicinas de todo tipo, pues bueno, si le reducen el Presupuesto, no veo cómo 

van a poder cumplir al pueblo de México en eso de la salud”, critica el legislador del PRD. 

Todo lo anterior, es el escenario que enfrentará el señor Rogelio Ramírez de la O, cuando 

comparezca ante el pleno de la Cámara de Diputados y del Senado, para explicar el paquete 

económico 2024.Ambas Cámaras, reiteramos, aprueban Ley de Ingresos; la primera, como Cámara 

de origen y la segunda, cual Cámara revisora. 

Aún como senador en funciones, Ricardo Monreal Ávila, advirtió en el asunto de pensiones: 

“¿Y cuando se acabe el fondeo?”. 

Presagio que, ayer, vuelve a advertir el senador Juan Manuel Fócil Pérez, del PRD. 

Se entiende, por qué para Andrés Manuel López Obrador, es vital que gane su candidata Claudia 

Sheinbuam Pardo, si no, descubren formas ocultas del ensayo de pensiones.  

¡Cuidado! 
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EN EL CHACALEO 

En redes sociales, publicaron video en el que la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, se declara 

trotskista y marxista. Como también una imagen en la que se observa a la señora Claudia Sheinbaum 

Pardo, junto a Vicente Fox Quesada, cual candidato presidencial… O aquella mesa de análisis en la 

que una invitada, hace sátira del discurso en el oficialismo, cuando al inicio del sexenio, en el foro 

matutino de Palacio Nacional, criticaban que los funcionarios en gobiernos priistas o panistas, eran 

egresados de prestigiadas Universidades en el extranjero. “Van a prepararse para aprender a 

robar”, palabras más o palabras menos criticaba el presidente López Obrador. Ahora a su candidata, 

Claudia Sheinbaum, la resaltan por prepararse en Universidades de Estados Unidos y Francia, lo 

cual, no quiere decir, cual cruel hipótesis de su jefe político que se fue a preparar allá, “para robar”… 

¡No…! ¿Verdad?... ¡Ojalá! que a estas alturas de su experiencia como Presidente de México, el 

político de Tabasco, aprenda lo que reiteramos en este espacio: nunca digan de esta agua no he de 

beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!... Otro político que padeció el mal trato de Andrés Manuel 

López Obrador, es el ex diputado federal y ex consejero electoral, Jaime Cárdenas Gracia, autor de 

la célebre frase, “quieren ciega obediencia”… La dignidad no tiene precio ni sexenio, decimos, y el 

ex consejero electoral, la tiene… Patético, Marcelo Ebrard, por sus pataleos en Morena, cuando 

nadie le dice que ya lo echaron a patadas del partido oficial… Si dignidad tendría y si es real su 

postura, cual resaltó el dirigente nacional del PAN, debería ya estar en el Frente Amplio por México… 

Desde el pasado miércoles, por designación de la diputada Marcela Guerra Castillo, presidente en 

mesa directiva en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 6, Carolina Real Calvillo, preside 

Coordinación General de Comunicación Social… Hoy, 10:00 horas, en el Salón “Alameda”, del hotel 

Barceló México Reforma, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., ofrece 

conferencia de prensa en la cual, dan a conocer implicaciones del paquete económico 2024… Puede 

seguir la conferencia en modalidad virtual, en el siguiente enlace: ciep.mx/paquete-conomico-

2024… Sesión solemne en Cámara de Diputados, para conmemorar 50 años del golpe de estado en 
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Chile, en 1973… Contemplan 6 oradores, entre ellos, a la embajadora de ese país en el nuestro… 

Mañana, los diputados realizan otra sesión solmene con motivo del Día Nacional del Charro… 

Noviembre próximo, 6 y 7, el Congreso de la Unión, prevé Reunión Interparlamentaria, México-

Estados Unidos… La Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada, que integran 248 

empresas, recibió convocatoria a participar en la creación de un programa de seguridad para el 

próximo gobierno, gracias a una invitación especial de UNE-México… Este movimiento se 

compromete con causas sociales y la construcción de instituciones sólidas buscando un país más 

equitativo justo, democrático, próspero en paz y sustentable… La presidenta en comisión de Salud, 

senadora, Lilia Margarita Valdez Martínez, encabezó ceremonia para iluminar el edificio sede de la 

Cámara, color amarillo con motivo del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, que se conmemora 

cada 10 de septiembre. Con ello, el Senado de la República, se suma a las acciones para sensibilizar 

y concientizar a la sociedad, autoridades y legisladores, en la importancia de enfrentar este 

fenómeno… La representante de Morena, ponderó que el suicidio, es un problema complejo, el cual, 

por ningún motivo, familiares que sufren este dolor, “son responsables ni culpables de nada”… 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…       

      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/


JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

12/09/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

12/09/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

12/09/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

12/09/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

12/09/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 

8 

12/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

12/09/2023 LEGISLATIVO 

Morena propone reducir 4 mil millones de pesos al presupuesto del INE 

El coordinador de la bancada del Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó la reducción 

de 4 mil millones de pesos a la solicitud presupuestal del Instituto Electoral que asciende a 23 mil 

millones de pesos, previo a una reunión en privado con la presidenta del órgano electoral, Guadalupe 

Taddei. Al hablar de este encuentro, el coordinador destacó que fue un primer acercamiento afectuoso 

y diferente. Señaló también que se instalará una comisión para tener aproximaciones sobre el 

presupuesto del INE. Por otra parte, para el presidente de la Jucopo, Jorge Romero, comentó que es de 

celebrarse que el INE no sea otro de esos organismos que están en la mira para un recorte en materia 

presupuestal; se acordó la creación de una comisión de diputados que encabezará el panista Romero 

Herrera para que se llegue a un acuerdo de ley reglamentaria para la reelección legislativa. 

https://drive.google.com/file/d/1dV4UEMqE41JVj7ZZSmLZYE0l_faYv2mI/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1dV4UEMqE41JVj7ZZSmLZYE0l_faYv2mI/view
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PAN defenderá prioridades de las y los mexicanos en 

Presupuesto 2024: Jorge Romero 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que, en el 

marco de la discusión del Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2024, su grupo defenderá las 

verdaderas prioridades de las y los mexicanos. Señaló que el Presupuesto de Egresos es el instrumento 

de política pública más importante, ya que es la manera de hacer realidad las necesidades de las y los 

mexicanos. 

https://efekto10.com/pan-defendera-prioridades-de-las-y-los-mexicanos-en-presupuesto-2024-jorge-romero/ 

https://efekto10.com/pan-defendera-prioridades-de-las-y-los-mexicanos-en-presupuesto-2024-jorge-romero/
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Presidente del TEPJF se reunirá con Jucopo por tema presupuestal 

 

 

 

 

 

 

 

 

El magistrado presidente del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, informó que se reunirá 

con el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero, así 

como con Ignacio Mier para dialogar sobre el presupuesto. 

Al ser cuestionado sobre la entrevista publicada por EL UNIVERSAL, señaló que siempre trata de tener 

cercanía sobre los actores políticos. 

Confió que el presupuesto del Tribunal Electoral sea revisado en la Cámara de Diputados de manera 

cuidadosa. 

"Hicimos un ejercicio responsable de planeación presupuestal para 2024. Si lo comparan con 2018, el 

incremento es cero", expuso. 

"Esperamos que no nos falte presupuesto, para empezar. Y si nos falta, lo que yo decía es que tenemos 

la posibilidad de absorberlo, en primer lugar, en un fondo, en una bolsa, que de hecho no sabemos si se 

va a utilizar, que está ahí prevista de manera precautoria, preventiva, de 84.7 millones de pesos", dijo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidente-del-tepjf-se-reunira-con-jucopo-por-tema-

presupuestal/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidente-del-tepjf-se-reunira-con-jucopo-por-tema-presupuestal/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidente-del-tepjf-se-reunira-con-jucopo-por-tema-presupuestal/
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Pide Mier unidad a diputados de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

 

Al tiempo que legisladores y representantes en los 300 distritos del país se reúnen con Marcelo Ebrard, 

el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, llamó a sus compañeros de bancada 

a mantenerse unidos en torno a Claudia Sheinbaum. 

El diputado federal sostuvo que la ex Jefa de Gobierno fue designada coordinadora de la defensa de la 

Cuarta Transformación en un proceso democrático y transparente. 

Recordó que ayer, el Consejo Político Nacional de Morena le hizo entrega a Sheinbaum de la constancia 

que la acredita en dicho cargo, la cual fue avalada por las dirigencias del Partido Verde Ecologista y del 

Partido del Trabajo, sus aliados. 

Mier dijo que la eventual abanderada presidencial de Morena ha hecho un llamado a la unidad, por lo 

que su labor como coordinador es mantener ésta entre sus compañeros diputados y entre la coalición 

Juntos Hacemos Historia en San Lázaro. 

"(Sheinbaum hizo un llamado a la unidad) sin sectarismos, sin patrimonialismos, sin una visión y prácticas 

del pasado que ya desterró nuestro Movimiento", afirmó. 

El legislador poblano advirtió que no permitirá que se rompa la unidad al interior de la bancada y con 

sus aliados, porque entre los pendientes legislativos que tienen que sacar adelante está la aprobación 

del Paquete Económico 2024, el cual fue entregado por la Secretaría de Hacienda a la Cámara de 

Diputados el viernes pasado. "No vamos a permitir ninguna incertidumbre que pueda afectar el 

Presupuesto", aseguró. 
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Mier informó que mantendrá reuniones con la coordinadora de la defensa de la Cuarta Transformación, 

con el objetivo de sacar adelante el Paquete Económico para el siguiente ejercicio fiscal. Anunció 

también que a partir del 17 de septiembre habrá una convocatoria en todo el país para sumarse y firmar 

un pacto de unidad encaminado a la consolidación de la transformación para el renacimiento de México. 

Este lunes, Ebrard se reúne con sus representantes en los 300 distritos del país para definir si 

permanecerán o no en Morena. 

https://www.reforma.com/pide-mier-unidad-a-diputados-de-morena/ar2673470?v=1 

 

https://www.reforma.com/pide-mier-unidad-a-diputados-de-morena/ar2673470?v=1
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Se reúne Ebrard con legisladores 

 

Marcelo Ebrard se reúne con diputados federales y senadores para definir qué postura asumirán en la 

bancada de Morena en San Lázaro. 

El aspirante presidencial llegó al encuentro antes de las 9:00 horas y más tarde prevé reunirse con 

representantes distritales. 

De acuerdo con legisladores, existe presión por parte de la dirigencia nacional y del coordinador en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier, para que no respalden al ex Canciller en su "rebeldía". 

El equipo del ex Canciller aún valora si Ebrard sale a los medios a las 13:00 horas a dar una mensaje sobre 

las acciones a seguir. 

Aunque anoche presentó impugnación por el proceso interno ante la Comisión Nacional de Honestidad 

y Justicia, los legisladores reconocen que dicho organismo, cuyos integrantes respaldan en su mayoría a 

Claudia Sheinbaum, no les dará la razón, por lo que también recurrirán al Tribunal Electoral. 

"En suma, las irregularidades aquí expuestas dan cuenta de que se trató de un ejercicio parcial en el que 

ocurrieron acciones graves, en especial las últimas irregularidades en las que el día del levantamiento de 

la encuesta hubo violencia, presencia de funcionarios públicos a favor de Claudia Sheinbaum Pardo, 

levantamiento de encuestas en zonas con bardas y con lonas de Claudia Sheinbaum Pardo, acarreo por 

parte de funcionarios públicos de personas de la tercera edad, coordinadores manipulando a las 

personas encuestadoras para que levantaran las encuestas en donde ellas o ellos les indicaban. 

"Como se observa, aun y cuando se denunció de manera reiterada que no existía una igualdad de 

condiciones, existieron diversos factores que no dan certeza de que las personas encuestadas hayan 

emitido su voto de manera libre o que se haya garantizado la seguridad de su voto reflejada en el 

resultado. De ahí que se requiere la nulidad y reposición del procedimiento", exige Ebrard en su queja. 

Tras entregar 63 pruebas de situaciones irregulares, pide se realicen las investigaciones pertinentes. 

https://www.reforma.com/se-reune-ebrard-con-legisladores/ar2673368 

 

https://www.reforma.com/se-reune-ebrard-con-legisladores/ar2673368
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Morena sube a 4 mmdp monto que reducirá al INE; ya no consultarán sobre Reforma 

Judicial 

 

Morena en la Cámara de Diputados subió a 4 mil millones de pesos el monto que reducirá al Instituto 

Nacional Electoral (INE) en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

Hace un mes, la bancada estimaba el recorte en tres mil millones como producto de ahorros y reciclaje 

que propondría al órgano electoral para "economizar". 

Previo a una reunión que sostendrá la Junta de Coordinación Política con la consejera presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, señaló que esta reducción a los 27 mil 

millones que ha solicitado el Instituto se debe a que ya se utilizaría el presupuesto precautorio para una 

eventual consulta electoral. 

El diputado explicó que Morena ya no solicitará la realización de una consulta para reformar al Poder 

Judicial respecto aque los ministros y jueces sean electos por voto popular, pues la bancada ha decidido 

ya presentar la iniciativa para que la siguiente legislatura la saque adelante. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-sube-4-mmdp-monto-reducira-ine-consultaran-reforma-

judicial-544387 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-sube-4-mmdp-monto-reducira-ine-consultaran-reforma-judicial-544387
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-sube-4-mmdp-monto-reducira-ine-consultaran-reforma-judicial-544387
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Morena lanzará convocatoria para sumar perfiles de otros partidos: Mier Velazco 

 

El 17 de septiembre el Movimiento de Regeneración Nacional emitirá una convocatoria para la suma de 

perfiles a la Cuarta Transformación, reveló el diputado federal, Ignacio Mier Velazco. 

En rueda de prensa, el legislador aseguró que existen buenos militantes en el resto de las fuerzas 

políticas, por lo que vale la pena hacerles la invitación para que se sumen a Morena. 

Esto, tras recordar que dicha acción se llevó a cabo en el 2017, con la finalidad de que el partido pudiera 

afrontar de una manera más fortalecida las elecciones que se llevaron a cabo en el 2018. 

Mier Velazco detalló que la emisión de la convocatoria para aceptar a perfiles de otros institutos políticos 

forma parte de las acciones que se acordaron en la sesión del consejo nacional del partido que se llevó 

a cabo el fin de semana. 

"Habrá una convocatoria para que se sumen a firmar un pacto de unidad, de consolidación, de la Cuarta 

Transformación, para el renacimiento y el mejoramiento del bienestar cómo un instrumento de 

consolidación de la Cuarta Transformación a los militantes de todos los partidos", dijo. 

De esta manera, los interesados en sumarse a la Cuarta Transformación, tendrían que renunciar a su 

permanencia en otras fuerzas políticas para sumarse al partido lopezobradorista y comprobar que tienen 

una aportación verdadera. 

En otro tema, Ignacio Mier descartó que el proceso de selección del coordinador estatal de la defensa 

de la Cuarta Transformación vaya a verse afectado por la impugnación que interpuso el ex canciller 

Marcelo Ebrard por el ejercicio que se hizo a nivel nacional. 

Esto al indicar que los mecanismos que se llevarán a cabo son de manera independiente del Nacional, 

confiando en que sea en octubre cuando estos puedan ponerse en marcha. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-lanzara-convocatoria-sumar-perfiles-partidos-

mier 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-lanzara-convocatoria-sumar-perfiles-partidos-mier
https://www.milenio.com/politica/elecciones/morena-lanzara-convocatoria-sumar-perfiles-partidos-mier
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Niegan presión a ‘marcelistas’ en San Lázaro, para que apoyen a Sheinbaum 

 

 

 

 

 

 

 

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier volvió a llamar a la unidad a todos los 

integrantes de ese grupo parlamentario y a respaldar a la coordinadora de la defensa de la 

“transformación”, Claudia Sheinbaum. 

En declaraciones previas a la reunión que por la tarde de este lunes prevé tener con aproximadamente 

30 diputados federales morenistas que apoyan a Marcelo Ebrard, señaló que la convocatoria de 

Sheinbaum Pardo es a todos los integrantes del partido y sin “sectarismos”. 

“La convocatoria de Claudia Sheinbaum es a todos, sin excepción, en unidad, sin sectarismos, sin 

patrimonialismo, sin una visión y prácticas del pasado que desterró nuestro movimiento”, expresó 

durante una rueda de prensa en su natal Puebla. 

Más tarde, ya en la sede de la Cámara de Diputados, el coordinador Mier Velazco, negó que los diputados 

simpatizantes de Ebrard Casaubón, estén siendo presionados para que apoyen a Sheinbaum, o tendrán 

represalias dentro de la fracción o serán bloqueados en el reparto de candidaturas para 2024. 

Aseguró que el trato entre todos los integrantes de la bancada es de “compañeros”, se respetan las 

libertades, pero también, todos deben estar conscientes de que es necesario mantener la unidad. 

También descartó que la bancada se pueda fracturar y se vaya a presentar una desbandada de 

congresistas a otros grupos parlamentarios. 

“No, yo creo que mis compañeros son lo suficientemente maduros, he estado reuniéndome con ellos, 

me han comentado precisamente esto que están haciendo, ahora mismo están terminando una 

asamblea y ellos van a mostrar su adhesión como lo han venido haciendo, pero al final, lo que yo he 
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dicho, somos compañeros no de viaje, de proyecto y la terminal final de este proyecto es hasta agosto 

del próximo año”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/11/niegan-presion-marcelistas-en-san-lazaro-para-que-

apoyen-sheinbaum-606268.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/11/niegan-presion-marcelistas-en-san-lazaro-para-que-apoyen-sheinbaum-606268.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/11/niegan-presion-marcelistas-en-san-lazaro-para-que-apoyen-sheinbaum-606268.html
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Adán Augusto y Nacho Mier suman sus estructuras a 
Claudia Sheinbaum 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velasco y Adán Augusto López 
sumarán sus estructuras a favor de la coordinadora por la defensa de la Cuarta Transformación, Claudia 
Sheinbaum a fin de que sea quien obtenga la presidencia de la República en 2024. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/nacional/item/22137-adan-augusto-y-nacho-mier-suman-
sus-estructuras-a-claudia-sheinbaum-video 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/nacional/item/22137-adan-augusto-y-nacho-mier-suman-sus-estructuras-a-claudia-sheinbaum-video
https://www.diariocambio.com.mx/2023/nacional/item/22137-adan-augusto-y-nacho-mier-suman-sus-estructuras-a-claudia-sheinbaum-video
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Pide Mier unidad a diputados de Morena 

Al tiempo que legisladores y representantes en los 300 distritos del país se reúnen con Marcelo Ebrard, 

el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, llamó a sus compañeros de bancada 

a mantenerse unidos en torno a Claudia Sheinbaum. El diputado federal sostuvo que la ex Jefa de 

Gobierno fue designada coordinadora de la defensa de la Cuarta Transformación en un proceso 

democrático y transparente. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/pide-mier-unidad-a-diputados-de-morena-20230911-2097586.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/pide-mier-unidad-a-diputados-de-morena-20230911-2097586.html
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Anuncia Mier reducción 4 mil millones de pesos al INE 

Minutos antes del arribo al Palacio Legislativo de San Lázaro, de la presidenta del INE, Guadalupe Taddei 

Zavala, ante la Junta de Coordinación Política, el jefe de la mayoría parlamentaria, Ignacio Mier, anunció 

una reducción a la propuesta original que presentó el árbitro electoral, por 4 mil millones de pesos. El 

coordinador del grupo Morena dijo que no se contempla Consulta Popular el año próximo y ahí habría 

ahorro de unos 3 mil 500 millones de pesos, además de revisión a dos de tres fideicomisos del INE. 

https://drive.google.com/file/d/1wY2lH70aS1tuBb4TsqRrij4byacl8Sxt/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1wY2lH70aS1tuBb4TsqRrij4byacl8Sxt/view
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Pide Mier unidad a diputados de Morena 

Al tiempo que legisladores y representantes en los 300 distritos del país se reúnen con Marcelo Ebrard, 

el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, llamó a sus compañeros de bancada 

a mantenerse unidos en torno a Claudia Sheinbaum. El diputado federal sostuvo que la ex Jefa de 

Gobierno fue designada coordinadora de la defensa de la Cuarta Transformación en un proceso 

democrático y transparente. 

 

https://www.mural.com.mx/pide-mier-unidad-a-diputados-de-morena/ar2673475 

 

 

https://www.mural.com.mx/pide-mier-unidad-a-diputados-de-morena/ar2673475
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el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, llamó a sus compañeros de bancada 

a mantenerse unidos en torno a Claudia Sheinbaum. El diputado federal sostuvo que la ex Jefa de 

Gobierno fue designada coordinadora de la defensa de la Cuarta Transformación en un proceso 

democrático y transparente. 
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Morena propone reducir 4 mil millones de pesos al presupuesto del INE - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/11/morena-propone-reducir-4-mil-millones-de-pesos-al-presupuesto-del-ine/
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La fecha clave para el futuro de la propuesta de medio tiempo 

 

 

 

 

 

 

 

La propuesta de reducir la jornada laboral en México de 48 a 40 horas semanales ha desatado un acalorado 

debate en las plataformas digitales y en la sociedad en general. Mientras algunos apoyan esta medida como 

una forma de conciliar la vida laboral y privada, otros, sobre todo los empresarios, tienen sus dudas al 

respecto. 

Pero, ¿qué ocurrirá el próximo 18 de septiembre y por qué esta fecha podría determinar el destino de esta 

propuesta? 

El impulso a la reducción de la jornada laboral 

La diputada Susana Prieto Terrazas, una de las diputadas que apoya e impulsa esta propuesta, anunció a 

través de su cuenta de Twitter que ella y su compañero Ignacio Mier Velasco, coordinador de los diputados de 

Morena, trabajan activamente en la reglamentación para reducir la jornada laboral. El próximo 18 de 

septiembre, la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) sesionará para determinar la fecha exacta en que se 

discutirá este dictamen en el pleno de la Cámara de Diputados. 

El papel del Comité de Coordinación Política 

La Comisión de Coordinación Política está formada por los coordinadores de los grupos políticos y debatirá en 

su reunión del 18 de septiembre, cuando tendrá lugar la votación en el pleno de la Cámara de Diputados. 

Para aprobar la propuesta se requiere una mayoría cualificada, es decir, dos tercios de los diputados 

presentes. Esto es especialmente relevante porque acortar la jornada laboral supondría reformar la 

Constitución. 

 

The Key Date For The Future Of The Mediotiempo Proposal (worldnationnews.com) 

 

https://worldnationnews.com/key-date-for-the-future-of-the-mediotiempo-proposal/
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Reducción de jornada laboral llega a la Cámara de Diputados en septiembre 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada Susana Prieto Terrazas anunció que su propuesta de reforma a la Constitución, que plantea 

la reducción de las horas que se trabajan cada semana de 48 a 40, llegará a la Junta de Coordinación 

Política (JUCOPO) de la Cámara de Diputados en septiembre. 

La legisladora de Morena informó en su cuenta de X, antes Twitter, que el coordinador de los 

diputados de su partido, Ignacio Mier, le adelantó que la JUCOPO se reunirá el 18 de septiembre para 

definir la fecha en que votarán la reducción de la jornada laboral. 

Prieto Terrazas difundió la etiqueta #YoPorLas40Horas en publicaciones referentes a la reforma que 

promueve desde hace meses, en uno de dichos mensajes incluyó un video del discurso pronunciado 

por Mier durante el cierre del periodo ordinario pasado (el 27 de abril) en el que mencionó la 

propuesta. 

Meses después publicó un X en el que aseguró que la fecha en la que el pleno de San Lázaro votará su 

propuesta se definirá el 18 de septiembre, además acusó al Partido Acción Nacional de ir en contra de 

la misma. 

La iniciativa de reforma constitucional plantea que los mexicanos trabajen sólo 8 horas durante 5 días 

de la semana, para que tengan dos días de descanso.  

Al respecto, Susana Prieto ha reconocido el apoyo de la ciudadanía a la reducción de horas laborales, 

por lo que confía en que se discutirá en el periodo legislativo que transcurre. Y aseguró que no afectará 

a empresarios. 
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La diputada creó una campaña en la plataforma Chance.org para recopilar firmas de apoyo a su 

iniciativa de reforma a la constitución, y alcanzó al menos 15 mil de las 25 mil firmas que busca. 

Prieto Terrazas tiene una larga carrera como abogada especializada en derecho laboral, y se ha 

caracterizado por su activismo en el campo.  

En 2020 cobró notoriedad a nivel nacional por su representación legal a un grupo de trabajadores en 

Matamoros que exigían un aumento de sueldo, por lo que fue detenida en esa entidad por su apoyo al 

movimiento. 

https://www.milenio.com/politica/reduccion-jornada-laboral-llega-camara-diputados-septiembre 

 

https://www.milenio.com/politica/reduccion-jornada-laboral-llega-camara-diputados-septiembre
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Reducción de jornada laboral llega a la Cámara de 
Diputados en septiembre 

 
La diputada Susana Prieto Terrazas anunció que su propuesta de reforma a la Constitución, que plantea 
la reducción de las horas que se trabajan cada semana de 48 a 40, llegará a la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO) de la Cámara de Diputados en septiembre. 
 
https://www.milenio.com/politica/reduccion-jornada-laboral-llega-camara-diputados-septiembre 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/reduccion-jornada-laboral-llega-camara-diputados-septiembre
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Jornada laboral: Qué pasará en septiembre y por qué está 
a punto de definirse la reducción al horario 

 
La legisladora Prieto Terrazas e Ignacio Mier Velasco, coordinador de los diputados de Morena, 
informaron la fecha en la que se determinará van a analizar la reducción al horario 
La legisladora Prieto Terrazas, y su colega Ignacio Mier Velasco, coordinador de los diputados de Morena, 
informaron mediante la cuenta de Twitter (X), que se encuentran en el dictamen de la reducción de la 
jornada laboral, puesto que la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), se reunirá este 18 de 
septiembre, para determinar la fecha exacta de este dictamen. 
 
https://www.debate.com.mx/consejos/Jornada-laboral-Que-pasara-en-septiembre-y-por-que-esta-a-
punto-de-definirse-la-reduccion-al-horario-20230910-0156.html 
 

https://www.debate.com.mx/consejos/Jornada-laboral-Que-pasara-en-septiembre-y-por-que-esta-a-punto-de-definirse-la-reduccion-al-horario-20230910-0156.html
https://www.debate.com.mx/consejos/Jornada-laboral-Que-pasara-en-septiembre-y-por-que-esta-a-punto-de-definirse-la-reduccion-al-horario-20230910-0156.html
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Proyecto De Presupuesto 2024 Es Ficticio, Insuficiente Y 
Centralista: Rubén Moreira 

 
El paquete económico entregado a la Cámara de Diputados esta semana, por parte de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), presenta una propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) para el próximo año, ficticio, insuficiente y centralista, afirmó el diputado federal Rubén Moreira 
Valdez. 
 
https://hojaderutadigital.mx/proyecto-de-presupuesto-2024-es-ficticio-insuficiente-y-centralista-
ruben-moreira/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/proyecto-de-presupuesto-2024-es-ficticio-insuficiente-y-centralista-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/proyecto-de-presupuesto-2024-es-ficticio-insuficiente-y-centralista-ruben-moreira/
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INE debe convocar a un gran pacto nacional, a fin de evitar 

que narcotráfico decida sobre elecciones: Rubén Moreira 

El Instituto Nacional Electoral (INE) debe convocar a un gran pacto nacional, a fin de evitar que el 

narcotráfico decida sobre las elecciones, señaló el líder parlamentario priísta, Rubén Moreira Valdez. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/09/11/ine-debe-convocar-a-un-gran-pacto-nacional-a-fin-de-evitar-que-narcotrafico-decida-

sobre-elecciones-ruben-moreira/ 

 

 

 
 

https://www.voragine.com.mx/2023/09/11/ine-debe-convocar-a-un-gran-pacto-nacional-a-fin-de-evitar-que-narcotrafico-decida-sobre-elecciones-ruben-moreira/
https://www.voragine.com.mx/2023/09/11/ine-debe-convocar-a-un-gran-pacto-nacional-a-fin-de-evitar-que-narcotrafico-decida-sobre-elecciones-ruben-moreira/
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El narcotráfico es una amenaza real a la democracia: 

Rubén Moreira 

 En su programa “Peras Manzanas y Naranjas, difundido por redes sociales, el coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRI refirió que participó en la clausura de seminario “Retos de las Instituciones 

Electorales”, en donde expuso que hay un elefante en la sala con el que todos convivimos y del que el 

Instituto Nacional Electoral (INE) habla poco, cuando, indicó, existe el riesgo que en 29 estados el 

narcotráfico pueda influir desde un municipio hasta todo el estado. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/09/11/el-narcotrafico-es-una-amenaza-real-a-la-democracia-ruben-moreira/ 

 

  

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/09/11/el-narcotrafico-es-una-amenaza-real-a-la-democracia-ruben-moreira/
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Llaman a comparecer al titular de Hacienda, ante el Pleno de San Lázaro 

 

El titular de la Secretaría de Hacienda (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, fue citado a comparecer ante el 

Pleno de la Cámara de Diputados, para presentar el paquete económico 2024, entregado formalmente 

el pasado viernes 8 de septiembre. 

La cita fue programada por la Junta de Coordinación Política, para el próximo miércoles 20 de 

septiembre, a partir de las 11:00 horas. 

En el formato avalado por los líderes parlamentarios, para que el titular de la dependencia detalle la 

propuesta económica del Ejecutivo Federal, se contempla darle la palabra para un mensaje inicial, por 

45 minutos. 

Luego, las fracciones parlamentarias tendrán 10 minutos para fijar sus respectivas posturas. 

Posteriormente, se abrirán dos rondas de preguntas de los congresistas, respuestas del secretario 

Ramírez de la O, y una réplica final de cada diputado orador. 

Una ronda será para hacer cuestionamientos sobre el Quinto Informe de Gobierno del Presidente de la 

República, y la otra para hacer preguntas sobre el Presupuesto 2024. 

Debido a que la comparecencia del titular de Hacienda se programó para el miércoles 20 de septiembre, 

la Glosa del Quinto Informe en el Pleno, en materia de política interior y de política económica, se 

desarrollará el martes 19 de septiembre. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/11/llaman-comparecer-al-titular-de-hacienda-ante-el-pleno-

de-san-lazaro-606279.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/11/llaman-comparecer-al-titular-de-hacienda-ante-el-pleno-de-san-lazaro-606279.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/11/llaman-comparecer-al-titular-de-hacienda-ante-el-pleno-de-san-lazaro-606279.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GIRA EN COLOMBIA Y CHILE HA SIDO MUY EXITOSA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que su gira en Colombia y Chile ha sido muy exitosa. Estamos muy contentos con los 

resultados, con estos dos países hermanos, muy buena gira la que está resultando hasta el momento. López Obrador se reunió en Colombia 

con el presidente Gustavo Petro, abordó distintos temas, sobre todo en política de drogas y migración. Se acordó la necesidad de hacer una 

alianza estratégica para configurar un gran acuerdo latinoamericano sobre política de drogas y también sobre política migratoria, con una nueva 

visión que permita atender a esta problemática, a partir de cambiar los paradigmas y atender las causas. Lopez Obrador presentó ante 33 

representantes de América Latina y El Caribe, una iniciativa sobre el cambio de paradigma de las guerras contra las drogas, proponiendo de 

entrada usar inteligencia contra el narcotráfico y atender las causas que generan la violencia. También planteó la atención a jóvenes para poder 

evitar las muertes por sobredosis y promover el combate a la pandemia por el consumo de fentanilo en Estados Unidos, con respeto a la 

soberanía. Llamó a procurar inversiones para poder fortalecer el campo y que se pueda sustituir la siembra de marihuana y amapola, por maíz, 

frijol y árboles frutales y maderables a través del programa Sembrando Vida. Asimismo se manifestó a favor de no permitir nunca más el saqueo 

de los recursos naturales en nuestros países. En la participación de López Obrador en Chile, se suscribió el compromiso de Santiago, que es 

una declaración en apoyo a la democracia. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; METRICSMX DA VENTAJA SOBRE XÓCHITL GÁLVEZ RUMBO AL 2024 

 

Claudia Sheinbaum aventaja a Xóchitl Gálvez y a Marcelo Ebrard según la última encuesta publicada por MetricsMX. La encuestadora le 

otorga una ventaja de 36 puntos porcentuales a la virtual candidata de la Cuarta Transformación sobre su adversaria electoral del Frente Amplio 

por México. Si hoy fueran las elecciones presidenciales en México, el 58.3% de las personas encuestadas votarían por Sheinbaum Pardo, 

mientras que un 22.3% lo haría a favor de Xóchitl Gálvez. Un 8.7% votaría por un candidato de Movimiento Ciudadano. Asimismo MetricsMX 

plantea la posibilidad de que Marcelo Ebrard contendiera por MC, y los resultados arrojan que la candidatura naranja del excanciller no afectaría 

en gran medida las preferencias. Por lo tanto, Claudia Sheinbaum contaría con un 58.2% de las preferencias, lo que significa que la morenista 

mantendría una ventaja de 34.9 puntos porcentuales sobre Xóchitl Gálvez, quien obtuvo el 23.3% de la intención del voto.  

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; LLAMÓ A LA UNIDAD DE TODOS Y TODAS PARA LOGRAR LA TRANSFORMACIÓN QUE MÉXICO 

SE MERECE 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, llamó a la unidad de todos y todas para lograr 

la transformación que el pueblo de México se merece y esto sólo lo lograremos estando firmes y manteniendo nuestro respaldo al liderazgo de 

Claudia Sheinbaum. Eduardo Ramírez, dijo que su trabajo en el Senado de la República ha sido para los que más lo necesitan, hoy los adultos 

mayores tienen garantizado el apoyo, los jóvenes cuentan con el impulso necesario para ser parte de la transformación del país, los campesinos, 

los agricultores hoy reciben en sus manos sus apoyos, sin necesidad de intermediarios, hemos avanzado y seguiremos trabajando por el pueblo 

de México, por el pueblo de Chiapas. Vamos a seguir impulsando más beneficios para todos y todas; las mujeres tendrán apoyos seguros con 

los que llevaran el sustento hasta sus hogares, porque son ellas el pilar en nuestras casas, son el impulso de nuestra transformación. Asimismo 

dijo que durante estos cinco años de su gestión ha representado dignamente a Chiapas, trabajando a favor del pueblo, logrando cambios en las 
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leyes que son de beneficio para las y los chiapanecos, seguiremos trabajando en unidad para seguir construyendo leyes y acuerdos en beneficio 

de los que menos tienen. 

 

MARCELO EBRARD; NO HUBO PISO PAREJO, AMENAZA CON DEJAR MORENA  

 

Marcelo Ebrard ha dicho que él se irá de MORENA si no se resuelve la impugnación que presentó ante la Comisión Nacional de Honestidad y 

Justicia (CNHJ) en contra el proceso de selección del coordinador de los Comités de la Cuarta Transformación. Indico que si esas diferentes 

circunstancias e incidencias que se dieron se quedan igual, pues ya no tendría interés de estar en Morena. Porque si se le da carta de 

naturalización a que intervengan gobernadores, alcaldes, porque yo habría de permanecer ahí. Desde mi punto de vista es un asunto mayor. 

Ebrard cuestionó fuertemente el proceso de selección, el cual violó los principios de imparcialidad y equidad según su parecer. No hubo piso 

parejo. No es un arrebato, es una convicción. Esperamos la respuesta de Morena; tiene que darla estos días. También sostuvo que los 

legisladores morenistas que los respaldan le pidieron que no tome una decisión definitiva hasta que reciba respuesta de la CNHJ. Finalmente, 

dijo que el 18 de septiembre formalizará su movimiento político nacional, que llevará por nombre “Movimiento Progresista”, el cual estará integrado 

por miembros actuales de Morena, PT y PVEM. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EL PACTO ES CON EL PUEBLO Y CLAUDIA SHEINBAUM MANTENDRÁ LA UNIDAD EN MORENA  

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, reafirmó su llamado a la unidad en torno al 

Movimiento de Transformación y a quien ahora será la coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación, la doctora Claudia Sheinbaum 

Pardo. Mier Velazco indicó que derivado de un proceso democrático y transparente, ya se hizo la entrega de constancia por parte del Consejo 

Político Nacional de Morena a la doctora Sheinbaum, mismo que fue avalado por las dirigencias del Partido Verde Ecologista de México y el 

Partido del Trabajo. Y ahora ella, ha hecho un llamado a la unidad, sin sectarismos, sin patrimonialismo, sin una visión y prácticas del pasado 

que ya desterró nuestro movimiento. En ese tenor, refirió que, como coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, le corresponde mantener 

la unidad entre sus compañeros legisladores de Morena y el de la coalición Juntos Hacemos Historia, porque ese es su deber, un deber que le 

debe al pueblo de México. Comentó que no permitirá que se rompa la unión ni al interior de la bancada de Morena, ni en la coalición, pues se 

tienen que sacar adelante los trabajos legislativos próximos, como el Paquete Económico 2024. No vamos a permitir ninguna incertidumbre que 

pueda afectar el Presupuesto. Por ello, mantendrá reuniones con la coordinadora de la Defensa de la Transformación, pues lo que se tiene que 

sacar adelante es de fundamental importancia para todos los mexicanos. Mier Velazco añadió que el Consejo Político aprobó algo que él mismo 

ha impulsado en su entidad, abrirnos a todos, incorporar a todos, y a partir del día 17 de septiembre habrá una convocatoria en todo el país para 

sumarse y firmar un pacto de unidad, de consolidación de la Cuarta Transformación para el renacimiento de México. 

 

RECTOR DOCTOR JESÚS MADUEÑA; LOS UNIVERSITARIOS ESTÁN EN LA LUCHA Y CON MUCHA CONVICCIÓN Y CARIÑO VAN A 

DEFENDER A LA UAS 

 

El Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, doctor Jesús Madueña Molina, al entregar 983 titularidades a docentes de 12 escuelas y 

facultades de Nivel Medio Superior y Superior de la Unidad Regional Centro (URC), señalo que los universitarios están en la lucha y con mucha 

convicción y cariño van a defender la Autonomía Universitaria. Nunca, que lo escuchen bien y que quede claro, nunca nos pondrán de rodillas 

hagan lo que hagan en el tercer piso de Gobierno del Estado nunca nos van a derrotar, así lo manifestó ante cientos de docentes de las facultades 

de Medicina, Ciencias Económicas y Sociales, Biología, Contaduría y Administración, Trabajo Social, Arquitectura, y Ciencias de la Nutrición y 

Gastronomía además de las escuelas de Ciencias de la Comunicación, de Criminalística, Criminología y Ciencias Forenses y las preparatorias 

Semiescolarizada, la Prepita y Rafael Buelna. Señaló que en la próxima audiencia el Gobernador le ordenará a la Fiscalía lo que desee y el Juez 

hará lo que ésta le pida, desde solicitar prisión preventiva hasta cualquier barbaridad porque no tienen ningún valor moral para conducirse. Desde 

aquí se los digo: podrán meter a la cárcel a Madueña y el que sigue seguirá defendiendo la Autonomía Universitaria porque estamos hechos en 

la Universidad con principios y valores, y no es valentonía, es que Madueña tiene convicciones de universitario.  
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SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; OBRAS FARAÓNICAS Y PROGRAMAS SOCIALES TENDRÁN LA MAYOR PARTE DEL PAQUETE 

ECONÓMICO 

 

El senador Juan Manuel Fócil Pérez del PRD, consideró que el proyecto de presupuesto que el presidente, Andrés Manuel López Obrador, 

envió a la Cámara de Diputados para el 2024 será para continuar con sus obras sexenales y sus programas sociales y así hacer que la gente 

siga votando por su partido, al tiempo de reprobar que se esté planteando una reducción del 55 por ciento a la salud. Al fijar su postura en torno 

al proyecto de presupuesto para el 2024, expuso que, contrario a lo que se ha dicho, se continuara contratando más deuda públ ica. Hay 

comentarios negativos porque se está contemplando un déficit de 4.9 por ciento del gasto público, es decir que se tendrá un mayor gasto de los 

ingresos que se reciben por lo que será cubierto con deuda pública, que ha tenido un aumento de un 30 por ciento. Fócil Pérez destacó que se 

ha tratado de engañar a la gente porque todo se está financiando con deuda pública al grado que se pagarán más de 1.1 billones de pesos por 

servicio de la deuda. Asimismo, expuso que va a aumentar el gasto para más programas sociales, aspecto que se ve en la Secretaría de Energía, 

que va a aumentar un 273 por ciento, donde la refinería se va a llevar 194 mil millones de pesos. Serán 194 mil millones a la refinería y el caso 

del Tren Maya, a pesar de que dicen que ya rodó y que ya está, le van a invertir otros 120 mil millones de pesos o más bien nos va a costar 120 

mil millones de pesos, el triple de lo que estaba programado, así que el gasto se está yendo muy por encima de lo presupuestado. También el 

legislador Fócil Pérez señaló que en el caso del aeropuerto Felipe Ángeles el próximo año se va a llevar dos mil 905 millones de pesos del 

presupuesto. Finalmente puntualizó que, en el proyecto, a Pemex le van a bajar el 36 por ciento del presupuesto, y dentro de los planes uno de 

los sectores más afectados será el de salud. Todo lo que le suben en un lado, se lo tiene que bajar al otro: en el sector salud están bajando casi 

un 55 por ciento del presupuesto. Esto es muy grave, esto de que ya va a haber medicinas y que van a hacer una farmacia grandotota y donde 

van a ver medicinas de todo tipo, pues bueno, si le reducen el presupuesto no veo cómo van a poder cumplirle al pueblo de México en esto de 

la salud. 

 

SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN; PARA ENCUBRIR SU FALTA DE RESULTADOS, EN MORENA DESCALIFICAN Y AGREDEN 

 

La senadora Kenia López Rabadán, denuncio que para encubrir su falta de resultados, en Morena descalifican y agreden, tal y como lo mostró 

el gobernador Alfonso Durazo, que se atrevió a violentar políticamente a Xóchitl Gálvez. El gobernador Alfonso Durazo destina más tiempo a 

la politiquería que a resolver los problemas que hoy se están sufriendo en Sonora. López Rabadán indicó que el gobernador Durazo dejó un 

país ensangrentado en su paso como Secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, no acabó con la criminalidad, ni trajo la paz y 

tranquilidad que tanto prometió. Aquí en el Senado, en abril de 2019, bajo protesta de decir verdad, dijo que en tres años se lograrían niveles 

razonables de paz y tranquilidad. El señor no sólo no cumplió, sino que dejó su cargo para irse de campaña y dejó un desastre, con los índices 

más altos de violencia y criminalidad. La vicecoordinadora del PAN enfatizó que con la fallida estrategia de Morena de abrazar a los delincuentes, 

hoy tienen a todo el país y a Sonora, sumido en una crisis de inseguridad y de desapariciones. En lo que va de su gobierno en Sonora, más de 

3 mil personas han sido asesinadas y más de 300 se encuentran desaparecidas. La legisladora panista dijo que esas son las cuentas que entrega 

el señor gobernador a dos años de su gobierno.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN DEFENDERÁ PRIORIDADES DE LAS Y LOS MEXICANOS EN PRESUPUESTO 2024 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que, en el marco de la discusión del Paquete 

Económico para el ejercicio fiscal 2024, su grupo defenderá las verdaderas prioridades de las y los mexicanos. Señaló que el Presupuesto de 

Egresos es el instrumento de política pública más importante, ya que es la manera de hacer realidad las necesidades de las y los mexicanos. 

Nos queda claro que no hay un instrumento de política pública más importante que el Presupuesto de Egresos de la Federación, porque es la 

auténtica manera de hacer realidad las verdaderas soluciones a las necesidades de las y los mexicanos. Es responsabilidad de cada grupo 

parlamentario hacer un análisis del Paquete Económico para tener una opinión fundada y estudiada, de modo que se pueda establecer una 

posición clara. Estamos ya en el proceso de análisis del paquete económico, vemos que hay distintas áreas de oportunidad que iremos delineando 

en las próximas semanas. Además de una visible tentación de que sea un presupuesto desafortunadamente confeccionado con fines electorales. 

Agregó que su grupo parlamentario no permitirá que se produzcan recortes presupuestales que pongan en riesgo o vulneren los derechos de las 

y los mexicanos, ni tampoco que se demerite la función de ningún Poder del Estado u órgano autónomo. Enfatizó que el PAN sostendrá en la 

discusión del PEF 2024 un planteamiento apegado a la austeridad y sin ningún tipo de privilegios. Romero Herrera llamó a que en la discusión 

del Paquete Económico se busque privilegiar las coincidencias para dialogar y acordar lo que beneficie al país. Nuestra labor debe ser encontrar 

antes que nuestras diferencias, nuestras coincidencias. Cuentan conmigo y con Acción Nacional para defender a México, brindándole los ingresos 

y egresos que atiendan las necesidades y preocupaciones de la gente. 
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DIPUTADO LUIS MENDOZA; PROBLEMAS DE SALUD MENTAL, OTRA PANDEMIA QUE AFECTA A MÉXICO; SUICIDIOS VAN EN 

AUMENTO 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo del PAN, en el marco del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, alertó que los problemas de salud 

mental son otra pandemia que afecta a México, derivado del incremento de suicidios en los últimos años. El legislador señaló que, de acuerdo 

con estadísticas oficiales, la depresión está entre los factores determinantes para que las personas decidan quitarse la vida. La depresión, la 

ansiedad y el estrés, por mencionar algunas, son padecimientos innegables que deben ser atendidos con acciones concretas y programas 

permanentes para detectarlos a tiempo y evitar que deriven en pérdidas de vida. En nuestro país, en promedio, 8 de cada 10 suicidios se dan en 

hombres y 1 de cada 5 en mujeres. El diputado alertó sobre el riesgo de suicidio en niños y jóvenes de 10 a 24 años de edad, pues tan sólo en 

2022 el suicidio estaba entre las cinco principales causas de muerte en adolescentes y jóvenes. Estamos frente a otra pandemia, la de la salud 

mental, que conlleva graves estigmas, falta de interés y tratamiento oportuno por parte de las autoridades de salud. Hay que hacernos 

responsables y velar porque la salud mental sea un derecho para todos y desde edades tempranas, pues nuestros niños y jóvenes son altamente 

vulnerables a esto. Afirmó que, además de la conmemoración para prevenir el suicidio, es necesario hacer un llamado a la Secretaría de Salud 

y las 32 entidades federativas a que desarrollen acciones y programas permanentes para el cuidado de la salud mental. 

 

GABRIEL BORIC; PIDE QUE NUNCA MÁS LA VIOLENCIA SUSTITUYA EL DEBATE DEMOCRÁTICO 

 

El presidente de Chile, Gabriel Boric, pidió que nunca más la violencia sustituya el debate democrático y dijo que el 50 aniversario del golpe de 

Estado de 1973 es una oportunidad para fortalecer la convivencia. Hoy decimos ante Chile y el mundo: democracia hoy y siempre. El presidente 

más izquierdista en llegar al poder desde el derrocado Salvador Allende, Boric aseguró que la democracia es una construcción continua y el 

único camino para avanzar a una sociedad más justa y humana. Entre la diversidad y entre quienes piensan distinto con quienes podemos 

construir una sociedad mejor. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 

OPINIÓN 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

12/09/2023 2 

PERIÓDICO

0 

 

Las críticas al gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, por sus múltiples actividades proselitistas recientes 
continúan en las redes sociales. Esto, después de que integrantes del colectivo de Madres Buscadoras 
del estado fuera recibido a balazos en la salida de Hermosillo tras una llamada anónima para informar la 
ubicación de posibles restos humanos. 

A la sombra… 

Al respecto, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, negó un ataque directo contra las también 
activistas, quienes recuerdan que no es necesario llegar a una tragedia para que el hecho se considere 
una agresión; pues, por no implementar los mecanismos de seguridad correspondientes, en los últimos 
dos años, siete personas que realizaban labores de búsqueda de sus seres queridos han sido asesinadas 

*** 

Después de las múltiples quejas y reclamos que recibió la administración de Mauricio Kuri en Querétaro 
por las fallas y accidentes constantes en el sistema de transporte se decidió que el conocido Qrobús será 
ahora conducido por mujeres pues, según datos del INEGI, tan sólo el 14 por ciento de los siniestros 
viales son provocados por mujeres, mientras que hasta el 76 por ciento lo ocasionan los hombres. 

*** 

De acuerdo con la Secretaría del Trabajo local, se abrieron 800 vacantes dirigidas a mujeres con 
secundaria concluida de entre 20 y 55 años, mismas que incluyen prestaciones como capacitación 
pagada, trámite de la licencia gratuito y apoyo para el cuidado familiar de mil pesos para guarderías, 
ludotecas y estancias infantiles. 
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*** 

Que la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, espera que la 
Cámara de Diputados respete lo solicitado, en el Presupuesto de Egresos de la Federación, que deberá 
ser aprobado a más tardar el 15 de noviembre. 

*** 

Por cierto, que ayer se llevó un fuerte susto, y no fue por alguna palabra desde la mañanera. A su salida 
de la reunión que sostuvo con los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de Cámara 
de Diputados, Taddei tuvo un topiezo en la zona del estacionamiento que la hizo tambalear y que no 
pasó a mayores. 

*** 

Controlar la declinación de la producción de hidrocarburos en campos maduros es una de las tareas más 
apremiantes en Petróleos Mexicanos, que encabeza Octavio Romero. Estos campos maduros se 
encuentran principalmente en la región marina noroeste como el complejo Ek Balam donde 
recientemente el director de la petrolera anunció que están encontrando prospectos de bloques 
adyacentes. 

*** 

Por ejemplo, en el campo Ek los ingenieros de Pemex encontraron tres bloques: uno con reservas 
confirmadas de 25 millones de barriles y los otros dos con posibilidad de 40 millones entre ambos. 
Aunado a ello se realizan reparaciones mayores y menores, así como la incorporación de nuevos pozos 
para evitar la declinación, situación a la que mensualmente se le da seguimiento para apuntalar la 
producción. 
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CLAUDIA SHEINBAUM PLANTEA CONSTRUCCIÓN DEL “SEGUNDO PISO” DE LA 4T  

 Arropada por los principales cuadros de Morena Claudia Sheinbaum recibió su constancia 

como coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación y ante unos 

280 consejeros de su partido, dirigentes partidistas estatales, diputados, senadores, así como los 

presidentes nacionales del Partido del Trabajo y Partido Verde, Sheinbaum pidió como primera “tarea” la 

conformación de comités para fortalecer a su movimiento con miras a obtener triunfos en las elecciones 

del 2024. En cinco puntos la ex jefa de gobierno delineó la ruta para “construír el segundo piso de la 4T”.  Además del reforzamiento 

de sus comités, la ex jefa de gobierno pidió construír un proyecto de nación, porque se trata, dijo, de “la consolidación de nuestro 

programa, continuidad le digo yo ‘con sello propio’. El tercer punto fue la difusión de los “logros” de la cuarta transformación y, en 

su momento, de las propuestas de continuidad con cambio El cuarto, el cual calificó de “fundamental”, fue asumir la tarea de la 

unidad. “Se trata de consolidar nuestro movimiento, todos somos parte”, subrayó. Sheinbaum también se pronunció por consolidar 

la alianza de Morena con el PT y con el Verde y llevar a cabo una amplia convocatoria, como la hecha en 2018 por el entonces 

candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. 

SENADORA ANA LILIA RIVERA RECONOCE NECESIDAD DE REALIZAR INTERPARLAMENTARIA MÉXICO- ESTADOS 

UNIDOS 

 La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, ha tenido una intensa agenda de trabajo y en 

su primera semana como líder de la Cámara alta ya recibió la visita del embajador de Estados Unidos en 

México, Ken Salazar y frente a él sostuvo que es necesario realizar una reunión interparlamentaria entre 

México y Estados Unidos, para avanzar en los temas pendientes de la extensa agenda bilateral. Ana Lilia 

Rivera inauguró dos exposiciones relativas a los 200 años de relaciones entre nuestro país y la Unión 

Americana. Acompañada de la presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América del Norte, Gina Andrea Cruz 

Blackledge y del jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Roberto Velasco Álvarez., 

afirmó que México y Estados Unidos son “organismos simbióticos”, pues su intensa vinculación está marcada en 67 acuerdos 

bilaterales que abordan todo el espectro del desarrollo humano. Sin embargo, dijo que es necesario reforzar nuestros lazos, 

especialmente en estos momentos en los que existe una excelente relación entre los liderazgos de ambos países, lo que abre 

“amplias avenidas de oportunidad”, para concretar nuevos proyectos que aporten beneficios de crecimiento en nuestras 

economías. 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA PIDE ACCIONES PARA ATENDER DISTROFIA MUSCULAR DE DUCHENNE 

Muy activa arrancó el periodo ordinario la ssenadora Claudia Sheinbaum, pues en el marco de la conmemoración 

del Día Mundial de Distrofia Muscular de Duchenne, la presidenta de la Comisión de los Derechos de la Niñez y de 

la Adolescencia, señaló que la salud es un derecho, no una concesión, por lo que una detección temprana y 

atención médica oportuna pueden cambiar la historia natural de la enfermedad. Afirmó que, en México, de acuerdo 

con la Red Mexicana de Distrofia Muscular, existen 952 casos en el país, siendo los estados de Chihuahua, 

Guadalajara, Estado de México, Nuevo León, Tijuana, Guanajuato y Ciudad de México, donde mayor número de 

casos han sido diagnosticados. Preocupada por esta situación, la senadora organizó el Foro “Día Mundial de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Concientización sobre la Distrofia Muscular de Duchenne”, donde recordó que presentó un punto de acuerdo en el Senado, para 

exhortar a la Secretaría de Salud a implementar políticas públicas que favorezcan el derecho a la salud de los pacientes con este 

padecimiento, a fin de que tengan acceso a un diagnóstico oportuno, atención integral y los tratamientos que mejoren su calidad 

de vida. Y es que la legisladora reveló que este tipo de distrofia es la que más se diagnostica durante la infancia, y que 

aproximadamente dos mil niños son diagnosticados en todo el mundo cada año; además de que para este padecimiento se 

requiere de un tratamiento multidisciplinario, pues a medida que la atención clínica es la adecuada la esperanza de vida incrementa 

y los pacientes pueden alcanzar los 30 años. 

XÓCHITL GÁLVEZ: “ESTOY PREPARADA PARA ENFRENTAR LA CARGADA EN FAVOR CLAUDIA DESDE EL GOBIERNO” 

Xóchitl Gálvez no quita el dedo del renglón y sigue abiréndole las puertas del Frente Amplio por México a 

Marcelo Ebrard para dialogar y ver la posibilidad de sumarlo en este proyecto, tanto a él, como su equipo, pero 

eso sí le advirtió que la candidatura ya está ocupada. “Ahora solo estamos a la espera de conocer qué es lo que 

quiere Marcelo para ver qué es lo que puede ofrecerle el frente...”, señaló Xóchitl Gálvez. Consideró que todos fueron testigos de 

lo que le hicieron a Ebrard, por ello se tiene abierta la puerta. Remarcó que descaradamente se hizo una cargada de dinero a favor 

de Sheinbaum con cientos de espectaculares, que por cierto, el INE debe auditar y contemplar como gastos de precampaña, urgió 

la política. Asimismo, admitió que con esos antecedentes está claro que en la elección presidencial habrá la misma cargada y 

operación de dinero, pero “estoy preparada para eso” aseguró Gálvez.  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ CIERRA FILAS EN TORNO A CLAUDIA SHEINBAUM  Y RINDE QUINTO INFORME DE 

LABORES 

El líder de la bancada de Morena en el Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, tuvo un fin de semana muy 

agitado y estuvo presente en la tercera sesión ordinaria del Consejo Nacional de Morena donde cerró filas 

con la coordinadora de los comités de defensa de la cuarta transformación, Claudia Sheinbaum Pardo. El 

también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara alta, llamó a la unidad de 

todos y todas para lograr la transformación que el pueblo de México se merece y esto sólo lo lograremos estando firmes y 

manteniendo nuestro respaldo al liderazgo de Claudia Sheinbaum. Además, el aspirante a la candidatura de Chiapas, se dio 

tiempo de presentar su quinto informe legislativo en la comunidad de Bochil, Chiapas. Ahí, Eduardo Ramírez, dijo que su trabajo 

en el Senado de la República ha sido para los que más lo necesitan y se comprometió a seguir por esa ruta. “Vamos a seguir 

impulsando más beneficios para todos y todas; las mujeres tendrán apoyos seguros con los que llevaran el sustento hasta sus 

hogares, porque son ellas el pilar en nuestras casas, son el impulso de nuestra transformación”, aseguró.Acompañado por el 

presidente municipal de Bochil, Sergio Zenteno, el líder morenista reiteró que durante estos cinco años de su gestión ha 

representado dignamente a Chiapas, trabajando a favor del pueblo, logrando cambios en las leyes que son de beneficio para las 

y los chiapanecos, “seguiremos trabajando en unidad para seguir construyendo leyes y acuerdos en beneficio de los que menos 

tienen”. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES PIDE RESPONSABILIDAD EN LA APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO 

 El senador Víctor Fuentes Solís manifestó su preocupación por el proyecto de presupuesto enviado el viernes 

al Congreso por la Secretaría de Hacienda por el déficit fiscal  que presenta y que es equivalente al 4.9 por 

ciento del producto interno bruto (PIB) en 2024, el mayor desde 1988. En este sentido el senador del PAN 

exhortó a sus compañeros a poner lo mejor de sí para cumplir con la gran responsabilidad que se les ha 

otorgado, puesto que de ello dependerá la salud de las finanzas públicas. Durante la reunión ordinaria de la 

Comisión de Hacienda y Crédito Público, en su calidad de secretario de la misma, manifestó su preocupación por el aumento en 

un 106 por ciento del déficit público. En su intervención, Fuentes Solís señaló que este déficit amenaza, presiona, las finanzas 

públicas del Gobierno federal, endeuda más y no podemos pasarlo por alto”. afirmó. El senador enfatizó que este es el último 

Paquete Económico que aprobará la actual Legislatura, y que se debe poner especial atención en el mismo por el bien de México. 

“No podemos pasar por alto estos datos, y simple y sencillamente aprobar el paquete económico y el presupuesto de ingresos en 

los términos en los que nos lo envían, este es el último paquete que nos toca aprobar, debemos aportar observaciones y 

modificaciones que por derecho constitucional le corresponden al Senado de la República”, concluyó. 
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DIPUTADO IGNACIO MIER CONFÍA EN QUE NO HABRÁ RUPTURA NI DIVISIÓN EN LA BANCADA DE MORENA EN SAN 

LÁZARO 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco minimizó el número del grupo de legisladores 

en la Cámara de Diputados que apoya a Marcelo Ebrard, conformado por alrededor de 117 legisladores de 

Morena, el PVEM y el PT. Y es que Mier dijo que solo son 30 diputados de Morena los que lo siguen. Eso sí, 

no perdió oportunidad de llamar a la unidad y confió en que no habrá fracturas. "Yo espero que no (haya fractura 

del grupo parlamentario de Morena en San Lázaro). El legislador también estuvo presente arropando a Claudia Sheinbaum en el 

evento donde el Consejo de ese partido le entregó la constancia de coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación. En 

este sentido Mier opinó que su movimiento es el encuentro de mujeres y hombres libres. Es un movimiento, añadió, que pertenece 

al pueblo de México. No admite la exclusión, ni el sectarismo, menos el racismo.  Es un movimiento abierto a todos los sectores,  

las preferencias religiosas y orientaciones. Es un pacto con todo el pueblo libre, es un movimiento igualitario que lucha por la 

democracia, la regeneración de la vida pública y el bienestar de las y los mexicanos.   

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ SERÁ EL COORDINADOR DE CAMPAÑA DE CLAUDIA SHEINBAUM 

Adán Augusto López Hernández, exaspirante a la candidatura presidencial de Morena, será el 

coordinador de campaña de la candidata Claudia Sheinbaum. Así lo reveló Jenaro Villamil, titular del 

Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, a través de X, antes Twitter y lo confirmó el 

senador José Narro quien incluso ya felicitó a López Hernández por su designación en el equipo de 

Claudia Sheinbaum rumbo a las elecciones 2024. “Adán es un gran estratega, estamos seguros que con 

su vasta experiencia lograremos la victoria en el 2024”, afirmó el legislador. 

MARIO DELGADO NIEGA QUE VA A RENUNCIAR A LA DIRIGENCIA DE MORENA PARA BUSCAR CANDIDATURA A JEFE 

DE GOBIERNO 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, salió al paso de los rumores  que se dieron el pasado fin de 

semana que apuntaban a que renunciaría a su encargo dentro del partido para buscar la candidatura a la Jefatura 

de gobierno de la Ciudad y aseguró que se trata de falsedades, ya que no tiene previsto dejar el liderazgo hasta 

2024, después de que se lleven a cabo los comicios en el país. Dejó en claro que una de las prioridades para 

los próximos comicios es el cumplimiento de la paridad de género, por lo que antes de definir a sus aspirantes, 

Morena debe definir qué candidaturas deben ser ocupadas por mujeres y cuáles por hombres.  Ya veremos. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ACLARA QUE NO HAY ROMPIMIENTO CON XÓCHIT GÁLVEZ 

 Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD, declaró que no hay ningún rompimiento con Xóchitl Gálvez. Refirió 

que en la reunión de la Junta de Coordinación Política celebrada en la primera sesión del periodo ordinario, la panista 

se comprometió a que “no iba a ser factor de problema para el Senado”. El ex jefe de Gobierno comentó que quedaron 

de conversar. Estimó que cuando alguien se constituye como candidato o candidata, en este caso, “pues es la 

candidata la que tiene que diseñar que es lo que quiere y a quienes quiere cerca de ella”. ¿Se siente desplazado, senador?, se le 

cuestionó. A lo que el legislador contestó que  No, que está trabajando.  ¿Pero, no va a romper?, se le interrogó.  “No tenemos 

ánimos bélicos de ninguna manera. No tenemos ningún rompimiento, porque ella no ha manifestado que tengamos que estar todos 

trabajando en algo. Ella tendrá que diseñar y después hacer las convocatorias que estime pertinentes hay que dejar que diseñe 

bien, replicó. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ANUNCIA QUE CLAUDIA SHEINBAUM RECORRERÁ DE NUEVO EL PAÍS 

Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador de la Red #EsClaudia reveló que a partir del próximo 17 de septiembre, 

la coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum visitará 

todo el país para escuchar a las personas y sectores de las 32 entidades de la República Mexicana. Añadió 

que aunque ya conversó con empresarios, comerciantes, científicos, maestros, jóvenes, campesinos, entre 

otros para conocer todas sus preocupaciones y necesidades, ahora corresponde tomarlas en cuenta para construír el proyecto de 

gobierno.  Sobre la posibilidad de convertirse en el presidente de Morena, dijo que no ha hablado de este tema con el partido o 

con Sheinbaum Pardo, pero que actualmente se tiene como prioridad establecer las condiciones para que todas las dirigencias 

locales y los militantes se conjunten en una sola visión de unidad. Comentó que el objetivo es mantener la unidad a fin de tener un 
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triunfo contundente en las urnas para no solo conservar la Presidencia, sino también obtener la mayoría calificada en el Congreso 

de la Unión.   
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Ramírez de la O entrega el Paquete Económico 2024 a la Cámara de Diputados 

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, entregó a la Cámara de Diputados el Paquete 

Económico del 2024 en el que se prevé un crecimiento de la economía de entre el 2.5% y 3.5% y un gasto 

neto de 9 billones 22 mil millones de pesos, esto implica 4.3% más con respecto a lo aprobado en 2023, 

además se estima una inflación del 3.8% al cierre del 2024. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!775?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!775&authkey=!AKk8PlVidiQaniM&ithint=video&e=1VrV08 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!775?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!775&authkey=!AKk8PlVidiQaniM&ithint=video&e=1VrV08
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!775?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!775&authkey=!AKk8PlVidiQaniM&ithint=video&e=1VrV08
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Secretario de Hacienda entregó paquete económico a Cámara de Diputados 

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de Diputados el Paquete 

Económico 2024 que prevé un crecimiento del PIB de entre 2.5 y 3.5 por ciento, inflación de 3.8 puntos 

porcentuales, tipo de cambio de 17.10 por dólar y un precio de la mezcla de petróleo de 56 dólares con 

70 centavos por barril. Además, destina más de 727 mil millones de pesos a los principales programas 

sociales, estima un ejercicio de 9 billones de pesos, ingresos por 7 billones 300 mil millones y un tope de 

deuda interna de casi 2 billones de pesos. El secretario de Hacienda detalló que la propuesta de ingresos 

y de gastos plantea un entorno de finanzas públicas sanas, un nivel de deuda estable y garantiza un 

cambio ordenado de administración. 

https://drive.google.com/file/d/1SFgHaaiSew6kQoiS3LzKugjp097lgEuV/view 
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Paquete Económico 2024: destacan aumento en déficit fiscal 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El viernes, el secretario de Hacienda y Crédito Público, 

Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de Diputados, la propuesta del Paquete Económico para el 

Ejercicio Fiscal 2024. Luego de su análisis, destaca un aumento importante del déficit fiscal en niveles no 

vistos en décadas. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6381?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6381&authkey=!AATbOt7TPCLm3pc&ithint=video&e=kdZoSa 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6381?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6381&authkey=!AATbOt7TPCLm3pc&ithint=video&e=kdZoSa
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6381?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6381&authkey=!AATbOt7TPCLm3pc&ithint=video&e=kdZoSa
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¿Sabes cuánto destinará Federación a Veracruz en último 

año de AMLO? 

En el tramo final de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, se destinarán 

recursos federales significativos al estado de Veracruz en 2024, con un presupuesto que supera los 89 

mil millones de pesos. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 

(PPEF) presentado al Congreso de la Unión por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), las 

asignaciones proyectadas para el estado de Veracruz alcanzan un total de 89 mil 589 millones de pesos. 

Este monto abarca aportaciones federales, así como programas y proyectos de inversión. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/cifra-de-presupuesto-que-destinara-federacion-a-veracruz-en-ultimo-ano-de-amlo-

10674705.html 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/cifra-de-presupuesto-que-destinara-federacion-a-veracruz-en-ultimo-ano-de-amlo-10674705.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/cifra-de-presupuesto-que-destinara-federacion-a-veracruz-en-ultimo-ano-de-amlo-10674705.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/09/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5 claves del proyecto de presupuesto para el último año del sexenio de López Obrador (cnn.com) 

 

 

 

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2023/09/11/5-claves-proyecto-de-presupuesto-ultimo-ano-lopez-obrador-orix/
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Recorte presupuestal a instituciones electorales pondría en riesgo a la democracia: 

Kenia López 

 

Kenia López Rabadán, vicecoordinadora de la bancada del Partido Acción Nacional en el Senado de la 

República, exigió que, en el presupuesto de 2024, la Cámara de Diputados no se apliquen recortes a los 

recursos del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), pues se pondría en riesgo la democracia del país. 

En conferencia de prensa, la senadora panista advirtió que no se debe poner en riesgo la elección más 

grande de la historia en nuestro país y respaldó la alerta del presidente del Tribunal Electoral, Reyes 

Rodríguez Mondragón, quien en entrevista con EL UNIVERSAL señaló que, si hay recortes, el primer rubro 

afectado sería el fondo precautorio para el recuento de votos. 

“Si un recorte presupuestal pone en riesgo el recuento de votos de la elección presidencial, no debemos 

permitirlo. Iremos a una elección histórica ante un país dividido por el presidente de la República, se 

hace necesario que cada voto deba ser respetado y contado, y si fuera necesario, vuelto a contar”, 

expuso la senadora. 

Kenia López subrayó que si no hay recursos para que haya garantías en el proceso electoral del próximo 

año, el gobierno federal estará poniendo en riesgo a la democracia. 

“Hay que exigir, no debe haber un recorte a las instituciones que garantizan la democracia. El INE no 

debe tener ningún recorte, y, por cierto, mucho menos en un año electoral; el Poder Judicial no debe 

sufrir ningún recorte, porque hoy más que nunca han demostrado que están para defender a la 

Constitución y a los mexicanos”, sentenció. 

La legisladora del grupo parlamentario blanquiazul en el Senado remarcó que el INAI tampoco debe ser 

sujeto de recortes, ya que la transparencia es un derecho humano “y no puede haber retrocesos”. 

Destacó que lo más preocupante del proyecto de presupuesto de egresos presentado por el Ejecutivo, 

“sin lugar a duda” es el recorte a la Secretaría de Salud. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recorte-presupuestal-a-instituciones-electorales-pondria-en-

riesgo-a-la-democracia-kenia-lopez/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recorte-presupuestal-a-instituciones-electorales-pondria-en-riesgo-a-la-democracia-kenia-lopez/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recorte-presupuestal-a-instituciones-electorales-pondria-en-riesgo-a-la-democracia-kenia-lopez/
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Proyectan en el presupuesto federal 20,700 mdp para 
Sonora 

 
Sonora recibirá vía Aportaciones Federales a Entidades Federativas y Municipios el próximo año 20 mil 
700 millones 737 mil 706 pesos; es decir, mil 345 millones de pesos más que en 2023, de acuerdo con el 
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 
De acuerdo con el PPEF 2024 que se envió a la Cámara de Diputados, el proyecto incluye recursos para 
la conclusión de varias obras específicas para Sonora que emprendió el Gobierno federal en la entidad y 
que deberán ser entregadas antes de que concluya su administración. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Proyectan-en-el-presupuesto-federal-20700-mdp-para-
Sonora-20230911-0003.html 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Proyectan-en-el-presupuesto-federal-20700-mdp-para-Sonora-20230911-0003.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Proyectan-en-el-presupuesto-federal-20700-mdp-para-Sonora-20230911-0003.html
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Gobierno Federal prevé invertir cerca de 12 mil millones 

de pesos en el Edomex durante 2024 

Para el 2024 el Gobierno federal prevé destinar cerca de 12 mil millones de pesos para distintas obras, 

programas y acciones en el Estado de México, entre ellos, el Tren Interurbano, la ampliación del Tren 

Suburbano para conectar al Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA) y el Sistema Integrado de Transporte en la 

zona oriente del Estado de México. De acuerdo con la información del proyecto de presupuesto para el 

siguiente año que el Gobierno federal entregó a la Cámara de Diputadas y Diputados, también considera 

recursos para subsidios a organismos descentralizados estatales, sanidad e inocuidad agroalimentaria, 

para el Hospital de Ixtapaluca, la Universidad Intercultural de la entidad mexiquense, recursos para la 

administración del agua y subsidios hidroagrícolas, así como pagos de inversiones público privadas en 

carreteras que pasan por el territorio mexiquense. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/gobierno-federal-preve-invertir-cerca-de-12-mil-millones-de-pesos-en-el-edomex-

durante-2024-10674137.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/gobierno-federal-preve-invertir-cerca-de-12-mil-millones-de-pesos-en-el-edomex-durante-2024-10674137.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/gobierno-federal-preve-invertir-cerca-de-12-mil-millones-de-pesos-en-el-edomex-durante-2024-10674137.html
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En su último año, gobierno de AMLO apuesta por endeudarse más y mayor gasto a programas 

sociales 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Para su último año de gobierno, Andrés Manuel López Obrador apuesta por más deuda y el mayor gasto 

en programas sociales de la historia del país y lo hará justamente en año electoral. De acuerdo con el 

proyecto de Presupuesto 2024 entregado al Congreso de la Unión, la administración obradorista plantea 

gastar 9.6 billones de pesos, el monto más alto del que haya registro y que representa 4.2 por ciento 

más de gasto ejercido este año. Para garantizar ese monto se están proponiendo dos renglones que 

preocupan a analistas: un déficit presupuestario de 4.9 por ciento, el más alto en tres décadas, lo que 

podría representar una bomba de tiempo para la siguiente administración, que se podría ver forzada a 

bajar el gasto o subir impuestos. Analistas vaticinan además que este déficit presupuestario podría 

golpear la calificación crediticia de la deuda soberana de nuestro país. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6375?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6375&authkey=!AE1ljLRQEWrJnME&ithint=video&e=7butfP 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6375?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6375&authkey=!AE1ljLRQEWrJnME&ithint=video&e=7butfP
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6375?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6375&authkey=!AE1ljLRQEWrJnME&ithint=video&e=7butfP
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Diputadas y diputados del Grupo de Amistad México-

Alemania se reúnen con parlamentarios del Bundestag 

El Grupo de Amistad México - República Federal de Alemania, presidido por el diputado José Antonio 

Estefan Gillessen (PVEM), se reunió con legisladoras y legisladores del Bundestag de la República Federal 

de Alemania, que es el Parlamento de esa nación europea, con el objeto de fortalecer relaciones 

bilaterales y abordar temas como energías renovables, agua y migración. El presidente del Grupo de 

Amistad dijo que Alemania es el principal socio comercial de México en Europa y nuestra nación es la 

principal aliada de ese país en Latinoamérica, lo que genera relaciones fuertes en el sector empresarial 

y cultural. “Siempre hemos tenido lazos de amistad y colaboración muy fuertes”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-del-grupo-de-amistad-mexico-alemania-se-reunen-con-parlamentarios-del-

bundestag/  

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-del-grupo-de-amistad-mexico-alemania-se-reunen-con-parlamentarios-del-bundestag/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-del-grupo-de-amistad-mexico-alemania-se-reunen-con-parlamentarios-del-bundestag/
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Salud debe transparentar estrategia para transferir recursos del INSABI al IMSS-

Bienestar 

 

 

 

 

 

 

 

La Secretaría de Salud debe dar a conocer la estrategia para transferir los recursos humanos, materiales 

y financieros del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI) a los Servicios de Salud del Instituto 

Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSS-Bienestar), instruyó el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). 

Asimismo, debe entregar copia de los informes del subejercicio remitidos a la Cámara de Diputados en 

2022 y 2023 e indicar el monto de los recursos reasignados a programas sociales, precisando a cuáles se 

destinaron. 

Al presentar el asunto ante el Pleno, la Comisionada Presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena, 

planteó que la información sobre el uso de recursos públicos destinados a tareas tan importantes como 

garantizar los servicios de salud para todas las personas debe ser transparente, de lo contrario se corre 

el riesgo de perpetuar las brechas de desigualdad y propiciar espacios de opacidad. 

“Resulta indispensable rendir cuentas sobre el actuar de nuestros gobiernos, más aún al tratarse de la 

atención médica que requieren las personas que se encuentran específicamente en regiones de alta y 

muy alta marginación; así como de aquella que, por su situación de vulnerabilidad, tampoco tiene 

posibilidades de ser atendida por los servicios de salud”, subrayó. 

Una persona solicitó a la Secretaría de Salud dar a conocer la estrategia para transferir los recursos 

humanos, materiales y financieros del INSABI al IMSS-Bienestar y que le informaran sobre la reasignación 

de recursos públicos, originalmente destinados al sector salud, a programas sociales en 2022 y 2023, el 
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monto y destino, así como copia del informe de subejercicio remitido a la Cámara de Diputados en dicho 

periodo. 

El sujeto obligado se declaró incompetente para proporcionar lo requerido, por lo que la persona que 

solicitó la información presentó un recurso de revisión ante el INAI, mediante el cual manifestó su 

inconformidad con la respuesta. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/salud-debe-transparentar-estrategia-para-transferir-

recursos-del-insabi-al-imss-bienestar/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/salud-debe-transparentar-estrategia-para-transferir-recursos-del-insabi-al-imss-bienestar/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/salud-debe-transparentar-estrategia-para-transferir-recursos-del-insabi-al-imss-bienestar/
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INAI ordena a la SS transparentar subejercicio y los 
recursos enviados del INSABI al IMSS-Bienestar 

 
La Secretaría de Salud debe dar a conocer la estrategia para transferir los recursos humanos, materiales 
y financieros del Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI) a los Servicios de Salud del Instituto 
Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSSBienestar), instruyó el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Asimismo, debe 
entregar copia de los informes del subejercicio remitidos a la Cámara de Diputados en 2022 y 2023 e 
indicar el monto de los recursos reasignados a programas sociales, precisando a cuáles se destinaron.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/284900/inai-ordena-a-la-ss-transparentar-subejercicio-y-los-
recursos-enviados-del-insab 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/284900/inai-ordena-a-la-ss-transparentar-subejercicio-y-los-recursos-enviados-del-insab
https://www.omnia.com.mx/noticia/284900/inai-ordena-a-la-ss-transparentar-subejercicio-y-los-recursos-enviados-del-insab
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"Totalmente vanguardista, la resolución de la SCJN 
respecto al aborto", reconoce Segob Michoacán 

 
Para la subsecretaria de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno de Michoacán, Elvia Higuera 
Pérez, la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para despenalizar a nivel 
federal la interrupción del embarazo es una visión vanguardista y progresista en los derechos humanos 
y sexuales de las mujeres. 
Higuera Pérez recordó que el proceso legislativo, tras la resolución de la SCJN, es que la Cámara de 
Diputados reforme el Código Penal Federal para modificar el capítulo VI y más específicamente el artículo 
332; posteriormente los diputados federales instruirán a los congresos locales para que realizasen las 
reformas correspondientes en el sentido de que los códigos locales no contradigan a las leyes federales. 
 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/totalmente-vanguardista-la-resoluci%C3%B3n-de-la-scjn-
respecto-al-aborto-reconoce-segob-michoac%C3%A1n 
 

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/totalmente-vanguardista-la-resoluci%C3%B3n-de-la-scjn-respecto-al-aborto-reconoce-segob-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/totalmente-vanguardista-la-resoluci%C3%B3n-de-la-scjn-respecto-al-aborto-reconoce-segob-michoac%C3%A1n
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Acción Nacional y Xóchitl Gálvez celebran 84 Aniversario 

del partido con 10 compromisos en favor de las mujeres 

Acción Nacional y Xóchitl Gálvez celebraron con gran entusiasmo el 84 aniversario del partido con 10 

compromisos en favor de las mujeres, marcando así un hito importante en la historia de este instituto 

político. En su mensaje, Cecilia Patrón, secretaria general del partido, aseguró que el PAN está haciendo 

historia al llevar la esperanza de millones de mujeres de cada rincón de México hacia la presidencia y 

dijo no tener duda, que Xóchitl Gálvez será quien transformará el país para que las mujeres tengan mejor 

calidad de vida, oportunidades y puedan salir seguras a las calles. 

https://efekto10.com/accion-nacional-y-xochitl-galvez-celebran-84-aniversario-del-partido-con-10-compromisos-en-favor-de-las-

mujeres/ 

 

https://efekto10.com/accion-nacional-y-xochitl-galvez-celebran-84-aniversario-del-partido-con-10-compromisos-en-favor-de-las-mujeres/
https://efekto10.com/accion-nacional-y-xochitl-galvez-celebran-84-aniversario-del-partido-con-10-compromisos-en-favor-de-las-mujeres/
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"Recorte a la Corte", pide Santiago Chepi en la Cámara de 
Diputados 

 
 “En el marco de la entrega del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, en la Cámara 
de Diputados, el grupo parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional (Morena); manifestamos 
que realizaremos los trabajos legislativos necesarios para ir por el recorte para la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación”, señaló el diputado federal Azael Santiago Chepi.  
 
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/recorte-la-corte-pide-santiago-chepi-en-la-camara-de-
diputados/151629 
 

https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/recorte-la-corte-pide-santiago-chepi-en-la-camara-de-diputados/151629
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/recorte-la-corte-pide-santiago-chepi-en-la-camara-de-diputados/151629
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Va Morena por recorte presupuestal al Poder Judicial 

Ante protestas y recortes al Poder Judicial, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez 

de la O, realizó la entrega del último Paquete Económico del presidente Andrés Manuel López Obrador 

en el que proyectó presupuesto de 9 billones 22 mil millones de pesos; es decir, 4.3 por ciento más 

recursos que el año pasado. Sin embargo, durante este acto protocolario en la Cámara de Diputados fue 

con pancartas que diputados de Morena protestaron para exigir recorte presupuestal a la Corte y fue el 

legislador Hamlet García quien señaló que se incorporará a la Comisión de Presupuesto en donde 

aseguró luchará para concretar un recorte al Poder Judicial de por lo menos 15 mil hasta 25 mil millones 

de pesos”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6376?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6376&authkey=!AK7bEql9RTYNRWc&ithint=video&e=Pkiqhz 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6376?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6376&authkey=!AK7bEql9RTYNRWc&ithint=video&e=Pkiqhz
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6376?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6376&authkey=!AK7bEql9RTYNRWc&ithint=video&e=Pkiqhz
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En marcha el mes del testamento con descuentos hasta del 50% 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados, se puso en marcha la Jornada Notarial y del Testamento, del mes de 

septiembre, es la edición XXII, y trae descuentos hasta con 5O%, asesorías gratuitas y se abrirá sábados 

y domingos, y según la demanda se ampliarán los horarios, dijo el notario Luis Antonio Montes de Oca. 

A través de estos ejercicios se abona a la cultura de la paz en las familias mexicanas, aseguró que el 

organizador, el diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez y las diputadas del mismo partido 

Adriana Bustamante y Catalina Díaz Vilchis. 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, celebró 

que, a iniciativa de la base trabajadora en la Cámara de Diputados, se realice la Primera Jornada Notarial 

en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

“Saludamos este ejercicio, porque es muy importante que la casa del pueblo esté abierta a este tipo de 

iniciativas y sobre todo apreciamos mucho que haya sido una propuesta de la base trabajadora de esta 

Cámara”, declaró. 

El diputado Robles Gómez, reconoció al Colegio de Notarios de la Ciudad de México por su sensibilidad 

y compromiso en la materia, precisamente porque se trata de un ejercicio que muchas personas dejan 

al final. 

Por su parte, la diputada Catalina Díaz Vilchis expresó que un testamento representa un acto de amor 

que sustenta, desde la legalidad, la intensión de las personas al legar sus bienes materiales e 

inmateriales, evitando muchos conflictos a quienes los heredan. 
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En su intervención, Arturo Sobrino Franco, vicepresidente de la Comisión de Enlace Legislativo, en 

representación del Colegio Nacional del Notariado Mexicano, expresó que las y los diputados, en su 

carácter de representantes del pueblo, pueden ser un elemento muy valioso para transmitir a la gente 

el significado de dar certeza y seguridad al patrimonio familiar. 

Informó que, en la Ciudad de México, poco más del 20 por ciento de la población ha realizado su 

testamento, mientras que a nivel nacional este porcentaje apenas supera el 7 por ciento. 

https://enfoquenoticias.com.mx/en-marcha-el-mes-del-testamento-con-descuentos-hasta-del-50/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/en-marcha-el-mes-del-testamento-con-descuentos-hasta-del-50/
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Sheinbaum recibe constancia como Coordinadora de Defensa de la 4T 

Consejeros de Morena y simpatizantes se dieron cita en el World Trade Center, punto en el que se 

desarrolló el cónclave morenista en el que se entregó de manera oficial la constancia a Claudia 

Sheinbaum como la que ahora será la encargada de conducir los trabajos de Morena. Previo a su ingreso 

al recinto hubo un desfile de muchas personas. El expresidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, aseguró que están esperando la definición de algunos de sus compañeros diputados que 

simpatizan con Marcelo Ebrard. Hay que recordar que hoy Marcelo Ebrard tomará justamente algún 

posicionamiento de cuál será su futuro. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6378?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6378&authkey=!AKQbRwkwnZx26T8&ithint=video&e=cwgAls 
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Entrevista / Felipe Fernando Macías Olvera (Diputado – PAN) 

“Como Presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, los proyectos que se han 

turnado actualmente para poder remover a los actuales ministros y, en su caso, también derivar a una 

posible postulación por vía del voto popular en la selección de los ministros, decirte que al menos en 

esta legislatura no va a pasar, como bien lo comentas, se requiere de la mayoría calificada, no se va a 

tolerar de esta manera y menos en mi postura como presidente de la Comisión, cuando es nuestra 

obligación defender a las instituciones, los equilibrios y los contrapesos. Que quieran descabezar a la 

Corte administrativamente hablando, ya se presentó el Paquete Presupuestal en donde están retirando 

prácticamente el 40% del presupuesto que hoy ejerce la Suprema Corte de Justicia de la Nación y esto 

evidentemente no es más que una venganza política por los fallos que ha venido dando”. 

https://drive.google.com/file/d/1qZLwYaxM38cvMnp4jyOgYS5pZDDuh8oU/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1qZLwYaxM38cvMnp4jyOgYS5pZDDuh8oU/view
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Entrevista / Héctor Saúl Téllez (Diputado – PAN) 

“Año con año nosotros hemos observado que la meta de recaudación por parte del gobierno marcada 

en la Ley de Ingresos no ha sido alcanzada, tan solo hay que ver este año 2023 en donde ya tenemos un 

déficit por lo menos de 473 mil millones de pesos y, bueno, vamos a ir nuevamente a 2024 con un techo 

de endeudamiento muy alto, verdaderamente es un crecimiento exponencial verdaderamente del 70 

por ciento respecto al año anterior y esto habla de que tendremos un techo de endeudamiento de 

aproximadamente 2.5 billones de pesos y eso va a generar una presión en las finanzas públicas de los 

próximos gobiernos”. 

https://drive.google.com/file/d/1T7gl_HmLvBFWTrv752ach3mXkmSQpWxX/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1T7gl_HmLvBFWTrv752ach3mXkmSQpWxX/view
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Las primeras damas de México: cómplices de atroces asesinatos y robos millonarios; “la cara de la hipocresía” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/12/las-primeras-damas-de-mexico-complices-de-atroces-asesinatos-y-robos-millonarios-la-cara-de-la-hipocresia/
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Se solidariza Copppal con víctimas de sismos en Marruecos 

En carta dirigida a Aziz Ajanuch, primer ministro del Reino de Marruecos, el dirigente de la Copppal 

expresó: "En estos momentos de luto y dolor, ruego a usted trasmitir, por mi conducto, el abrazo 

fraterno y solidario de todos los partidos progresistas que hacemos vida en la Copppal, a su majestad el 

rey Mohamed VI y en particular a los familiares y seres queridos de las víctimas". Alejandro Moreno 

Cárdenas comunicó al primer ministro marroquí que ha solicitado a los 70 partidos políticos de 30 países 

que pertenecen a la Copppal interceder ante sus gobiernos para que se brinde toda la ayuda que requiera 

el hermano pueblo de Marruecos. 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/con-victimas-de-sismos-en-marruecos-se-solidariza-copppal/5760551 

 

 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/con-victimas-de-sismos-en-marruecos-se-solidariza-copppal/5760551
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PRI no permitirá el uso de instituciones públicas contra 
Xóchitl Gálvez: Alejandro Moreno 

 
Xóchitl Gálvez no está sola; nos representa, y no permitiremos la utilización de las instituciones públicas 
en su contra, advirtió Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), al señalar que la senadora es la portadora de una esperanza 
recuperada en favor de la gente y no de una persona. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/pri-no-permitira-el-uso-de-instituciones-publicas-contra-xochitl-galvez-
alejandro-moreno/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pri-no-permitira-el-uso-de-instituciones-publicas-contra-xochitl-galvez-alejandro-moreno/
https://hojaderutadigital.mx/pri-no-permitira-el-uso-de-instituciones-publicas-contra-xochitl-galvez-alejandro-moreno/
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Entrevista / José Luis Garza Ochoa (Diputado – PRI) 

“Perdimos Monterrey y no pudimos ganar la gubernatura (PRI), también hay que decir que Movimiento 

Ciudadano aquí en Nuevo León no pudo ganar un solo Distrito Federal, no pudo ganar un solo Distrito 

local y en la municipalidad el PRI es quien más ciudadanos gobierna. Es una tragedia lo que se vive hoy 

en Nuevo León, este gobierno tiene que ponerse las pilas en materia de seguridad, el tema del agua es 

un tema apocalíptico, estamos a punto de estar como estuvimos exactamente hace un año, por la 

ineficiencia, por la inoperancia y porque este gobierno se equivocó con el uso del agua. Calificaría al 

gobierno de Samuel García como una tragedia para quienes hoy están habitando aquí”.  

https://drive.google.com/file/d/1FDS6ZgEl_Mxer3_1kEeM9XpzVfNsMJfi/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1FDS6ZgEl_Mxer3_1kEeM9XpzVfNsMJfi/view




 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-9 12/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-9 12/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

12/09/2023 LEGISLATIVO 

Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado –MC) 

“Quiero hablar de, para mi juicio, el error más grande en materia de salud, y mira que han cometido en 

este gobierno muchísimos errores, pero el más grande fue la desaparición del Seguro Popular. Esta 

administración, en lugar de valorar una política que tenía muchísima evaluación e investigación y decir 

que sirve y que no, dijo borrón y cuenta nueva. Estaré presentando una iniciativa, de reforma 

constitucional, para que en el Artículo 4° quede establecido el derecho que tenemos no solo a la 

protección de la salud sino a un seguro médico para todas y todos los mexicanos, y dar certeza de que 

en los próximos años podemos construir ese sistema”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!777?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!777&authkey=!AAqOnw67EaoX9MU&ithint=video&e=RfYTYZ 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!777?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!777&authkey=!AAqOnw67EaoX9MU&ithint=video&e=RfYTYZ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!777?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!777&authkey=!AAqOnw67EaoX9MU&ithint=video&e=RfYTYZ


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Boletín  No. 4908 

 

• Energías renovables, agua y migración, los temas abordados 

 

El Grupo de Amistad México - República Federal de Alemania, presidido por el diputado José Antonio 

Estefan Gillessen (PVEM), se reunió con legisladores del Bundestag de la República Federal de 

Alemania, que es el Parlamento de esa nación europea, con el objeto de fortalecer relaciones 

bilaterales y abordar temas como energías renovables, agua y migración. 

 

El presidente del Grupo de Amistad dijo que Alemania es el principal socio comercial de México en 

Europa y nuestra nación es la principal aliada de ese país en Latinoamérica, lo que genera relaciones 

fuertes en el sector empresarial y cultural. “Siempre hemos tenido lazos de amistad y colaboración muy 

fuertes”. 

Comentó que el trabajo que hacen los alemanes en el tema del reciclaje del agua es único. “Aún, 

teniendo una ciudad tan grande como es Berlín, su proceso de tratamiento del vital líquido hace que 

no se les acabe en decenas de años; por eso, es importante aprender estos procesos de los alemanes”. 

Destacó que es fundamental pensar en cómo aplicar las energías renovables porque si no hay 

beneficios sociales para las comunidades, sería un retroceso.  

Intervención de las y los diputados 
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El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) señaló que es de vital importancia que se mantengan 

las relaciones entre México y los países europeos. “Hay cerca de dos mil empresas alemanas 

instaladas aquí en México que generan cerca de 300 mil trabajos para mexicanas y mexicanos”. 

Vía zoom, la diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) se pronunció por fortalecer lazos culturales y políticos 

entre ambas naciones. Agregó que es importante establecer vínculos para instalar empresas alemanas 

en el estado de Guanajuato.  

El diputado Noel Mata Atilano (PAN) consideró relevante mantener una estrecha amistad con todas las 

naciones que han decidido invertir en México, lo que ayudará a crecer de manera uniforme. Reconoció 

que hay grandes retos por vencer como en el abastecimiento del agua. “Estamos buscando el 

intercambio con ustedes para poder tener prácticas exitosas en el manejo del agua, cómo podemos 

hacer rendir la escasa agua, cómo podemos reutilizarla”.  

De Morena, el diputado Héctor Ireneo Mares Cossío mencionó que en este periodo se debe hacer la 

nueva Ley General de Aguas en México, ya que la que se tiene esta muy atrasada. “Nos interesa 

mucho el dinamismo de su país sobre cómo han logrado tener este avance de desarrollo sustentable 

del agua y el saneamiento que es lo más importante”.  

En su oportunidad, la diputada Laura Patricia Contreras Duarte (PAN) destacó la importancia de 

fortalecer las alianzas, con el fin de avanzar en el tema de la transición energética y cumplir con los 

objetivos de desarrollo sostenible. “Para nosotros es de gran interés el poder transitar a las energías 

renovables y ustedes son un ejemplo en esta materia y tomamos con gusto toda su experiencia”. 

El diputado Luis Edgardo Palacios Diaz (PVEM) manifestó su disposición para desarrollar mesas, sobre 

todo ver de qué manera se pueden aprovechar los conocimientos y tecnologías alemanas para 

implementarlas en el estado de Guerrero.  

Vía zoom, la diputada Julieta Mejía Ibáñez (MC) agradeció a los invitados por este diálogo. “Nos 

ponemos a sus órdenes y los invitamos a que puedan visitar Nayarit a fin de fortalecer las relaciones 

bilaterales y la economía”.  

La diputada Martha Azucena Camacho Reynoso (Morena) dijo que la cuenca del Río Lerma tiene un 

problema de contaminación; por ello, los invitó a trabajar de la mano para sanear esas aguas. “Las 
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puertas abiertas del estado de México para poder hacer la inversión necesaria con todas las reglas, de 

acuerdo a derecho y, sobre todo, la generación de más empleos para los mexicanos”.   

Participación de parlamentarios alemanes 

Markus Fronhnmaier, miembro del Bundestag de la República Federal de Alemania, dijo que se debe 

implementar el intercambio entre Alemania y México, y apoyarse mutuamente para que el desarrollo 

económico de ambas naciones se pueda ampliar y tener una mayor colaboración.  

“Agradecemos esta plática, todos están invitados a visitar nuestras entidades federativas, es muy 

importante que exista este intercambio entre los parlamentarios porque la política se nutre de la 

discusión e intercambio de experiencias y, por lo tanto, eventos como este son de suma importancia y 

nos enriquecen”, agregó.   

El parlamentario alemán, Dietmar Friedhoff, expresó que México es un socio fuerte para el futuro; sin 

embargo, es necesario que vengan a México más empresas alemanas para entender este mercado, 

porque “a nosotros nos tienen de su lado y hablaremos a favor suyo”.  

“El acceso al agua potable a nivel global es una de las condiciones para que todas las personas y niños 

tengan la posibilidad de crecer sanamente, porque donde no hay agua limpia se generan enfermedades 

como el Ébola”. Respecto a las energías renovables, apuntó que una política ideológica no puede ser 

la base del futuro. 

Al término de la reunión se tomaron la fotografía oficial e hicieron un recorrido por las instalaciones de 

la Cámara de Diputados. 

     

--ooOoo--    
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Luis Armando Melgar: ‘la protección ambiental es un seguro de vida productiva para 

Chiapas’ 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Partido Verde, Luis Armando Melgar, señaló que cada vez son más las 

consecuencias climáticas debido al daño ambiental que se ha provocado por diversos factores a nivel 

mundial. 

En entrevista telefónica con medios de comunicación nacionales, Melgar puntualizó que Chiapas no es 

la excepción, por ello la urgencia de echar a andar un plan que proteja el único patrimonio ambiental y 

productivo que tienen los chiapanecos. 

El legislador ecologista señaló que esto no es un tema de moda, sino de ser conscientes con la realidad 

y actuar de inmediato pues, a pesar de tantos esfuerzos de los gobiernos e instituciones ambientales, 

aún falta mucho por hacer. 

“Somos afortunados de contar con enormes recursos naturales, pues son los que nos dan de comer, es 

a través del campo y el turismo que generamos ingresos y sino tuviéramos esta riqueza natural, no sería 

posible. Ya hay que transformarnos y actuar para construir un Chiapas productivo y sustentable”, 

enfatizó. 

El tapachulteco, resaltó la necesidad de frenar la contaminación del agua y la tala inmoderada de selvas 

y bosques, pues sino se actúa de inmediato, el futuro de los chiapanecos será incierto. Se debe entender 

que el cuidado ambiental es un seguro de vida productiva. “No solo se trata de hacer conciencia, también 

hay que trabajar en atraer inversión para renovar y crear nuevas plantas de tratamiento de aguas, así 

como un buen manejo de residuos”, puntualizó. 

Finalizando la entrevista, se reconoció que Melgar impulsa la protección y cuidado ambiental en Chiapas 

desde hace más de diez años, y que ha generado acuerdos para la conservación de áreas naturales 
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protegidas, campañas de limpieza en playas y en áreas públicas por todo el estado, asimismo, ha 

empujado inversiones históricas dirigidas a proteger los recursos naturales. 

Melgar reiteró que el 2024 debe ser el año de Chiapas y es momento de transformarnos para construir 

un estado productivo y sustentable. 

https://politico.mx/luis-armando-melgar-la-proteccion-ambiental-es-un-seguro-de-vida-productiva-

para-chiapas 

 

https://politico.mx/luis-armando-melgar-la-proteccion-ambiental-es-un-seguro-de-vida-productiva-para-chiapas
https://politico.mx/luis-armando-melgar-la-proteccion-ambiental-es-un-seguro-de-vida-productiva-para-chiapas
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-del-grupo-

de-amistad-mexico-alemania-se-reunen-con-parlamentarios-del-bundestag 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-del-grupo-de-amistad-mexico-alemania-se-reunen-con-parlamentarios-del-bundestag
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-del-grupo-de-amistad-mexico-alemania-se-reunen-con-parlamentarios-del-bundestag
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Rechaza dirigente de PVEM desbandada por Ebrard 

 

 

 

 

 

 

 

 

Karen Castrejón, dirigente nacional del Partido Verde Ecologista de México, afirmó que sólo dos o tres 

legisladores dejarían su bancada en la Cámara de Diputados ante una eventual salida de Marcelo Ebrard 

de Morena y de la coalición que forman con ese partido y el PT. 

En entrevista en San Lázaro, Castrejón indicó que el resto de diputados federales han manifestado su 

respaldo al partido y a los resultados del proceso interno que dio como resultado la designación de 

Claudia Sheinbaum como Coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación y candidata 

presidencial, una vez que se cumplan los tiempos legales. 

Castrejón dijo que tanto la dirigencia a su cargo, como el coordinador de la bancada en San Lázaro, han 

estado dialogando con cada uno de los integrantes de la fracción parlamentaria, por lo que rechazó una 

ruptura al interior del partido. No obstante, reconoció que sí se mantienen a la expectativa de cuál será 

la decisión del ex Canciller, a quien llamó "líder político" de algunos legisladores, luego de descalificar el 

proceso interno. 

"Ha habido respeto en el grupo, ha habido unidad y estamos simplemente esperando cuál va a ser la 

ruta que tomará, vamos a llamarlo así, su líder político de alguno de ellos y que sobre eso ellos decidirán 

qué es lo que mejor convenga a su proyecto, si es quedarse, que si es así, estamos hablando sólo de dos, 

tres personas, las demás, en su momento, han manifestado su respaldo al partido y han manifestado 

que están de acuerdo con los resultados y que los van a respetar y que los van a avalar", dijo. 
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La dirigente reiteró que su partido avala los resultados del proceso interno de la coalición Juntos 

Hacemos Historia, el cual calificó como transparente y con reglas claras. "Avalamos los resultados, 

consideramos que fue un proceso limpio, transparente, con reglas muy claras, donde participó mucha 

gente, que no nada más fueron representantes de cada uno de los aspirantes, sino también 

observadores, gente y militantes destacados que tuvieron esta participación, lo que le dio una 

legitimidad muy clara y un triunfo contundente hoy a Claudia Sheinbaum, a quien respaldamos", afirmó. 

https://www.reforma.com/rechaza-dirigente-de-pvem-desbandada-por-

ebrard/ar2673567?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=

@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/rechaza-dirigente-de-pvem-desbandada-por-ebrard/ar2673567?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/rechaza-dirigente-de-pvem-desbandada-por-ebrard/ar2673567?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/rechaza-dirigente-de-pvem-desbandada-por-ebrard/ar2673567?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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PVEM reconoce simpatías de algunos verdes por Ebrard pero se blinda ante posibles fracturas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/11/pvem-reconoce-simpatias-de-algunos-verdes-por-ebrard-pero-se-blinda-ante-posibles-fracturas/
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Congreso pide a Auditoría federal intervención por obras en el río Tula 

 

El Congreso de Hidalgo solicitó la intervención de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) para revisar 

el proyecto de ampliación, revestimiento y rectificación del río Tula que ejecuta la Comisión Nacional del 

Agua (Conagua) en el caudal. 

Lo anterior lo dieron a conocer integrantes de la agrupación Todos somos Tula, quienes han insistido en 

evidenciar las irregularidades registradas en esta obra federal, cuyo propósito es evitar una nueva 

inundación en el municipio. 

Dijeron que existen muchas irregularidades y por ello la sociedad civil, entre ellos su organización, han 

solicitado en distintos momentos la intervención de las autoridades para que se corrijan y sancionen las 

anomalías detectadas. 

Revelaron que los integrantes de la primera comisión especial para el rescate del río Tula, que busca 

evitar su contaminación y desbordamiento, emitieron un acuerdo económico en materia de seguimiento 

a la ejecución del proyecto que desarrolla la Conagua en el caudal, así como de las obras de ampliación 

de los puentes Metlac, Melchor Ocampo y Zaragoza. 

Y como parte de ese acuerdo pidieron al titular de la ASF que implementara las medidas de revisión y 

auditoría que permitan garantizar la correcta ejecución de los proyectos en el caudal, y en caso de que 

se detecten anomalías se inicien los procedimientos disciplinarios que se requieran. 

De esta situación, dijeron, el congreso ya informó a la Auditoría especial de desempeñó de la ASF, para 

que esta unidad administrativa auditora, de acuerdo a sus atribuciones, considere si es viable si se incluye 

en sus auditorías pertenecientes al Programa anual de auditorías para la Fiscalización superior de la 

revisión 2022. Los integrantes de la agrupación confiaron en que la auditoría federal intervenga en este 

tema y se detecten formalmente y sancionen las anomalías que se han presentado a lo largo de la obra 

iniciada en el marco del plan de acción urgente para evitar un nuevo siniestro en Tula. 

Destacaron que la inundación devastó Tula y a dos años el municipio no se ha recuperado 

económicamente y advirtieron que las obras que se realizan no garantizan que no haya una nueva 

catástrofe relacionada con las aguas residuales procedentes del Valle de México y su zona metropolitana. 

https://www.milenio.com/politica/congreso/pide-congreso-intervencion-auditoria-obras-rio-tula 

 

https://www.milenio.com/politica/congreso/pide-congreso-intervencion-auditoria-obras-rio-tula
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Dejan prisión preventiva para César D. por segunda causa 

penal 

La medida cautelar de prisión preventiva por la segunda causa penal 1260/2017 en contra del 

exgobernador César D. J. continuará vigente, luego de que el juez de control, Adalberto Contreras, 

rechazara la solicitud de modificar dicha medida cautelar. La defensa del imputado argumentó que ya se 

contaba con una prisión preventiva por la causa 3041/2019, por lo que ésta resultaba excesiva, pero el 

juez explicó que los procesos son diferentes y cada uno cuenta con su respectiva medida cautelar. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/dejan-prision-preventiva-para-cesar-duarte-por-segunda-causa-

penal-10679231.html 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/dejan-prision-preventiva-para-cesar-duarte-por-segunda-causa-penal-10679231.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/dejan-prision-preventiva-para-cesar-duarte-por-segunda-causa-penal-10679231.html
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Aumentan ataques con drones equipados con explosivos; 
Michoacán es un foco rojo 

 
En los últimos tres años han aumentado en México los ataques con drones equipados con explosivos, 
especialmente en Michoacán, Guerrero y Tamaulipas, entidades asoladas por el crimen organizado y los 
grupos de narcotráfico, de acuerdo con los registros de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
que tiene datos de 605 ataques de este tipo desde 2020. 
 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/aumentan-ataques-con-drones-equipados-con-explosivos-michoacan-es-un-

foco-rojo/ 

 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/aumentan-ataques-con-drones-equipados-con-explosivos-michoacan-es-un-foco-rojo/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/aumentan-ataques-con-drones-equipados-con-explosivos-michoacan-es-un-foco-rojo/
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Samuel García anuncia que Tesla dejaría inversión de 15 

billones de dólares a NL 

Luego de revelar que este lunes reciben a directivos de Tesla, el gobernador de Nuevo León, Samuel 

García Sepúlveda, informó que la compañía de autos eléctricos generaría 15 billones de dólares en 

derrama económica. Tras dar a conocer los avances Parque Ecológico La Huasteca, el mandatario estatal 

señaló que el municipio de Santa Catarina se detonará económicamente y en el rubro de inversiones. 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/samuel-garcia-tesla-dejaria-inversion-15-billones-de-dolares-nl 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/samuel-garcia-tesla-dejaria-inversion-15-billones-de-dolares-nl
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Descarta Alfaro tener favoritismo por candidato de MC 

Tras asegurar que todos quienes han alzado la mano para buscar la gubernatura de Jalisco, a través de 

Movimiento Ciudadano, son sus amigos y desea lo mejor a cada uno, el Gobernador Enrique Alfaro 

aseguró que este mes deberá definirse el perfil de quien contenderá por dicho cargo en 2024. 

 

https://www.mural.com.mx/descarta-alfaro-tener-favoritismo-por-candidato-de-mc/ar2673526 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/descarta-alfaro-tener-favoritismo-por-candidato-de-mc/ar2673526
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El banco de los diputados: Congreso de Sinaloa presta 

dinero sin intereses y a discreción 
Aparte de su sueldo de 105 mil pesos al mes, los diputados de Sinaloa tienen otro beneficio en 
el Congreso local que nadie se esperaba: se trata de los préstamos cómodos sin intereses, 
también conocidos como los “adelantos de nómina.” Estas transacciones han alcanzado el monto de 4 
millones 307 mil 068.24 pesos desde el 2020 hasta la fecha. El Congreso no 
tiene reglamentado esta forma de apoyo y los legisladores no tienen un límite para pedir prestado, no 
pagan impuestos y este dinero puede ser invertido para hacer crecer su patrimonio. 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-banco-de-los-diputados-congreso-de-sinaloa-presta-dinero-sin-intereses-y-a-

discrecion-10664144.html 

 

 

 

 
 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-banco-de-los-diputados-congreso-de-sinaloa-presta-dinero-sin-intereses-y-a-discrecion-10664144.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-banco-de-los-diputados-congreso-de-sinaloa-presta-dinero-sin-intereses-y-a-discrecion-10664144.html
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Entrevista con López-Dóriga / Rogelio Ramírez de la O (Secretario de Hacienda y Crédito) 

“Los programas sociales y obras grandes, obras prioritarias, están explicando la expansión del 

Presupuesto en 2024. Expansión que consideramos es de una sola vez, porque en lo que respecta a las 

grandes obras, es el último jalón, por así decirlo, con el objeto de que no quede obra inconclusa en 2025. 

Esa es la razón por la que estamos poniendo todo en 2024. Hay un incremento de un año a otro en 

programas sociales, porque los programas están en inflación, pero además hay un incremento de 25 por 

ciento en el programa más grande, que es de los adultos mayores”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!776?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!776&authkey=!ACeQC79JFPmUzeo&ithint=video&e=DX4s0f 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!776?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!776&authkey=!ACeQC79JFPmUzeo&ithint=video&e=DX4s0f
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!776?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!776&authkey=!ACeQC79JFPmUzeo&ithint=video&e=DX4s0f
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Entrevista con Leonardo Curzio/ José Medina Mora (Presidente nacional de Coparmex) 

“El primer análisis sobre el Paquete Económico de 2024, en primera instancia, se planea un gasto de 9 

billones de pesos con un ingreso presupuestal de 7.3. Lo primero a destacar es un déficit de 1.7 billones 

de pesos; un incremento importante es lo que se piensa adquirir en esta deuda del 2024. Lo más 

significativo es que el monto de endeudamiento supera lo que se piensa gastar en inversión pública, por 

lo que el adeudo también cubrirá gasto corriente. Es importante resaltar que las calificadoras y mercados 

internacionales cuidan mucho a la prudencia fiscal, es decidir, un bajo déficit. Sin embargo, este 

incrementó en el faltante planteado en el paquete económico, sin duda, levantará alarma sobre la 

sostenibilidad en el mediano plazo”. 

https://drive.google.com/file/d/1s6LB8vM0c2tc-j3Cp1bNhpx8CgMFI-ai/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1s6LB8vM0c2tc-j3Cp1bNhpx8CgMFI-ai/view
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Entrevista / Dr. José Ignacio Martínez Cortés (Coordinador LACEN UNAM) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Este Presupuesto 2024 tiene un trasfondo totalmente electoral, quien no lo quiera ver así pues no 

analiza las cifras, los programas a fondo. Si bien, como precisa el Secretario de Hacienda, hay un enorme 

gasto en cuanto a la parte social este gasto está muy dirigido hacia las cuestiones electorales y por 

supuesto el partido en el poder. Morena estaría privilegiando a quien hoy es la ungida del mismo que es 

Claudia Sheinbaum. Es en este aspecto donde en el Laboratorio (de Análisis en Comercio, Economía y 

Negocios) vemos dos puntos importantes sobre el Presupuesto 2024: uno, es la parte referente al gasto 

social y otro también, la inversión pública representada en infraestructura física, lo que es puertos, 

tendido férreo, carreteras, aeropuertos y telecomunicaciones, que aquí analizando a fondo el proyecto 

de egresos se ve que hay una gran inversión hacia el sur-sureste del país, pero también es muy 

importante destacar que esta inversión está también dirigida a las entidades donde no gobierna Morena, 

por supuesto también en esta parte con una visión electoral hacia el dos de junio próximo”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6377?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6377&authkey=!AKeO4R07qXDYyqQ&ithint=video&e=I63oPF 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6377?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6377&authkey=!AKeO4R07qXDYyqQ&ithint=video&e=I63oPF
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6377?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6377&authkey=!AKeO4R07qXDYyqQ&ithint=video&e=I63oPF
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Ramírez de la O entrega Paquete Económico 2024 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público presentó el Paquete Económico 2024 que contempla un 

crecimiento promedio de la economía de 3 por ciento para el siguiente año. El gobierno estima un gasto 

de 9.07 billones de pesos; las dependencias con mayores incrementos son la Secretaría de la Defensa 

Nacional con una transferencia de presupuesto del Tren Maya, la Secretaría de Energía con nuevas 

aportaciones a Pemex y la Secretaría del Bienestar con un incremento amplio de los programas sociales. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6374?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6374&authkey=!AI3ItD1_9zo4RMc&ithint=video&e=DYCjJx 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6374?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6374&authkey=!AI3ItD1_9zo4RMc&ithint=video&e=DYCjJx
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6374?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6374&authkey=!AI3ItD1_9zo4RMc&ithint=video&e=DYCjJx
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Ayer, en su reunión semanal, los integrantes de Junta de Coordinación Política en la sede de avenida 

Congreso de la Unión, número 66, acordaron la comparecencia del secretario de Hacienda, ante el 

pleno, para que explique el proyecto de Iniciativas de Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos 

de la Federación, para el ejercicio fiscal del siguiente año. 

Reiteramos, que será el de la elección presidencial y los últimos 10 meses de Andrés Manuel López 

Obrador, como Presidente de la República.  

Ante severas críticas de los hombres del dinero en este país, por el proyecto de Ingresos y Egresos 

para 2024, ¡9 billones de pesos!, en promedio, la estrategia en la dependencia que preside Rogelio 

Ramírez de la O, fue hacer propaganda favorable del paquete económico, en noticieros 

radiofónicos, en uno de ellos, escuchamos al Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, 

hablar como tecnócrata en el gabinete económico de Carlos Salinas o en el de Ernesto Zedillo: “la 

economía del país, en bonanza”. 

Realidad, en materia económica, esa que viven millones de  mexicanos en el tianguis, en el mercado 

de la colonia, en el comercio informal, en los Aurrerás, en los Soriana, Chedrauis,en las panaderías, 

en lavanderías y tintorerías, es otra: se difumina su precario ingreso ante brutal, criminal inflación, 

no obstante paridad peso dólar, 17 pesos, promedio. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SAN LÁZARO: MIÉRCOLES 20, COMPARECE, ROGELIO RAMÍREZ DE LA O; PRD, CRITICA DÉFICIT DE 

4.9%, “DESDE SALINAS, NO SE VEÍA TAN ALTO” 
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Reiteramos, qué se puede adquirir con un dólar, ¿Eh? 

Cuando factores de  violencia y delincuencia, desde el campo, imponen su cotización en el mercado 

mayorista, a productos como el limón, aguacate, papaya, ¡vamos, pues!, quién iba imaginar que 

ellos, y no la oferta y la demanda pondrían precio al kilo de esos productos, al consumidor. 

Pues bien, todo eso  no lo contempla el Presupuesto, aunque digan que hay más recursos para el 

rubro de seguridad, todo va, hay que decirlo, a la refinería en Tabasco, que hasta ahora, ni el mismo 

Presidente sabe cuándo va a inaugurar la llave para llenar primer barril de crudo mexicano. 

Este proyecto a cargo de Norma Rocio Nahle García, le destinan 194 mil mdp en próximo año. Y el 

proyecto depredador en la selva maya, le meterán para 2024, 120 mil mdp más. Y al AIFA, 2 mil 905 

mdp de gasto público, cuando no garantiza -y como dijo don Teofilito-, rentabilidad. 

Billete y más billete para el controversial “Tren Maya”, el Tren Interurbano a Toluca, obra que 

heredó al régimen, el  gobierno del saqueo, pillaje y corrupción, cual califico al de Enrique Peña -

inicios de su administración, en su tribuna matinal-, el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

No se diga para pensiones a adultos mayores y todos esos programas electoreros que sólo buscan 

que en el sexenio, se borre de la geometría política, al PAN-PRI-PRD y permanezca como fuerza 

predominante, Morena, con sus cuotas del PT-Verde y lo que salpiquen al MC. 

Todo ello, seguramente, cuestionarán diputados federales del Frente opositor y del movimiento 

naranja, al titular de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 

Ayer, Junta de Coordinación Política que preside el diputado de Acción Nacional, Jorge Romero 

Herrera, aprobó comparecencia del encargado de las finanzas nacionales, miércoles 20 de este mes 

patrio, para que explique, cual mandata artículo 74 en nuestra Ley de leyes el proyecto de ambas 

iniciativas. Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación. 
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Como cada año, a la Cámara de Diputados, habrán de llegar responsables de entes públicos, 

gabinete legal, ampliado u órganos autónomos, a solicitar recursos para las instituciones que 

presiden. 

Ayer, no fue la excepción, la presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei 

Zavala, en la que abordó con los coordinadores parlamentarios, varios asuntos, como el de recursos 

que solicitarán para el próximo año, de elección para Presidente de la República, senadores y 

diputados federales. 

En este tema, acordaron crear una comisión para empezar tener aproximaciones al Presupuesto, 

como ilustró el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco; dialogaron en el asunto de elección 

consecutiva de legisladores que involucra esta vez, al Senado de la República. 

En ese sentido, se creará una mesa  en conferencia, para iniciar el análisis y perfilar ajustes que se 

deben hacer a Ley Electoral. 

Por lo pronto, para la comparecencia del señor Rogelio Ramírez de la O, el funcionario tendrá 

presentación inicial de hasta ¡45 minutos!, cuando general mente son 30; posicionamiento de los 

grupos parlamentarios por 10 minutos, en orden ascendente; dos rondas de pregunta, respuesta y 

réplica, a cargo de las bancadas,  en el mismo orden, una, sobre el análisis del V Informe de gobierno 

y, otra, sobre el paquete económico. 

Habrá preguntas hasta por 3 minutos, respuesta del secretario hasta por 5 y réplica por 3 minutos. 

Diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados, ofrece mensaje 

institucional, al terminar la comparecencia. 

Ayer también, en conferencia de prensa virtual, desde Villahermosa, Tabasco, el senador del PRD, 

Juan Manuel Fócil Pérez,  legislador que, de plano, acusó que en todo el país, hay comentarios 

negativos por el paquete económico que, a través del titular de Hacienda envió el viernes pasado a 

la colegisladora, el Presidente de la República. 
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-“Porque está presentando un déficit de 4.9% y es un déficit que se considera alto, desde 1989, no 

se veía un déficit; desde tiempos de Salinas, no se veía un déficit tan alto. El déficit es cuando gastas 

más de lo que ingresas, así que se está considerando que, para poder cubrir el gasto de más que vas 

a hacer, tenemos que pedir  más deuda púbica”. 

-“Y conste que estoy diciendo más deuda pública porque el gobierno federal, en cada ocasión que 

pueden, dicen que no han pedido más créditos pero la verdad es que la deuda cuando menos ha 

aumentado un 30%, como un billón 300 mil millones de pesos han aumentado la deuda púbica del 

país”, añade. El perredista, paisano del presidente López Obrador, acusa: 

-“Así que creo que tratan de engañar a la gente y decir que por la austeridad, que por los programas 

que ellos, este hacen de reducción del gasto, se ha logrado dar pensiones y además, hace grandes 

obras públicas, la verdad, es que casi todo se está financiando con deuda pública”. 

-“Bueno, el servicio de la deuda por cierto, el pago de los intereses suma para este año, 1.1 billones 

de pesos. ¡Es muchísimo dinero!, que tiene que pagar de servicio de la deuda, ¿eh?”, advierte, como 

también alerta: 

-“Las pensiones también ya representan una presión muy alta para el presupuesto público, porque 

representa el 22% en presupuesto público que vendrán siendo casi 1.8 billones de pesos, si no es 

que un poquito más”. 

Reiterativo el senador Fócil Pérez, cuando advierte: 

-“Estos son temas muy importantes para el Presupuesto público; lo que es el pago financiero y las 

pensiones que las siguen incrementando y que para las personas que lo reciben, ¡qué bueno!, pero 

para las finanzas públicas del país, es malo y va a significar que haya recortes en otros sectores”. 

En el Senado de la República, Kenia López Rabadán, observa: 

-“No debe haber ningún recorte, a las instituciones que garantizar la democracia”. 
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-“El INE no debe tener ningún recorte y, por cierto, mucho menos en un año electoral”. 

-“El Poder Judicial no debe sufrir ningún recorte, porque, hoy más que nunca, han demostrado que 

está para defender la Constitución y a los mexicanos”. 

-“Si un recorte presupuestal pone en riesgo el recuento de votos de la elección presidencial,  no 

debemos permitirlo”. 

-“Si no hay recursos para que haya garantías en el proceso, el gobierno federal estará poniendo en 

riesgo la democracia de este país”. 

También coincide con el senador Fócil Pérez, en el sentido de fustigar recortes al sector Salud, rubro 

en el que el senador del PRD acusa que le disminuyen un 55% de su Presupuesto. 

-“Esto es muy grave, esto de que va a haber medicinas y que va a haber una farmacia grandotota y 

donde van a haber medicinas de todo tipo, pues bueno, si le reducen el Presupuesto, no veo cómo 

van a poder cumplir al pueblo de México en eso de la salud”, critica el legislador del PRD. 

Todo lo anterior, es el escenario que enfrentará el señor Rogelio Ramírez de la O, cuando 

comparezca ante el pleno de la Cámara de Diputados y del Senado, para explicar el paquete 

económico 2024.Ambas Cámaras, reiteramos, aprueban Ley de Ingresos; la primera, como Cámara 

de origen y la segunda, cual Cámara revisora. 

Aún como senador en funciones, Ricardo Monreal Ávila, advirtió en el asunto de pensiones: 

“¿Y cuando se acabe el fondeo?”. 

Presagio que, ayer, vuelve a advertir el senador Juan Manuel Fócil Pérez, del PRD. 

Se entiende, por qué para Andrés Manuel López Obrador, es vital que gane su candidata Claudia 

Sheinbuam Pardo, si no, descubren formas ocultas del ensayo de pensiones.  

¡Cuidado! 
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EN EL CHACALEO 

En redes sociales, publicaron video en el que la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, se declara 

trotskista y marxista. Como también una imagen en la que se observa a la señora Claudia Sheinbaum 

Pardo, junto a Vicente Fox Quesada, cual candidato presidencial… O aquella mesa de análisis en la 

que una invitada, hace sátira del discurso en el oficialismo, cuando al inicio del sexenio, en el foro 

matutino de Palacio Nacional, criticaban que los funcionarios en gobiernos priistas o panistas, eran 

egresados de prestigiadas Universidades en el extranjero. “Van a prepararse para aprender a 

robar”, palabras más o palabras menos criticaba el presidente López Obrador. Ahora a su candidata, 

Claudia Sheinbaum, la resaltan por prepararse en Universidades de Estados Unidos y Francia, lo 

cual, no quiere decir, cual cruel hipótesis de su jefe político que se fue a preparar allá, “para robar”… 

¡No…! ¿Verdad?... ¡Ojalá! que a estas alturas de su experiencia como Presidente de México, el 

político de Tabasco, aprenda lo que reiteramos en este espacio: nunca digan de esta agua no he de 

beber, porque luego ahí… ¡se ahogan!... Otro político que padeció el mal trato de Andrés Manuel 

López Obrador, es el ex diputado federal y ex consejero electoral, Jaime Cárdenas Gracia, autor de 

la célebre frase, “quieren ciega obediencia”… La dignidad no tiene precio ni sexenio, decimos, y el 

ex consejero electoral, la tiene… Patético, Marcelo Ebrard, por sus pataleos en Morena, cuando 

nadie le dice que ya lo echaron a patadas del partido oficial… Si dignidad tendría y si es real su 

postura, cual resaltó el dirigente nacional del PAN, debería ya estar en el Frente Amplio por México… 

Desde el pasado miércoles, por designación de la diputada Marcela Guerra Castillo, presidente en 

mesa directiva en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 6, Carolina Real Calvillo, preside 

Coordinación General de Comunicación Social… Hoy, 10:00 horas, en el Salón “Alameda”, del hotel 

Barceló México Reforma, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C., ofrece 

conferencia de prensa en la cual, dan a conocer implicaciones del paquete económico 2024… Puede 

seguir la conferencia en modalidad virtual, en el siguiente enlace: ciep.mx/paquete-conomico-

2024… Sesión solemne en Cámara de Diputados, para conmemorar 50 años del golpe de estado en 
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Chile, en 1973… Contemplan 6 oradores, entre ellos, a la embajadora de ese país en el nuestro… 

Mañana, los diputados realizan otra sesión solmene con motivo del Día Nacional del Charro… 

Noviembre próximo, 6 y 7, el Congreso de la Unión, prevé Reunión Interparlamentaria, México-

Estados Unidos… La Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada, que integran 248 

empresas, recibió convocatoria a participar en la creación de un programa de seguridad para el 

próximo gobierno, gracias a una invitación especial de UNE-México… Este movimiento se 

compromete con causas sociales y la construcción de instituciones sólidas buscando un país más 

equitativo justo, democrático, próspero en paz y sustentable… La presidenta en comisión de Salud, 

senadora, Lilia Margarita Valdez Martínez, encabezó ceremonia para iluminar el edificio sede de la 

Cámara, color amarillo con motivo del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, que se conmemora 

cada 10 de septiembre. Con ello, el Senado de la República, se suma a las acciones para sensibilizar 

y concientizar a la sociedad, autoridades y legisladores, en la importancia de enfrentar este 

fenómeno… La representante de Morena, ponderó que el suicidio, es un problema complejo, el cual, 

por ningún motivo, familiares que sufren este dolor, “son responsables ni culpables de nada”… 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…       

      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GIRA EN COLOMBIA Y CHILE HA SIDO MUY EXITOSA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que su gira en Colombia y Chile ha sido muy exitosa. Estamos muy contentos con los 

resultados, con estos dos países hermanos, muy buena gira la que está resultando hasta el momento. López Obrador se reunió en Colombia 

con el presidente Gustavo Petro, abordó distintos temas, sobre todo en política de drogas y migración. Se acordó la necesidad de hacer una 

alianza estratégica para configurar un gran acuerdo latinoamericano sobre política de drogas y también sobre política migratoria, con una nueva 

visión que permita atender a esta problemática, a partir de cambiar los paradigmas y atender las causas. Lopez Obrador presentó ante 33 

representantes de América Latina y El Caribe, una iniciativa sobre el cambio de paradigma de las guerras contra las drogas, proponiendo de 

entrada usar inteligencia contra el narcotráfico y atender las causas que generan la violencia. También planteó la atención a jóvenes para poder 

evitar las muertes por sobredosis y promover el combate a la pandemia por el consumo de fentanilo en Estados Unidos, con respeto a la 

soberanía. Llamó a procurar inversiones para poder fortalecer el campo y que se pueda sustituir la siembra de marihuana y amapola, por maíz, 

frijol y árboles frutales y maderables a través del programa Sembrando Vida. Asimismo se manifestó a favor de no permitir nunca más el saqueo 

de los recursos naturales en nuestros países. En la participación de López Obrador en Chile, se suscribió el compromiso de Santiago, que es 

una declaración en apoyo a la democracia. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; METRICSMX DA VENTAJA SOBRE XÓCHITL GÁLVEZ RUMBO AL 2024 

 

Claudia Sheinbaum aventaja a Xóchitl Gálvez y a Marcelo Ebrard según la última encuesta publicada por MetricsMX. La encuestadora le 

otorga una ventaja de 36 puntos porcentuales a la virtual candidata de la Cuarta Transformación sobre su adversaria electoral del Frente Amplio 

por México. Si hoy fueran las elecciones presidenciales en México, el 58.3% de las personas encuestadas votarían por Sheinbaum Pardo, 

mientras que un 22.3% lo haría a favor de Xóchitl Gálvez. Un 8.7% votaría por un candidato de Movimiento Ciudadano. Asimismo MetricsMX 

plantea la posibilidad de que Marcelo Ebrard contendiera por MC, y los resultados arrojan que la candidatura naranja del excanciller no afectaría 

en gran medida las preferencias. Por lo tanto, Claudia Sheinbaum contaría con un 58.2% de las preferencias, lo que significa que la morenista 

mantendría una ventaja de 34.9 puntos porcentuales sobre Xóchitl Gálvez, quien obtuvo el 23.3% de la intención del voto.  

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; LLAMÓ A LA UNIDAD DE TODOS Y TODAS PARA LOGRAR LA TRANSFORMACIÓN QUE MÉXICO 

SE MERECE 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, llamó a la unidad de todos y todas para lograr 

la transformación que el pueblo de México se merece y esto sólo lo lograremos estando firmes y manteniendo nuestro respaldo al liderazgo de 

Claudia Sheinbaum. Eduardo Ramírez, dijo que su trabajo en el Senado de la República ha sido para los que más lo necesitan, hoy los adultos 

mayores tienen garantizado el apoyo, los jóvenes cuentan con el impulso necesario para ser parte de la transformación del país, los campesinos, 

los agricultores hoy reciben en sus manos sus apoyos, sin necesidad de intermediarios, hemos avanzado y seguiremos trabajando por el pueblo 

de México, por el pueblo de Chiapas. Vamos a seguir impulsando más beneficios para todos y todas; las mujeres tendrán apoyos seguros con 

los que llevaran el sustento hasta sus hogares, porque son ellas el pilar en nuestras casas, son el impulso de nuestra transformación. Asimismo 

dijo que durante estos cinco años de su gestión ha representado dignamente a Chiapas, trabajando a favor del pueblo, logrando cambios en las 
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leyes que son de beneficio para las y los chiapanecos, seguiremos trabajando en unidad para seguir construyendo leyes y acuerdos en beneficio 

de los que menos tienen. 

 

MARCELO EBRARD; NO HUBO PISO PAREJO, AMENAZA CON DEJAR MORENA  

 

Marcelo Ebrard ha dicho que él se irá de MORENA si no se resuelve la impugnación que presentó ante la Comisión Nacional de Honestidad y 

Justicia (CNHJ) en contra el proceso de selección del coordinador de los Comités de la Cuarta Transformación. Indico que si esas diferentes 

circunstancias e incidencias que se dieron se quedan igual, pues ya no tendría interés de estar en Morena. Porque si se le da carta de 

naturalización a que intervengan gobernadores, alcaldes, porque yo habría de permanecer ahí. Desde mi punto de vista es un asunto mayor. 

Ebrard cuestionó fuertemente el proceso de selección, el cual violó los principios de imparcialidad y equidad según su parecer. No hubo piso 

parejo. No es un arrebato, es una convicción. Esperamos la respuesta de Morena; tiene que darla estos días. También sostuvo que los 

legisladores morenistas que los respaldan le pidieron que no tome una decisión definitiva hasta que reciba respuesta de la CNHJ. Finalmente, 

dijo que el 18 de septiembre formalizará su movimiento político nacional, que llevará por nombre “Movimiento Progresista”, el cual estará integrado 

por miembros actuales de Morena, PT y PVEM. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EL PACTO ES CON EL PUEBLO Y CLAUDIA SHEINBAUM MANTENDRÁ LA UNIDAD EN MORENA  

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, reafirmó su llamado a la unidad en torno al 

Movimiento de Transformación y a quien ahora será la coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación, la doctora Claudia Sheinbaum 

Pardo. Mier Velazco indicó que derivado de un proceso democrático y transparente, ya se hizo la entrega de constancia por parte del Consejo 

Político Nacional de Morena a la doctora Sheinbaum, mismo que fue avalado por las dirigencias del Partido Verde Ecologista de México y el 

Partido del Trabajo. Y ahora ella, ha hecho un llamado a la unidad, sin sectarismos, sin patrimonialismo, sin una visión y prácticas del pasado 

que ya desterró nuestro movimiento. En ese tenor, refirió que, como coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, le corresponde mantener 

la unidad entre sus compañeros legisladores de Morena y el de la coalición Juntos Hacemos Historia, porque ese es su deber, un deber que le 

debe al pueblo de México. Comentó que no permitirá que se rompa la unión ni al interior de la bancada de Morena, ni en la coalición, pues se 

tienen que sacar adelante los trabajos legislativos próximos, como el Paquete Económico 2024. No vamos a permitir ninguna incertidumbre que 

pueda afectar el Presupuesto. Por ello, mantendrá reuniones con la coordinadora de la Defensa de la Transformación, pues lo que se tiene que 

sacar adelante es de fundamental importancia para todos los mexicanos. Mier Velazco añadió que el Consejo Político aprobó algo que él mismo 

ha impulsado en su entidad, abrirnos a todos, incorporar a todos, y a partir del día 17 de septiembre habrá una convocatoria en todo el país para 

sumarse y firmar un pacto de unidad, de consolidación de la Cuarta Transformación para el renacimiento de México. 

 

RECTOR DOCTOR JESÚS MADUEÑA; LOS UNIVERSITARIOS ESTÁN EN LA LUCHA Y CON MUCHA CONVICCIÓN Y CARIÑO VAN A 

DEFENDER A LA UAS 

 

El Rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, doctor Jesús Madueña Molina, al entregar 983 titularidades a docentes de 12 escuelas y 

facultades de Nivel Medio Superior y Superior de la Unidad Regional Centro (URC), señalo que los universitarios están en la lucha y con mucha 

convicción y cariño van a defender la Autonomía Universitaria. Nunca, que lo escuchen bien y que quede claro, nunca nos pondrán de rodillas 

hagan lo que hagan en el tercer piso de Gobierno del Estado nunca nos van a derrotar, así lo manifestó ante cientos de docentes de las facultades 

de Medicina, Ciencias Económicas y Sociales, Biología, Contaduría y Administración, Trabajo Social, Arquitectura, y Ciencias de la Nutrición y 

Gastronomía además de las escuelas de Ciencias de la Comunicación, de Criminalística, Criminología y Ciencias Forenses y las preparatorias 

Semiescolarizada, la Prepita y Rafael Buelna. Señaló que en la próxima audiencia el Gobernador le ordenará a la Fiscalía lo que desee y el Juez 

hará lo que ésta le pida, desde solicitar prisión preventiva hasta cualquier barbaridad porque no tienen ningún valor moral para conducirse. Desde 

aquí se los digo: podrán meter a la cárcel a Madueña y el que sigue seguirá defendiendo la Autonomía Universitaria porque estamos hechos en 

la Universidad con principios y valores, y no es valentonía, es que Madueña tiene convicciones de universitario.  
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SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; OBRAS FARAÓNICAS Y PROGRAMAS SOCIALES TENDRÁN LA MAYOR PARTE DEL PAQUETE 

ECONÓMICO 

 

El senador Juan Manuel Fócil Pérez del PRD, consideró que el proyecto de presupuesto que el presidente, Andrés Manuel López Obrador, 

envió a la Cámara de Diputados para el 2024 será para continuar con sus obras sexenales y sus programas sociales y así hacer que la gente 

siga votando por su partido, al tiempo de reprobar que se esté planteando una reducción del 55 por ciento a la salud. Al fijar su postura en torno 

al proyecto de presupuesto para el 2024, expuso que, contrario a lo que se ha dicho, se continuara contratando más deuda públ ica. Hay 

comentarios negativos porque se está contemplando un déficit de 4.9 por ciento del gasto público, es decir que se tendrá un mayor gasto de los 

ingresos que se reciben por lo que será cubierto con deuda pública, que ha tenido un aumento de un 30 por ciento. Fócil Pérez destacó que se 

ha tratado de engañar a la gente porque todo se está financiando con deuda pública al grado que se pagarán más de 1.1 billones de pesos por 

servicio de la deuda. Asimismo, expuso que va a aumentar el gasto para más programas sociales, aspecto que se ve en la Secretaría de Energía, 

que va a aumentar un 273 por ciento, donde la refinería se va a llevar 194 mil millones de pesos. Serán 194 mil millones a la refinería y el caso 

del Tren Maya, a pesar de que dicen que ya rodó y que ya está, le van a invertir otros 120 mil millones de pesos o más bien nos va a costar 120 

mil millones de pesos, el triple de lo que estaba programado, así que el gasto se está yendo muy por encima de lo presupuestado. También el 

legislador Fócil Pérez señaló que en el caso del aeropuerto Felipe Ángeles el próximo año se va a llevar dos mil 905 millones de pesos del 

presupuesto. Finalmente puntualizó que, en el proyecto, a Pemex le van a bajar el 36 por ciento del presupuesto, y dentro de los planes uno de 

los sectores más afectados será el de salud. Todo lo que le suben en un lado, se lo tiene que bajar al otro: en el sector salud están bajando casi 

un 55 por ciento del presupuesto. Esto es muy grave, esto de que ya va a haber medicinas y que van a hacer una farmacia grandotota y donde 

van a ver medicinas de todo tipo, pues bueno, si le reducen el presupuesto no veo cómo van a poder cumplirle al pueblo de México en esto de 

la salud. 

 

SENADORA KENIA LÓPEZ RABADÁN; PARA ENCUBRIR SU FALTA DE RESULTADOS, EN MORENA DESCALIFICAN Y AGREDEN 

 

La senadora Kenia López Rabadán, denuncio que para encubrir su falta de resultados, en Morena descalifican y agreden, tal y como lo mostró 

el gobernador Alfonso Durazo, que se atrevió a violentar políticamente a Xóchitl Gálvez. El gobernador Alfonso Durazo destina más tiempo a 

la politiquería que a resolver los problemas que hoy se están sufriendo en Sonora. López Rabadán indicó que el gobernador Durazo dejó un 

país ensangrentado en su paso como Secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, no acabó con la criminalidad, ni trajo la paz y 

tranquilidad que tanto prometió. Aquí en el Senado, en abril de 2019, bajo protesta de decir verdad, dijo que en tres años se lograrían niveles 

razonables de paz y tranquilidad. El señor no sólo no cumplió, sino que dejó su cargo para irse de campaña y dejó un desastre, con los índices 

más altos de violencia y criminalidad. La vicecoordinadora del PAN enfatizó que con la fallida estrategia de Morena de abrazar a los delincuentes, 

hoy tienen a todo el país y a Sonora, sumido en una crisis de inseguridad y de desapariciones. En lo que va de su gobierno en Sonora, más de 

3 mil personas han sido asesinadas y más de 300 se encuentran desaparecidas. La legisladora panista dijo que esas son las cuentas que entrega 

el señor gobernador a dos años de su gobierno.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN DEFENDERÁ PRIORIDADES DE LAS Y LOS MEXICANOS EN PRESUPUESTO 2024 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que, en el marco de la discusión del Paquete 

Económico para el ejercicio fiscal 2024, su grupo defenderá las verdaderas prioridades de las y los mexicanos. Señaló que el Presupuesto de 

Egresos es el instrumento de política pública más importante, ya que es la manera de hacer realidad las necesidades de las y los mexicanos. 

Nos queda claro que no hay un instrumento de política pública más importante que el Presupuesto de Egresos de la Federación, porque es la 

auténtica manera de hacer realidad las verdaderas soluciones a las necesidades de las y los mexicanos. Es responsabilidad de cada grupo 

parlamentario hacer un análisis del Paquete Económico para tener una opinión fundada y estudiada, de modo que se pueda establecer una 

posición clara. Estamos ya en el proceso de análisis del paquete económico, vemos que hay distintas áreas de oportunidad que iremos delineando 

en las próximas semanas. Además de una visible tentación de que sea un presupuesto desafortunadamente confeccionado con fines electorales. 

Agregó que su grupo parlamentario no permitirá que se produzcan recortes presupuestales que pongan en riesgo o vulneren los derechos de las 

y los mexicanos, ni tampoco que se demerite la función de ningún Poder del Estado u órgano autónomo. Enfatizó que el PAN sostendrá en la 

discusión del PEF 2024 un planteamiento apegado a la austeridad y sin ningún tipo de privilegios. Romero Herrera llamó a que en la discusión 

del Paquete Económico se busque privilegiar las coincidencias para dialogar y acordar lo que beneficie al país. Nuestra labor debe ser encontrar 

antes que nuestras diferencias, nuestras coincidencias. Cuentan conmigo y con Acción Nacional para defender a México, brindándole los ingresos 

y egresos que atiendan las necesidades y preocupaciones de la gente. 
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DIPUTADO LUIS MENDOZA; PROBLEMAS DE SALUD MENTAL, OTRA PANDEMIA QUE AFECTA A MÉXICO; SUICIDIOS VAN EN 

AUMENTO 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo del PAN, en el marco del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, alertó que los problemas de salud 

mental son otra pandemia que afecta a México, derivado del incremento de suicidios en los últimos años. El legislador señaló que, de acuerdo 

con estadísticas oficiales, la depresión está entre los factores determinantes para que las personas decidan quitarse la vida. La depresión, la 

ansiedad y el estrés, por mencionar algunas, son padecimientos innegables que deben ser atendidos con acciones concretas y programas 

permanentes para detectarlos a tiempo y evitar que deriven en pérdidas de vida. En nuestro país, en promedio, 8 de cada 10 suicidios se dan en 

hombres y 1 de cada 5 en mujeres. El diputado alertó sobre el riesgo de suicidio en niños y jóvenes de 10 a 24 años de edad, pues tan sólo en 

2022 el suicidio estaba entre las cinco principales causas de muerte en adolescentes y jóvenes. Estamos frente a otra pandemia, la de la salud 

mental, que conlleva graves estigmas, falta de interés y tratamiento oportuno por parte de las autoridades de salud. Hay que hacernos 

responsables y velar porque la salud mental sea un derecho para todos y desde edades tempranas, pues nuestros niños y jóvenes son altamente 

vulnerables a esto. Afirmó que, además de la conmemoración para prevenir el suicidio, es necesario hacer un llamado a la Secretaría de Salud 

y las 32 entidades federativas a que desarrollen acciones y programas permanentes para el cuidado de la salud mental. 

 

GABRIEL BORIC; PIDE QUE NUNCA MÁS LA VIOLENCIA SUSTITUYA EL DEBATE DEMOCRÁTICO 

 

El presidente de Chile, Gabriel Boric, pidió que nunca más la violencia sustituya el debate democrático y dijo que el 50 aniversario del golpe de 

Estado de 1973 es una oportunidad para fortalecer la convivencia. Hoy decimos ante Chile y el mundo: democracia hoy y siempre. El presidente 

más izquierdista en llegar al poder desde el derrocado Salvador Allende, Boric aseguró que la democracia es una construcción continua y el 

único camino para avanzar a una sociedad más justa y humana. Entre la diversidad y entre quienes piensan distinto con quienes podemos 

construir una sociedad mejor. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 
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Las críticas al gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, por sus múltiples actividades proselitistas recientes 
continúan en las redes sociales. Esto, después de que integrantes del colectivo de Madres Buscadoras 
del estado fuera recibido a balazos en la salida de Hermosillo tras una llamada anónima para informar la 
ubicación de posibles restos humanos. 

A la sombra… 

Al respecto, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, negó un ataque directo contra las también 
activistas, quienes recuerdan que no es necesario llegar a una tragedia para que el hecho se considere 
una agresión; pues, por no implementar los mecanismos de seguridad correspondientes, en los últimos 
dos años, siete personas que realizaban labores de búsqueda de sus seres queridos han sido asesinadas 

*** 

Después de las múltiples quejas y reclamos que recibió la administración de Mauricio Kuri en Querétaro 
por las fallas y accidentes constantes en el sistema de transporte se decidió que el conocido Qrobús será 
ahora conducido por mujeres pues, según datos del INEGI, tan sólo el 14 por ciento de los siniestros 
viales son provocados por mujeres, mientras que hasta el 76 por ciento lo ocasionan los hombres. 

*** 

De acuerdo con la Secretaría del Trabajo local, se abrieron 800 vacantes dirigidas a mujeres con 
secundaria concluida de entre 20 y 55 años, mismas que incluyen prestaciones como capacitación 
pagada, trámite de la licencia gratuito y apoyo para el cuidado familiar de mil pesos para guarderías, 
ludotecas y estancias infantiles. 
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*** 

Que la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, espera que la 
Cámara de Diputados respete lo solicitado, en el Presupuesto de Egresos de la Federación, que deberá 
ser aprobado a más tardar el 15 de noviembre. 

*** 

Por cierto, que ayer se llevó un fuerte susto, y no fue por alguna palabra desde la mañanera. A su salida 
de la reunión que sostuvo con los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de Cámara 
de Diputados, Taddei tuvo un topiezo en la zona del estacionamiento que la hizo tambalear y que no 
pasó a mayores. 

*** 

Controlar la declinación de la producción de hidrocarburos en campos maduros es una de las tareas más 
apremiantes en Petróleos Mexicanos, que encabeza Octavio Romero. Estos campos maduros se 
encuentran principalmente en la región marina noroeste como el complejo Ek Balam donde 
recientemente el director de la petrolera anunció que están encontrando prospectos de bloques 
adyacentes. 

*** 

Por ejemplo, en el campo Ek los ingenieros de Pemex encontraron tres bloques: uno con reservas 
confirmadas de 25 millones de barriles y los otros dos con posibilidad de 40 millones entre ambos. 
Aunado a ello se realizan reparaciones mayores y menores, así como la incorporación de nuevos pozos 
para evitar la declinación, situación a la que mensualmente se le da seguimiento para apuntalar la 
producción. 
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CLAUDIA SHEINBAUM PLANTEA CONSTRUCCIÓN DEL “SEGUNDO PISO” DE LA 4T  

 Arropada por los principales cuadros de Morena Claudia Sheinbaum recibió su constancia 

como coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación y ante unos 

280 consejeros de su partido, dirigentes partidistas estatales, diputados, senadores, así como los 

presidentes nacionales del Partido del Trabajo y Partido Verde, Sheinbaum pidió como primera “tarea” la 

conformación de comités para fortalecer a su movimiento con miras a obtener triunfos en las elecciones 

del 2024. En cinco puntos la ex jefa de gobierno delineó la ruta para “construír el segundo piso de la 4T”.  Además del reforzamiento 

de sus comités, la ex jefa de gobierno pidió construír un proyecto de nación, porque se trata, dijo, de “la consolidación de nuestro 

programa, continuidad le digo yo ‘con sello propio’. El tercer punto fue la difusión de los “logros” de la cuarta transformación y, en 

su momento, de las propuestas de continuidad con cambio El cuarto, el cual calificó de “fundamental”, fue asumir la tarea de la 

unidad. “Se trata de consolidar nuestro movimiento, todos somos parte”, subrayó. Sheinbaum también se pronunció por consolidar 

la alianza de Morena con el PT y con el Verde y llevar a cabo una amplia convocatoria, como la hecha en 2018 por el entonces 

candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. 

SENADORA ANA LILIA RIVERA RECONOCE NECESIDAD DE REALIZAR INTERPARLAMENTARIA MÉXICO- ESTADOS 

UNIDOS 

 La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, ha tenido una intensa agenda de trabajo y en 

su primera semana como líder de la Cámara alta ya recibió la visita del embajador de Estados Unidos en 

México, Ken Salazar y frente a él sostuvo que es necesario realizar una reunión interparlamentaria entre 

México y Estados Unidos, para avanzar en los temas pendientes de la extensa agenda bilateral. Ana Lilia 

Rivera inauguró dos exposiciones relativas a los 200 años de relaciones entre nuestro país y la Unión 

Americana. Acompañada de la presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América del Norte, Gina Andrea Cruz 

Blackledge y del jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Roberto Velasco Álvarez., 

afirmó que México y Estados Unidos son “organismos simbióticos”, pues su intensa vinculación está marcada en 67 acuerdos 

bilaterales que abordan todo el espectro del desarrollo humano. Sin embargo, dijo que es necesario reforzar nuestros lazos, 

especialmente en estos momentos en los que existe una excelente relación entre los liderazgos de ambos países, lo que abre 

“amplias avenidas de oportunidad”, para concretar nuevos proyectos que aporten beneficios de crecimiento en nuestras 

economías. 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA PIDE ACCIONES PARA ATENDER DISTROFIA MUSCULAR DE DUCHENNE 

Muy activa arrancó el periodo ordinario la ssenadora Claudia Sheinbaum, pues en el marco de la conmemoración 

del Día Mundial de Distrofia Muscular de Duchenne, la presidenta de la Comisión de los Derechos de la Niñez y de 

la Adolescencia, señaló que la salud es un derecho, no una concesión, por lo que una detección temprana y 

atención médica oportuna pueden cambiar la historia natural de la enfermedad. Afirmó que, en México, de acuerdo 

con la Red Mexicana de Distrofia Muscular, existen 952 casos en el país, siendo los estados de Chihuahua, 

Guadalajara, Estado de México, Nuevo León, Tijuana, Guanajuato y Ciudad de México, donde mayor número de 

casos han sido diagnosticados. Preocupada por esta situación, la senadora organizó el Foro “Día Mundial de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Concientización sobre la Distrofia Muscular de Duchenne”, donde recordó que presentó un punto de acuerdo en el Senado, para 

exhortar a la Secretaría de Salud a implementar políticas públicas que favorezcan el derecho a la salud de los pacientes con este 

padecimiento, a fin de que tengan acceso a un diagnóstico oportuno, atención integral y los tratamientos que mejoren su calidad 

de vida. Y es que la legisladora reveló que este tipo de distrofia es la que más se diagnostica durante la infancia, y que 

aproximadamente dos mil niños son diagnosticados en todo el mundo cada año; además de que para este padecimiento se 

requiere de un tratamiento multidisciplinario, pues a medida que la atención clínica es la adecuada la esperanza de vida incrementa 

y los pacientes pueden alcanzar los 30 años. 

XÓCHITL GÁLVEZ: “ESTOY PREPARADA PARA ENFRENTAR LA CARGADA EN FAVOR CLAUDIA DESDE EL GOBIERNO” 

Xóchitl Gálvez no quita el dedo del renglón y sigue abiréndole las puertas del Frente Amplio por México a 

Marcelo Ebrard para dialogar y ver la posibilidad de sumarlo en este proyecto, tanto a él, como su equipo, pero 

eso sí le advirtió que la candidatura ya está ocupada. “Ahora solo estamos a la espera de conocer qué es lo que 

quiere Marcelo para ver qué es lo que puede ofrecerle el frente...”, señaló Xóchitl Gálvez. Consideró que todos fueron testigos de 

lo que le hicieron a Ebrard, por ello se tiene abierta la puerta. Remarcó que descaradamente se hizo una cargada de dinero a favor 

de Sheinbaum con cientos de espectaculares, que por cierto, el INE debe auditar y contemplar como gastos de precampaña, urgió 

la política. Asimismo, admitió que con esos antecedentes está claro que en la elección presidencial habrá la misma cargada y 

operación de dinero, pero “estoy preparada para eso” aseguró Gálvez.  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ CIERRA FILAS EN TORNO A CLAUDIA SHEINBAUM  Y RINDE QUINTO INFORME DE 

LABORES 

El líder de la bancada de Morena en el Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, tuvo un fin de semana muy 

agitado y estuvo presente en la tercera sesión ordinaria del Consejo Nacional de Morena donde cerró filas 

con la coordinadora de los comités de defensa de la cuarta transformación, Claudia Sheinbaum Pardo. El 

también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara alta, llamó a la unidad de 

todos y todas para lograr la transformación que el pueblo de México se merece y esto sólo lo lograremos estando firmes y 

manteniendo nuestro respaldo al liderazgo de Claudia Sheinbaum. Además, el aspirante a la candidatura de Chiapas, se dio 

tiempo de presentar su quinto informe legislativo en la comunidad de Bochil, Chiapas. Ahí, Eduardo Ramírez, dijo que su trabajo 

en el Senado de la República ha sido para los que más lo necesitan y se comprometió a seguir por esa ruta. “Vamos a seguir 

impulsando más beneficios para todos y todas; las mujeres tendrán apoyos seguros con los que llevaran el sustento hasta sus 

hogares, porque son ellas el pilar en nuestras casas, son el impulso de nuestra transformación”, aseguró.Acompañado por el 

presidente municipal de Bochil, Sergio Zenteno, el líder morenista reiteró que durante estos cinco años de su gestión ha 

representado dignamente a Chiapas, trabajando a favor del pueblo, logrando cambios en las leyes que son de beneficio para las 

y los chiapanecos, “seguiremos trabajando en unidad para seguir construyendo leyes y acuerdos en beneficio de los que menos 

tienen”. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES PIDE RESPONSABILIDAD EN LA APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO 

 El senador Víctor Fuentes Solís manifestó su preocupación por el proyecto de presupuesto enviado el viernes 

al Congreso por la Secretaría de Hacienda por el déficit fiscal  que presenta y que es equivalente al 4.9 por 

ciento del producto interno bruto (PIB) en 2024, el mayor desde 1988. En este sentido el senador del PAN 

exhortó a sus compañeros a poner lo mejor de sí para cumplir con la gran responsabilidad que se les ha 

otorgado, puesto que de ello dependerá la salud de las finanzas públicas. Durante la reunión ordinaria de la 

Comisión de Hacienda y Crédito Público, en su calidad de secretario de la misma, manifestó su preocupación por el aumento en 

un 106 por ciento del déficit público. En su intervención, Fuentes Solís señaló que este déficit amenaza, presiona, las finanzas 

públicas del Gobierno federal, endeuda más y no podemos pasarlo por alto”. afirmó. El senador enfatizó que este es el último 

Paquete Económico que aprobará la actual Legislatura, y que se debe poner especial atención en el mismo por el bien de México. 

“No podemos pasar por alto estos datos, y simple y sencillamente aprobar el paquete económico y el presupuesto de ingresos en 

los términos en los que nos lo envían, este es el último paquete que nos toca aprobar, debemos aportar observaciones y 

modificaciones que por derecho constitucional le corresponden al Senado de la República”, concluyó. 
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DIPUTADO IGNACIO MIER CONFÍA EN QUE NO HABRÁ RUPTURA NI DIVISIÓN EN LA BANCADA DE MORENA EN SAN 

LÁZARO 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco minimizó el número del grupo de legisladores 

en la Cámara de Diputados que apoya a Marcelo Ebrard, conformado por alrededor de 117 legisladores de 

Morena, el PVEM y el PT. Y es que Mier dijo que solo son 30 diputados de Morena los que lo siguen. Eso sí, 

no perdió oportunidad de llamar a la unidad y confió en que no habrá fracturas. "Yo espero que no (haya fractura 

del grupo parlamentario de Morena en San Lázaro). El legislador también estuvo presente arropando a Claudia Sheinbaum en el 

evento donde el Consejo de ese partido le entregó la constancia de coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación. En 

este sentido Mier opinó que su movimiento es el encuentro de mujeres y hombres libres. Es un movimiento, añadió, que pertenece 

al pueblo de México. No admite la exclusión, ni el sectarismo, menos el racismo.  Es un movimiento abierto a todos los sectores,  

las preferencias religiosas y orientaciones. Es un pacto con todo el pueblo libre, es un movimiento igualitario que lucha por la 

democracia, la regeneración de la vida pública y el bienestar de las y los mexicanos.   

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ SERÁ EL COORDINADOR DE CAMPAÑA DE CLAUDIA SHEINBAUM 

Adán Augusto López Hernández, exaspirante a la candidatura presidencial de Morena, será el 

coordinador de campaña de la candidata Claudia Sheinbaum. Así lo reveló Jenaro Villamil, titular del 

Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, a través de X, antes Twitter y lo confirmó el 

senador José Narro quien incluso ya felicitó a López Hernández por su designación en el equipo de 

Claudia Sheinbaum rumbo a las elecciones 2024. “Adán es un gran estratega, estamos seguros que con 

su vasta experiencia lograremos la victoria en el 2024”, afirmó el legislador. 

MARIO DELGADO NIEGA QUE VA A RENUNCIAR A LA DIRIGENCIA DE MORENA PARA BUSCAR CANDIDATURA A JEFE 

DE GOBIERNO 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, salió al paso de los rumores  que se dieron el pasado fin de 

semana que apuntaban a que renunciaría a su encargo dentro del partido para buscar la candidatura a la Jefatura 

de gobierno de la Ciudad y aseguró que se trata de falsedades, ya que no tiene previsto dejar el liderazgo hasta 

2024, después de que se lleven a cabo los comicios en el país. Dejó en claro que una de las prioridades para 

los próximos comicios es el cumplimiento de la paridad de género, por lo que antes de definir a sus aspirantes, 

Morena debe definir qué candidaturas deben ser ocupadas por mujeres y cuáles por hombres.  Ya veremos. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ACLARA QUE NO HAY ROMPIMIENTO CON XÓCHIT GÁLVEZ 

 Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD, declaró que no hay ningún rompimiento con Xóchitl Gálvez. Refirió 

que en la reunión de la Junta de Coordinación Política celebrada en la primera sesión del periodo ordinario, la panista 

se comprometió a que “no iba a ser factor de problema para el Senado”. El ex jefe de Gobierno comentó que quedaron 

de conversar. Estimó que cuando alguien se constituye como candidato o candidata, en este caso, “pues es la 

candidata la que tiene que diseñar que es lo que quiere y a quienes quiere cerca de ella”. ¿Se siente desplazado, senador?, se le 

cuestionó. A lo que el legislador contestó que  No, que está trabajando.  ¿Pero, no va a romper?, se le interrogó.  “No tenemos 

ánimos bélicos de ninguna manera. No tenemos ningún rompimiento, porque ella no ha manifestado que tengamos que estar todos 

trabajando en algo. Ella tendrá que diseñar y después hacer las convocatorias que estime pertinentes hay que dejar que diseñe 

bien, replicó. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ANUNCIA QUE CLAUDIA SHEINBAUM RECORRERÁ DE NUEVO EL PAÍS 

Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador de la Red #EsClaudia reveló que a partir del próximo 17 de septiembre, 

la coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum visitará 

todo el país para escuchar a las personas y sectores de las 32 entidades de la República Mexicana. Añadió 

que aunque ya conversó con empresarios, comerciantes, científicos, maestros, jóvenes, campesinos, entre 

otros para conocer todas sus preocupaciones y necesidades, ahora corresponde tomarlas en cuenta para construír el proyecto de 

gobierno.  Sobre la posibilidad de convertirse en el presidente de Morena, dijo que no ha hablado de este tema con el partido o 

con Sheinbaum Pardo, pero que actualmente se tiene como prioridad establecer las condiciones para que todas las dirigencias 

locales y los militantes se conjunten en una sola visión de unidad. Comentó que el objetivo es mantener la unidad a fin de tener un 
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triunfo contundente en las urnas para no solo conservar la Presidencia, sino también obtener la mayoría calificada en el Congreso 

de la Unión.   
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Updated Covid vaccine on way 
 

Union Flex new clout to get 
hefty raises in key industries 

Wilko to close remaining 300 
stores with 12,500 losses as 

rescue fails 

  NHS: alarm over exodus of 

medical students 

 Chile vive una de las 
conmemoraciones del Golpe más 
polarizadas desde el regreso de la 

democracia 

 

China uses A.I. to spread lies 

about U.S. fire 

La Diada pierde fuelle en plena 
negociación de la investidura 

 

Séisme: Le Maroc face à 
L’ampleur du drame 

Riesgosa apuesta electoral:Massa 
eliminó Ganancias para casi todos 

Disney, Charter ink deal to end 
blackout 

Financial Times ve posible 
acuerdo entre Venezuela y 

Estados Unidos 

Lula já invocou tribunal em Haia que 
agora nega conhecer 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Vicepresidenta de Estados Unidos y alcalde de Nueva York presidieron homenaje del 11-S 

•50 años del golpe de Estado en Chile. “Que nunca más la violencia sustituya el debate”: Boric 

•FDA aprobó nuevas vacunas de refuerzo contra Covid-19 para mayores de cinco años 

•Moscú y Pyongyang confirmaron visita de presidente norcoreano a Rusia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Secretario de Hacienda comparecerá ante Diputados para explicar el presupuesto 2024, el más 

elevado de la historia.- Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, comparecerá el 20 de 

septiembre ante el pleno de la Cámara de Diputados para ofrecer los detalles del Paquete 

Económico 2024, año electoral. El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, adelantó 

que su partido prevé un recorte de hasta 4 mil millones de pesos al Instituto Nacional Electoral, 

también para el Poder Judicial. [INFOBAE] 

La fecha clave para el futuro de la propuesta de mediotiempo.- La propuesta de reducir la jornada 

laboral en México de 48 a 40 horas semanales desató un acalorado debate en las plataformas 

digitales y en la sociedad en general. Susana Prieto Terrazas, una de las diputadas que impulsa esta 

propuesta, anunció que ella y su compañero Ignacio Mier Velasco, coordinador de los diputados de 

Morena, trabajan activamente en la reglamentación para reducir la jornada laboral. El próximo 18 

de septiembre, la Junta de Coordinación Política sesionará para determinar la fecha exacta en que 

se discutirá este dictamen en el pleno de la Cámara de Diputados. [WORLD NATION NEWS] 

LEGISLATIVO 

Cinco claves del proyecto de presupuesto para el último año del sexenio de López Obrador.- La 

Secretaría de Hacienda de México entregó al Congreso el Paquete Económico de 2024, que incluye 

los proyectos de Ley de Ingresos y de Presupuesto de Egresos para el último año de la presidencia de 

Andrés Manuel López Obrador. La propuesta, que prevé un gasto total de 9 billones de pesos para el 

sector público, abarca tanto lo que pide el Poder Ejecutivo como los dos poderes Legislativo y 

Judicial, y también el dinero que requieren los órganos autónomos como el Instituto Nacional 

Electoral. [CNN] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Cumbre antidrogas: Colombia y México unen fuerzas por enfoque menos represivo.- Los presidentes 

de México y Colombia clamaron por unir fuerzas en América Latina para exigir al mundo un enfoque 

menos represivo en la "fracasada" guerra antidrogas que no ha logrado erradicar el narcotráfico pese 

al millonario apoyo de Estados Unidos. En el marco de la cumbre sobre drogas en Cali, el mexicano 

Andrés Manuel López Obrador y el anfitrión Gustavo Petro aseguraron que sus países son "las mayores 

víctimas" de una lucha sin frutos. [SWISSINFO] 
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POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Ebrard impugnó proceso para seleccionar al candidato presidencial de Morena.- Marcelo Ebrard 

impugnó ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena el proceso para elegir al 

coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, en el que salió ganadora 

Claudia Sheimbaun. [FORBES, INFOBAE, PRENSA LATINA, AP, EUROPA PRESS, EL PAÍS, UNIVISIÓN, 

TELEMUNDO] 

Xóchitl Gálvez abrió las puertas del opositor Frente Amplio a Ebrard tras su derrota en las primarias de 

Morena.- La candidata por la coalición opositora Frente Amplio, Xóchitl Gálvez, abrió una vez más las 

puertas al exministro de Exteriores, Marcelo Ebrard, tras su fracaso en las elecciones primarias del 

oficialista Morena, donde se vio superado por la antigua alcaldesa de Ciudad de México Claudia 

Sheinbaum. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Opinión/Los drones y los misiles no pueden resolver el problema de las drogas en Estados Unidos.- "El 

abandono histórico de los campesinos más pobres empujó a muchos a plantar cultivos de droga", 

afirmó Omar García Ponce, politólogo de la Universidad de California Davis. Esperemos que el Partido 

Republicano llegue a comprender lo estúpido que es proponer que la mejor forma de interrumpir la 

epidemia de drogas es bombardearlas. [BLOOMBERG, WASHINGTON POST] 

Fitch: apoyo de Gobierno a Pemex es insuficiente ante deuda de 75.808 millones de euros.- Petróleos 

Mexicanos requerirá de por lo menos 81.500 millones de dólares en los próximos cuatro años para 

paliar sus obligaciones, por lo que el "positivo apoyo presupuestal" de 2024 y su reducción de 

obligaciones fiscales "es insuficiente", concluyó Fitch Ratings. [SWISSINFO] 

En México el costo del crimen creció un 14% en 2022.- El costo de la inseguridad y el delito  en los 

hogares mexicanos fue de 319.100 millones de pesos en 2022, un 14,41% más que los 278.900 millones 

de pesos de 2021, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía . [DW] 

Rusia busca exención mutua de visados con México y otros seis países de Latinoamérica.- Rusia aspira 

a acordar con todos los países de América Latina la exención mutua de visados y negocia con los 

últimos seis países, incluyendo México, que faltan, declaró el director del departamento para 

Latinoamérica del Ministerio de Exteriores ruso, Alexandr Schetinin. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania afirmó que recuperó de manos rusas una plataforma petrolera en el mar Negro.- Ucrania 

afirmó haber recuperado una plataforma petrolífera y gasística en el mar Negro controlada por Rusia 

desde 2015, en plena contraofensiva de Kiev y ante nuevas tensiones en las aguas próximas a los 

puertos ucranianos. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Kremlin dijo que resultados electorales muestran “respaldo absoluto” a Putin.- El Kremlin declaró que 

los resultados de las elecciones regionales y locales celebradas la semana pasada  muestran el 

“respaldo absoluto” de la sociedad rusa al presidente ruso, Vladímir Putin. [EFE, FRANCE 24] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/ebrard-impugna-proceso-para-seleccionar-al-candidato-presidencial-de-morena/
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https://www.prensa-latina.cu/2023/09/11/ebrard-impugna-proceso-de-morena-en-mexico
https://apnews.com/world-news/general-news-3c1086cf2c6d737f597d87ff3248feff
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https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo-mediodia/internacional/video/ebrard-impugna-la-primaria-de-morena-denuncia-amenazas-en-su-contra-y-favoritismo-con-tmvo12407594
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https://www.bloomberg.com/opinion/articles/2023-09-12/drones-and-missiles-can-t-solve-america-s-drug-problem#xj4y7vzkg
https://www.washingtonpost.com/business/2023/09/12/drones-and-missiles-can-t-solve-america-s-drug-problem/398c001a-5161-11ee-accf-88c266213aac_story.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-pemex_fitch--apoyo-de-gobierno-a-pemex-es-insuficiente-ante-deuda-de-75.808-millones-de-euros/48804064
https://www.dw.com/es/costo-del-crimen-e-inseguridad-subi%C3%B3-para-mexicanos-un-1441-en-2022/a-66783706
https://www.forbes.com.mx/rusia-busca-exencion-mutua-de-visados-con-mexico-y-otros-seis-paises-de-latinoamerica/
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-afirma-que-recuper%C3%B3-de-manos-rusas-una-plataforma-petrolera-en-el-mar-negro/48802642
https://apnews.com/world-news/general-news-9a94e3a0c4a04b5939ff090b7790d4b4
https://www.dw.com/es/ucrania-recupera-varias-plataformas-de-gas-y-petr%C3%B3leo-de-manos-rusas/a-66777810
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Unión Europea se niega a reconocer los resultados de las elecciones rusas en la Ucrania ocupada.- 

La Unión Europea condenó las elecciones que Rusia celebró la semana pasada en las regiones 

ocupadas de Ucrania de Lugansk, Donetsk, Zaporiyia y Jersón y aseguró que no reconocerá los 

resultados, que dan la victoria a Rusia Unida, el partido del Kremlin. [EFE, EUROPA PRESS] 

Lula dio marcha atrás y dijo que justicia decidirá el arresto de Putin si va a Brasil.- El presidente 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, dio marcha atrás en su compromiso de no arrestar a su par ruso, 

Vladimir Putin, si participa en la próxima cumbre del Grupo de los 20 en Río de Janeiro y aseguró que 

la decisión corresponde a la justicia. [SWISSINFO, EFE, FRANCE 24]  

Negativa de Musk a que Starlink apoyara ataque ucraniano genera interrogantes para el Pentágono.- 

La negativa de Elon Musk a permitir que Ucrania utilizara el servicio de internet Starlink para lanzar un 

ataque sorpresa contra las fuerzas rusas en Crimea en septiembre del año pasado ha generado 

interrogantes sobre si los militares estadounidenses necesitan especificar más claramente en 

contratos futuros que los servicios o productos que adquieran podrían ser utilizados en guerras, dijo el 

secretario de la Fuerza Aérea, Frank Kendall. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU lamentó la "indolencia" ante la muerte de miles de migrantes.- El Alto Comisionado de la 

Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk, se dijo "conmocionado por la indolencia" 

ante los miles de migrantes que mueren cada año en el mundo en las rutas migratorias. [SWISSINFO] 

Combatir fraude fiscal y reducir deuda externa para luchar contra la pobreza: ONU.- El alto 

comisionado de Naciones Unidas para derechos humanos, Volker Türk, planteó que la lucha contra 

el fraude fiscal y la reducción de la deuda externa son las dos vías principales para luchar contra la 

pobreza y aumento de la brecha entre los más ricos y los más necesitados en el mundo.  [FORBES] 

Estados insulares acuden a un tribunal de la ONU para protección de los océanos.- Dirigentes de 

algunos pequeños Estados insulares acudieron al Tribunal Internacional del Derecho del Mar, en 

Hamburgo, para pedir la protección de los océanos frente al catastrófico cambio climático que 

amenaza la existencia de países enteros. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos recordó el 11-S, los peores atentados de su historia.- El presidente estadounidense, Joe 

Biden, subrayó que la población ha demostrado que Estados Unidos nunca se doblega ni cede, al 

rendir homenaje a las casi 3.000 víctimas de los ataques terroristas perpetrados hace 22 años. [DW, 

AP] 

La vicepresidenta y el alcalde de Nueva York presiden los actos de homenaje del 11-S.- La 

vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, junto al alcalde de Nueva York, Eric Adams, y la 

gobernadora del estado, Kathy Hochul, presidieron en la “zona cero” de la Gran Manzana los actos 

de homenaje por el 22 aniversario del 11 de septiembre, el atentado terrorista más grave registrado 

en la historia del país. [EFE, PRENSA LATINA] 
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LEGISLATIVO 

Entre el cierre de Gobierno y el 'impeachment' a Biden: el dilema de Kevin McCarthy en la Cámara 

de Representantes.- El ala más derechista del Partido Republicano en la Cámara de Representantes 

quiere recortar la financiación del gobierno hasta el punto de estar dispuestos, parece, de provocar 

un cierre de gobierno. McCarthy podría evitarlo concediendo en otra de sus prioridades, el 

impeachment a Biden por los negocios de su hijo. [UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

Trump pidió que se retire del caso la jueza federal que supervisa la trama para revertir los resultados 

de la elección presidencial.- Los abogados del expresidente Donald Trump pidieron "retirar y 

descalificar" a la jueza que preside el caso federal en el que se le acusa de intentar anular ilegalmente 

las elecciones presidenciales de 2020. [TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Gobierno perdió el rastro de 177,000 inmigrantes que fueron liberados en Estados Unidos.- El 

Departamento de Seguridad Nacional reconoció en un comunicado que el Gobierno no tiene forma 

de localizar a todos los inmigrantes que libera en el país para que puedan continuar con sus casos de 

asilo e indicó que ha perdido el rastro de miles aplicantes. [TELEMUNDO] 

CORONAVIRUS 

FDA aprobó las nuevas vacunas de refuerzo contra el Covid-19 para mayores de cinco años mientras 

repuntan las infecciones.- La Administración de Alimentos y Medicamentos aprobó este una nueva 

ronda de vacunas de refuerzo contra las nuevas variantes del Covid-19, en un momento en que los 

casos de coronavirus, virus respiratorio sincitial y gripe estacional repuntan en gran parte de Estados 

Unidos. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Google afronta en Estados Unidos el primer gran juicio antimonopolio de la era de internet.- El juicio 

contra el gigante tecnológico Google, denunciado por el Gobierno de Estados Unidos por presuntas 

prácticas de monopolio, arranca este martes en Washington y supone la mayor amenaza legal que 

la empresa haya enfrentado jamás. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Berta Soler denunció nuevo arresto de Damas de Blanco.- La líder del movimiento opositor cubano 

Damas de Blanco, Berta Soler, y su esposo, el expreso político y activista Ángel Moya, denunciaron su 

arresto y el de varias integrantes del colectivo femenino ocurridos en la víspera en La Habana y en la 

provincia de Matanzas, al oeste de Cuba.  [DW] 

GUATEMALA 

El secretario de la OEA mantiene observación sobre proceso de transición en Guatemala.- El 

secretario general de la Organización de Estados Americanos, Luis Almagro, supervisó, por segunda 

semana consecutiva, el proceso de transición gubernamental en Guatemala. [SWISSINFO] 
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HONDURAS 

OEA y Honduras suscribieron acuerdo para apoyar a un centenar de desplazados en el país.- La 

Organización de Estados Americanos suscribió con la Secretaría de Derechos Humanos de Honduras 

un acuerdo para el inicio de un proyecto para apoyar a más de un centenar de desplazados internos 

por la violencia en el país centroamericano. [SWISSINFO] 

Advierten que las necesidades humanitarias de solicitantes de asilo en Honduras se agravan.- Las 

necesidades humanitarias del creciente número de solicitantes de asilo que llegan a Honduras desde 

el Tapón del Darién, Panamá, se agravan, denunció el Comité Internacional de Rescate. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Abinader espera una solución que evite cierre total de frontera y de comercio con Haití.- El presidente 

dominicano, Luis Abinader, confió en que impere la "sensatez" y haya una solución a la construcción 

haitiana de un canal para desviar agua del limítrofe río Masacre o, desde el jueves, se cerrará 

totalmente la frontera (no solo la norte como hasta ahora) y del comercio terrestre, aéreo y marítimo 

con el vecino país. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

"Cuestión Malvinas" se cuela en campaña electoral.- La posición de una referente libertaria en 

Argentina con respecto al reclamo de soberanía sobre las islas Malvinas, bajo dominio británico, 

desató una fuerte polémica en el país sudamericano, en plena campaña para las presidenciales de 

octubre próximo. [DW] 

BRASIL 

Lula instó a reunión de líderes Unión Europea-Mercosur sobre el futuro de acuerdo comercial.- El 

presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, está pidiendo que se realice una reunión de líderes de 

la Unión Europea y del Mercosur para tomar este año una decisión sobre un acuerdo comercial, 

mientras él sea el presidente del bloque sudamericano. [BLOOMBERG] 

Lula afirmó que Bolsonaro está involucrado "hasta los dientes" en el intento de golpe.- El presidente 

de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, declaró que el exmandatario Jair Bolsonaro está totalmente 

involucrado en el asedio golpista perpetrado en enero contra las sedes gubernamentales en Brasilia. 

[SPUTNIK] 

CHILE 

Boric pidió que “nunca más la violencia sustituya el debate democrático”, en 50 aniversario del golpe 

de Estado.- El presidente de Chile, Gabriel Boric, pidió que “nunca más la violencia sustituya el debate 

democrático” y dijo que el 50 aniversario del golpe de Estado de 1973 es una oportunidad para 

“fortalecer la convivencia”. [EFE, SWISSINFO, FRANCE 24, RT, EUROPA PRESS] 

Chile conmemoró 50 años del golpe de Estado bajo tensiones políticas; miles de chilenos marchan 

en conmemoración a las víctimas.-  Medio siglo ha pasado desde que el Palacio de La Moneda, en 

el corazón de Santiago, fue bombardeado por militares y fue derrocado el presidente de izquierdas 

Salvador Allende. El 11 de septiembre de 1973 aún es recordado como un oscuro episodio de la 

historia chilena, ya que fue el inicio de una dictadura que duró casi 17 años y dejó miles de víctimas. 

[BLOOMBERG, SWISSINFO, AP, FRANCE 24] 

https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-oea_la-oea-y-honduras-suscriben-acuerdo-para-apoyar-a-un-centenar-de-desplazados-en-el-pa%C3%ADs/48804046
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-honduras_advierten-que-las-necesidades-humanitarias-de-solicitantes-de-asilo-en-honduras-se-agravan/48804178
https://www.swissinfo.ch/spa/rep%C3%BAblica-dominicana-hait%C3%AD_abinader-espera-una-soluci%C3%B3n-que-evite-cierre-total-de-frontera-y-de-comercio-con-hait%C3%AD/48804078
https://www.dw.com/es/la-cuesti%C3%B3n-malvinas-se-cuela-en-la-campa%C3%B1a-para-las-presidenciales-en-argentina/a-66784002
https://www.bloomberglinea.com/2023/09/11/lula-insta-a-reunion-de-lideres-ue-mercosur-sobre-el-futuro-de-acuerdo-comercial/
https://sputniknews.lat/20230911/lula-afirma-que-bolsonaro-esta-involucrado-hasta-los-dientes-en-intento-de-golpe-1143594188.html
https://efe.com/mundo/2023-09-11/chile-conmemora-el-50-aniversario-del-golpe-de-estado-a-allende/
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-aniversario-golpe_boric-pide-que--nunca-m%C3%A1s-la-violencia-sustituya-el-debate-democr%C3%A1tico-/48803246
https://www.france24.com/es/video/20230911-gabriel-boric-que-nunca-m%C3%A1s-la-violencia-sustituya-en-nuestra-convivencia-el-debate-democr%C3%A1tico
https://actualidad.rt.com/actualidad/479490-boric-pronuncia-discurso-50-anos-golpe
https://www.europapress.es/internacional/noticia-boric-defiende-democracia-ddhh-aniversario-golpe-estado-20230911191759.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/chile/chile-conmemora-50-anos-del-golpe-de-estado-bajo-tensiones-politicas/
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-conmemora-50-a%C3%B1os-del-golpe-militar-de-pinochet-sin-curar-sus-heridas/48802962
https://apnews.com/world-news/general-news-08bdd4609adcd280772afd45db69ff71
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230911-miles-marchan-en-conmemoraci%C3%B3n-a-las-v%C3%ADctimas-a-50-a%C3%B1os-del-golpe-de-estado-en-chile


 12 de septiembre de 2023 

¿Cómo sucedieron los hechos del golpe de Estado en Chile?.- El 11 de septiembre de 1973 el general 

Augusto Pinochet encabezó un golpe de Estado contra el presidente de Chile, Salvador Allende, que 

terminó con el Gobierno de la Unidad Popular y comenzó una dictadura militar que dejaría cerca de 

40.000 víctimas durante 17 años. [TELESUR, PRENSA LATINA, SPUTNIK, EL PAÍS] 

Líderes mundiales destacaron la importancia de la democracia en el aniversario del golpe en Chile.- 

Líderes y personalidades de todo el mundo llegaron al palacio presidencial de La Moneda para 

participar en los actos conmemorativos por los 50 años del golpe de Estado en Chile, destacando la 

figura del presidente derrocado Salvador Allende y la importancia de defender la democracia en 

cualquier circunstancia. [EFE, DW] 

COLOMBIA 

Fiscalía de Colombia citó a declarar al exviceministro de Defensa por un caso de corrupción.- La 

Fiscalía de Colombia citó a declarar al exviceministro de Defensa, Ricardo Díaz, por un caso de 

presunta corrupción y abrió una investigación para determinar si se produjeron irregularidades 

durante la compra de tres helicópteros a Qatar. [EUROPA PRESS] 

Destruyen seis laboratorios para procesamiento de cocaína en el noroeste de Colombia.- Seis 

laboratorios de propiedad del Clan del Golfo, en los que se podían producir mensualmente hasta 500 

kilos de cocaína, fueron destruidos por tropas del Ejército en el departamento colombiano de 

Antioquia, informaron fuentes castrenses. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Gritos de indignación en Ecuador tras un año del femicidio de María Belén Bernal.- Gritos de 

indignación resonaron en Quito al cumplirse un año del femicidio de María Belén Bernal, un terrible 

caso de violencia machista perpetrado en un recinto policial por su esposo, un agente condenado 

a más de 34 años de prisión, pena que no calma a la madre de la víctima. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Boluarte aseguró que fugitivos por corrupción serán capturados y entregados a la Justicia.- La 

presidenta de Perú, Dina Boluarte, expresó su "plena seguridad" de que los fugitivos por delitos de 

corrupción, vinculados al expresidente Pedro Castillo, serán capturados y entregados a la Justicia. 

[SWISSINFO] 

El asesor de Biden para Latinoamérica se reunirá en Perú con el gobierno de Boluarte.- Christopher 

Dodd, asesor para Latinoamérica del presidente estadounidense, Joe Biden, viajará a Lima, donde 

se reunirá con miembros del Gobierno de Dina Boluarte, adelantó el Departamento de Estado. 

[SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Eurocámara examina, sin voto, el uso de catalán, gallego y euskera en la Unión Europea.- La Mesa 

del Parlamento Europeo, formada por su presidenta y los vicepresidentes de la institución, debatirá la 

solicitud para usar las lenguas cooficiales españolas en el pleno de la Eurocámara, aunque no votará 

sobre ello pese a la cercanía del primer debate sobre la oficialidad en la Unión Europea para el 

catalán, gallego y euskera el próximo martes 19. [SWISSINFO, EFE] 
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ESPAÑA 

Concurrido mítin en Barcelona por independencia de Cataluña.- Unas 115.000 personas, de acuerdo 

con fuentes policiales, participaron en Barcelona en una manifestación a favor de la independencia 

de Cataluña, justo cuando independentistas catalanes son claves para decidir el Gobierno en 

España. [DW] 

Audiencia Nacional de España admitió querella contra Rubiales.- El juez de la Audiencia Nacional 

Francisco de Jorge admitió a trámite la querella de la Fiscalía contra el ya expresidente de la Real 

Federación Española de Fútbol, Luis Rubiales, por los delitos de agresión sexual y coacciones por el 

beso que dio a la jugadora Jenni Hermoso tras la final del Mundial. [DW] 

RUSIA 

Moscú y Pyongyang confirmaron visita del presidente norcoreano a Rusia; el tren de Kim Jong-un 

cruzó la frontera.- Moscú y Pyongyang confirmaron que el líder norcoreano, Kim Jong Un, visitará 

Rusia, para una esperada reunión con el presidente ruso, Vladímir Putin, que ha avivado las 

preocupaciones occidentales sobre un posible acuerdo armamentístico que pueda alimentar la 

guerra de Moscú en Ucrania. [AP, FRANCE 24, SWISSINFO, TELESUR, SPUTNIK, FORBES, REUTERS, DW, 

EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, SWISSINFO] 
 

ASIA 

Las claves de la gira de Biden por Asia: del megaproyecto contra China a la asociación con Vietnam.- 

La gira por Asia del presidente estadounidense, Joe Biden, tuvo un denominador común: China. 

Desde su anuncio para crear un megaproyecto de infraestructuras como alternativa a la Ruta de la 

Seda hasta su alianza con Vietnam, el objetivo fue contrarrestar el auge del gigante asiático. [FORBES] 

AFGANISTÁN 

Los suicidios se multiplican entre jóvenes afganas desde la llegada de los talibanes.- Los suicidios 

entre chicas se han multiplicado desde que los talibanes retornaron hace más de dos años al poder 

en Afganistán, donde los jóvenes también sufren de la arbitrariedad, que llega a absurdos como ser 

castigados severamente si usan pantalones cortos para jugar fútbol o no tienen el cabello cortado 

conforme a la preferencia de los radicales. [EFE] 

CHINA 

Deslizamientos de tierra dejaron al menos siete muertos en provincia sureña china de Guangxi.- Al 

menos siete personas murieron y tres se encuentran desaparecidas después de que varios 

deslizamientos de tierra azotaran una localidad situada en la provincia meridional china de Guangxi. 

[SWISSINFO] 

IRÁN 

Irán dijo que podría lograr "en un futuro próximo" un acuerdo con Estados Unidos para un intercambio 

de presos.- El Gobierno de Irán afirmó que podría alcanzar "en un futuro próximo" un acuerdo con 

Estados Unidos para un intercambio de presos, antes de indicar que esto no está relacionado con la 

descongelación de fondos iraníes por parte del Gobierno de Corea del Sur. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Israel confirmó contactos "regulares" con la Autoridad Palestina y destacó su cambio de actitud.- El 

asesor de Seguridad Nacional del Gobierno israelí, Tzachi Hanegbi, confirmó que mantuvo contactos 

"regulares" desde hace meses con la Autoridad Palestina y destacó un cambio de actitud entre los 

dirigentes palestinos. [EUROPA PRESS] 

Marcha en apoyo al Supremo israelí en víspera de histórica audiencia.- En Israel, miles de 

manifestantes salieron a las calles en protesta contra la reforma judicial impulsada por el Gobierno 

del primer ministro Benjamin Netanyahu. Las manifestaciones ocurren un día antes de una audiencia 

crucial sobre una norma que limita los poderes del máximo tribunal. [FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

Director de Derechos Humanos de la ONU pidió “reversión urgente” de golpes de Estado en África.- 

El director de derechos humanos de Naciones Unidas llamó a una “reversión urgente” de los golpes 

militares y al retorno de los gobiernos civiles en África, mientras denunció una multitud de crisis en todo 

el mundo. [AP] 

LIBIA 

Más de 2.000 muertos tras el paso de la tormenta Daniel en Libia.- El primer ministro de Libia, Osama 

Hammad, declaró que aproximadamente 2.000 personas han muerto en la ciudad oriental de Derna, 

y que miles de habitantes están desaparecidos debido al paso de la tormenta mediterránea Daniel. 

[RT, DW, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

MARRUECOS 

Labores de rescate a contrarreloj cuando la cifra de fallecidos subió a 2.681; decenas de aldeas 

remotas luchan por recuperarse del sismo.- Con palas y excavadoras, rescatistas expertos y 

sobrevivientes se unen para cavar entre los escombros de las remotas aldeas marroquíes, arrasadas 

por el terremoto de 6,8 de magnitud, registrado el pasado 8 de septiembre. El número de fallecidos 

aumentó a 2.681, informó el Ministerio del Interior. Además,  2.501 personas resultaron heridas. 

[FRANCE 24, SPUTNIK, REUTERS, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, AP] 

Unión Europea dio a Marruecos una ayuda inicial de 1 millón de euros por el terremoto y compartió 

imágenes satelitales.- La Unión Europea anunció que ha proporcionado ayuda humanitaria “inicial” 

de 1 millón de euros para que Marruecos afronte las consecuencias del devastador terremoto que 

azotó el centro del país y que puso a su disposición imágenes satelitales del programa comunitario 

Copernicus. [EFE] 

MALI 

Ataque sin víctimas a una base de la ONU en Mali reivindicado por Al Qaeda.- La misión de Naciones 

Unidas en Mali, Minusma, informó de un ataque perpetrado contra su base en la localidad norteña 

de Tombuctú, que luego fue reivindicado por Al Qaeda. [SWISSINFO] 
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